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ACTA No. 15  
 
 
EN LA CIUDAD DE NOGALES, SONORA, MEXICO, EL DIA 07 (SIETE) DE 
MARZO DEL AÑO 2007 (DOS MIL SIETE), SIENDO LAS 16:00 HRS. 
(CUATRO DE LA TARDE), EN LA SALA DE CABILDO DE PALACIO 
MUNICIPAL, SE REUNIERON LOS MIEMBROS DEL H. AYUNTAMIENTO 
PARA CELEBRAR  SESION ORDINARIA, EN CUMPLIMIENTO A LO 
DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 50 DE LA LEY NUMERO 75 DE 
GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, BAJO EL SIGUIENTE: 

 
ORDEN DEL DIA: 

 
I. LISTA DE ASISTENCIA. 
 
II. DECLARATORIA RELATIVA AL QUORUM LEGAL. 
 
III. APERTURA DE LA SESION POR EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL. 
 
IV. LECTURA, APROBACION DEL ACTA No. 14, CORRESPONDIENTE 

A LA SESION EXTRAORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 23 DE 
FEBRERO DEL AÑO 2007,  RESPECTIVAMENTE, DE 
CONFORMIDAD CON LA DISPOSICION CONTENIDA EN EL ART. 56 
DE LA LEY No. 75 DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION MUNICIPAL. 

 
V. SOMETER A CONSIDERACION, PARA QUE SE TURNE A LAS 

COMISIONES DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y A LA DE 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, 
REGLAMENTO PARA ESTACIONAMIENTOS PARA EL MUNICIPIO 
DE NOGALES, ELABORADO POR LA DIRECCION DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, A CARGO DE LA C. 
ARQ. ROMINA I. CASTAÑO LOPEZ, MEDIANTE OFICIO No. 
0012/0207. 

 
VI. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, 

DIRECTOR DE DESARROLLO ECONOMICO,  PARA QUE SE 
APRUEBE SE INTEGRE EN EL PRESUPUESTO DE DESARROLLO 
ECONOMICO,  EL SALARIO Y APOYO ADMINISTRATIVO DEL C. 
ING. JESUS WILFREDO BALDENEGRO FLORES, RESPONSABLE 
MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE.  
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VII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO SALAZAR  

RUIZ, TESORERO MUNICIPAL, AL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE 
OFICIO No. TM-050-2007, PARA  QUE SE TOME EL ACUERDO 
CORRESPONDIENTE PARA SOLICITAR AL H. CONGRESO DEL 
ESTADO, SE ADICIONE A LA LEY No. 47 DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE NOGALES, 
SONORA, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2007, EL ARTICULO 15 
BIS. 

 
VIII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, 

TESORERO MUNICIPAL,  AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO No. 
TM/049/2007, PARA QUE SE TOME EL ACUERDO PARA QUE SE 
PUBLIQUE EN LA TABLA DE AVISOS DEL AYUNTAMIENTO,  EL 
ESTADO DE ORIGEN Y APLICACION DE RECURSOS DEL MES DE 
ENERO DEL 2007, PARA DAR CUMPLIMIENTO AL ARTICULO 61, 
FRACCION IV, INCISO L) DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL.  

 
IX. INFORME TRIMESTRAL  QUE PRESENTA EL C. LIC. JAVIER F. 

ROBLES MORALES, TITULAR DEL ORGANO DE CONTROL Y 
EVALUACION GUBERNAMENTAL,  PARA DAR CUMPLIMIENTO A 
LA DISPOSICION CONTENIDA EN LA FRACCION XVII DEL 
ARTICULO 96 DE LA LEY DE GOBIERNO  Y ADMINISTRACION 
MUNICIPAL. 

 
X. INFORME TRIMESTRAL QUE PRESENTA EL C. SINDICO 

MUNICIPAL, ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, PARA DAR 
CUMPLIMIENTO A LA DISPOSICION CONTENIDA EN LA 
FRACCION II DEL ARTICULO 70 DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL.  

 
XI. SOLICITUD DE JUBILACION QUE PRESENTA EL C. GUILLERMO 

VELASCO BUELNA,  SUBOFICIAL DEL DEPARTAMENTO DE 
TRANSITO MUNICIPAL, MEDIANTE ESCRITO DE FECHA 01 DE 
MARZO DEL AÑO 2007. 
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XII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, 
TESORERO MUNICIPAL, AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL, PARA QUE SE SOMETA A 
CONSIDERACION DEL H. AYUNTAMIENTO, MODIFICACION AL 
PRESUPUESTO DE EGRESOS, POR LA CANTIDAD DE 
$4´801,625.00, (CUATRO MILLONES OCHOCIENTOS UN MIL 
SEISCIENTOS VEINTICINCO PESOS 00/100 M.N.) MISMOS QUE SE 
SUGIERE SE AJUSTEN EN EL PRESUPUESTO DE LAS 
SIGUIENTES DEPENDENCIAS: PRESIDENCIA MUNICIPAL; 
DIRECCION DE DESARROLLO SOCIAL; DIRECCION DE 
SEGURIDAD PUBLICA; DIRECCION DE CONTROL URBANO Y 
ECOLOGIA;  Y DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS.  

 
XIII. SOLICITUD QUE PRESENTAN LOS CC. BLANCA ISIS MORALES 

DE LARA Y ALBERTO GALLEGO CERVANTES, REGIDORES  
PROPIETARIOS Y  PRESIDENTES DE LAS COMISIONES DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y PRESERVACION 
ECOLOGICA, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE 
LA  REUNION ORDINARIA, LOS SIGUIENTES DICTAMENES:  1. 
SEA CAMBIADO EL RESGUARDO DE LAS INSTALACIONES DEL 
VIVERO.- 2. ANALISIS DE ADQUISICION O COMODATO DE AREA 
VERDE, UBICADA EN CALLE JACARANDAS DEL 
FRACCIONAMIENTO BELLOTAS.  

 
XIV. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ING. EDUARDO ALCANTARA 

CASTELO, REGIDOR PROPIETARIO Y PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS  PUBLICAS, 
PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE LA  REUNION 
DE CABILDO, LOS SIGUIENTES DICTAMENES: 1. LA 
APROBACION DEL CAMBIO DE USO DE SUELO PARA EL 
FRACCIONAMIENTO TERRANOVA. 2. ANALISIS DE SOLICITUD 
PARA LA INSTALACION DE UN TIANGUIS EN LA COLONIA 
BUENOS AIRES.  

 
XV. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. PROFR. JOSE ENRIQUE COTA 

CRUZ, REGIDOR PROPIETARIO Y PRESIDENTE DE LA COMISION 
DE EDUCACION, RECREACION, CULTURA Y DEPORTE, PARA 
QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE LA  REUNION 
ORDINARIA,  LOS SIGUIENTES DICTAMENES: PETICION QUE 
PRESENTA EL C. LUIS ARMANDO MOLINA CORONADO, 
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RESPECTO A CAMBIARLE EL NOMBRE A LAS COORDINACIONES 
DE PARTICIPACION CIUDADANA, SALUD, EDUCACION, 
PROYECTOS ESPECIALES Y DE ADMINISTRACION.  

 
XVI. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ARQ. CUAUHTEMOC GALINDO 

DELGADO, SECRETARIO DEL H. AYUNAMIENTO, PARA QUE SE 
TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, A LAS 
COMISIONES DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION, A LA DE 
DIVERSIONES Y ESPECTACULOS PUBLICOS, Y A LA DE 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, EL 
ANTEPROYECTO DE REGLAMENTO INTERIOR DE ACTIVIDADES 
Y OPERACIÓN DEL TEATRO AUDITORIO DE NOGALES, SONORA. 

 
XVII. SE SOLICITA LA APROBACION DEL H. AYUNTAMIENTO PARA 

TURNAR A LA COMISION DE HACIENDA,  PATRIMONIO Y CUENTA 
PUBLICA MUNICIPAL, LA SOLICITUD DE TRANSFERENCIA DE 
RECURSOS DE LA PARTIDA 5202, MAQUINARIA Y EQUIPO 
INDUSTRIAL DEL TALLER MUNICIPAL POR $17,000.00 (DIEZ Y 
SIETE MIL PESOS 00/100 M.,N.), A LA PARTIDA 5206, EQUIPO DE 
COMPUTACION ELECTRONICA. 

 
XVIII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. MARCO ANTONIO 

MARTINEZ DABDOUB, AL C. ARQ. DAVID CUAUHTEMOC 
GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO,  
PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE LA  SESION 
ORDINARIA DE CABILDO, SOLICITAR A LA COMISION DE 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, PARA 
QUE SE ANALICE Y PLANTEE LA FORMULA PARA RECUPERAR A 
TRAVES DE COBRO A VECINOS, EL COSTO DE PAVIMENTACION 
DEL PROGRAMA INTEGRAL DE PAVIMENTACION Y CALIDAD DEL 
AIRE.  

 
XIX. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. MARCO ANTONIO 

MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL,  AL C. ARQ. 
DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA, 
QUE SE PROPONGA QUE LOS $5´800,000.00, GESTIONADOS POR 
LOS CIUDADANOS DIPUTADOS A FAVOR DE NUESTRO 
MUNICIPIO, SEAN UTILIZADOS PARA INFRAESTRUCTURA 
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HIDRAULICA NECESARIA EN EL PROGRAMA INTEGRAL DE 
PAVIMENTACION Y CALIDAD DEL AIRE. 

 
XX. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. MARCO A. MARTINEZ 

DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL, AL C. ARQ. DAVID 
CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA, 
DE LA  SESION ORDINARIA DE CABILDO, QUE SE APRUEBE 
SOLICITAR AL DIRECTOR DE OOMAPAS, QUE LA JUNTA DE 
GOBIERNO DE DICHO ORGANISMO, REALICE UNA REVISION DEL 
PORCENTAJE DE CONTRATOS QUE SE ENCUENTRA BAJO EL 
ESQUEMA DE DESCUENTO DE TARIFA SOCIAL. 

 
XXI. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. MARCO A. MARTINEZ 

DABDOUB, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE LA 
SESION ORDINARIA DE CABILIDO, QUE SE APRUEBE SOLICITAR 
AL DIRECTOR DE OOMAPAS, REALICE UN ESTUDIO ENTORNO A 
LA CANTIDAD DE TOMAS CLANDESTINAS QUE ACTUALMENTE 
OPERAN EN NUESTRO MUNICIPIO. 

 
XXII. SOMETER A CONSIDERACION DE CABILDO, LOS SIGUIENTES 

DICTAMENES, EN CASO DE QUE LAS DEMAS COMISIONES A LAS 
QUE LES FUE TURNADO, YA CUENTEN CON EL DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE: 

 
1. DE LA COMISION DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION EN 

RELACION A LA SOLICITUD DEL C. RICARDO FRANCO ORTIZ, 
PARA TRANSFERIR SUS DERECHOS DE PROPIEDAD  A LA C. 
ROSARIO ANTONIA PEÑA OBREGON. 

 
2. DE LA COMISION DE GOBERNACION Y REGLAMENCION, EN 

RELACION A LA SOLICITUD DE LOS CC. VICTOR MANUEL 
IBARRA, ALICIA TIRADO Y LUZ VERONICA IBARRA,  PARA LA 
ADQUISICION DE UNA FRACCION DE TERRENO, UBICADO 
DETRÁS DE SUS PROPIEDADES POR LA CALLE ANDADOR F 
No. 24 DE LA COLONIA EL RASTRO DE NOGALES. SONORA. 

 
3. DE LA COMISION DE GOBERANCION Y REGLAMENTACION, EN 

RELACION A LA SOLICITUD DE ADQUISICION DE UNA 
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PORCION DE TERRENO DEL C. RAUL MIGUEL GONZALEZ 
GRAJALES. 

 
4. DE LA COMISION DE SALUD, EN RELACION A LA SOLICITUD 

QUE PRESENTA EL C. LIC. LUIS MOLINA, DIRECTOR DE 
DESARROLLO SOCIAL, A FIN DE QUE LAS COORDINACIONES 
CREADAS EN REUNION DE CABILDO DE FECHA 24 DE 
OCTUBRE DEL AÑO 2006, SEAN CONSIDERADAS COMO 
SUBDIRECCIONES. 

 
DE NO SER ASI, SOLICITAR A LAS COMISIONES QUE HAN 
ATRAIDO DICHOS  ASUNTOS, PRESENTEN  DICTAMEN A LA 
BREVEDAD POSIBLE. 

 
XXIII. INFORME DE COMISIONES. 
 
XXIV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 
XXV. ASUNTOS GENERALES 
 
XXVI. CLAUSURA DE LA SESION. 
 
 
EN ESTE MOMENTO HACE USO DE LA VOZ EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: SINDICO 
MUNICIPAL Y CIUDADANO SECRETARIO, LES AGRADEZCO MUY 
SINCERAMENTE QUE HAYAN ATENDIDO LA CONVOCATORIA Y ESTEN 
PRESENTES EN ESTA SESION ORDINARIA QUE LLEVAREMOS A CABO                                                                                                                                           
EN ESTA SALA DE JUNTAS DEL ORGANISMO OPERADOR DE AGUA 
POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE NOGALES, 
SONORA, O.O.M.A.P.A.S. DE CABILDO, QUE SE REGIRA BAJO EL 
SIGUIENTE ORDEN DEL DIA, QUE PONGO A CONSIDERACION DEL H. 
CABILDO PARA SU APROBACION EN SU CASO, SEÑOR SECRETARIO.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. CUAUHTEMOC 
GALINDO DELGADO, SE DISPONE Y DA LECTURA AL ORDEN DEL 
DIA.- DENTRO DE LA LECTURA, INFORMA: HAY UNAS 
MODIFICACIONES AL ORDEN DEL DIA COMO YA SE LOS HABIAMOS 
COMENTADO ES EN EL PUNTO NUMERO XIX, SE OMITE, YA QUE NO 
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HAY CERTIBUMBRE CAMBIO EL SENTIDO QUE LLEVABA LA 
APORTACIÓN DE LOS CINCO MILLONES OCHOCIENTOS MIL, Y NO 
HAY LA CERTIBUMBRE ENTONCES ESTAMOS EVITANDO ESE PUNTO 
Y ESTAMOS EVITANDO EL PUNTO XXII, UNICAMENTE ESTARIAMOS 
TOCANDO EL PUNTO NUMERO UNO, Y EL NUMERO XV QUE ES UNA 
IGUAL, POR PUESTO QUE NO ESTAN CONCLUIDOS LOS DICTAMENES 
EL NUMERO XV QUE PRESENTA JOSE ENRIQUE COTA, POR LAS 
COORDINACIONES TAMBIEN LAS ESTARIAMOS OMITIENDO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ALGUNA DUDA, 
COMENTARIO, OBSERVACIÓN?.- BIEN, SI NO LA HAY LE SOLICITO 
LEVANTEN SU MANO QUIENES ESTEN DE ACUERDO CON EL ORDEN 
DEL DIA.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E  INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO UNO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, EL ORDEN DEL DIA BAJO EL CUAL SE 
DESARROLLARA ESTA SESION ORDINARIA.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
CONTINUA: UNA VEZ APROBADO SOLICITO AL CIUDADANOS 
SECRETARIO QUE DESAHOGUE EL PRIMER PUNTO PASANDO LISTA 
DE ASISTENCIA Y VERIFIQUE Y DECLARE EN SU CASO, LA 
EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL. 
 
 
ESTUVIERON PRESENTES EN LA  SESION  EL  C. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB Y LOS CC. REGIDORES PROPIETARIOS JOSE 
RUBEN GRIJALVA, NORAH  LILY GALINDO  LOPEZ, CLAUDIO ANTONIO 
PLASCENCIA FERNANDEZ, BLANCA ISIS MORALES DE LARA, MIGUEL 
ANGEL HERRERA SANDOVAL, ELSA MORALES CARRILLO, JUAN 
PABLO GUTIERREZ CARDENAS, MIGDELINA RUBIO LOPEZ, EDUARDO 
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ALCANTARA CASTELO, ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA, 
RAFAEL PACHECO REYES, JOSE ENRIQUE COTA RUIZ, LUIS RAMIRO 
RODRIGUEZ CARREÑO,  MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ, 
HUMBERTO AGUAYO SALAZAR, CARMEN CONSUELO MARTINEZ 
ALATORRE, BERNARDO MARTINEZ MORALES, ALMA DELIA RIVAS 
SANDOVAL, ALBERTO GALLEGO CERVANTES, AURORA 
BUSTAMANTE HERNANDEZ, ASI COMO LOS CC. AGUSTIN VARELA 
OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, Y ARQ. DAVID CUAHUTEMOC 
GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, INFORMA: SE ENCUENTRA EN 
LA TOTALIDAD DE LOS INTEGRANTES DEL CABILDO, POR LO TANTO, 
HAY QUORUM LEGAL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB MANIFIESTA: EXISTE QUORUM LEGAL, POR LO TANTO, 
DECLARO INSTALADA ESTA SESION ORDINARIA, SEÑOR 
SECRETARIO FAVOR DE DAR LECTURA AL ACUERDO DONDE SE 
DECLARA RECINTO OFICIAL ESTE SALON. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: ACUERDO 
NUMERO DIEZ Y  SIETE.- ES DE DECLARARSE COMO SE DECLARA, 
RECINTO OFICIAL, LA SALA DE JUNTAS DEL ORGANISMO OPERADOR 
DE AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE 
NOGALES, SONORA, O.O.M.A.P.A.S, PARA CELEBRAR LA PROXIMA 
REUNION DE CABILDO QUE LLEVE A CABO ESTE H. AYUNTAMIENTO.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE”. 
 
 
SE PASA AL PUNTO IV DEL ORDEN DEL DIA: LECTURA, APROBACION 
DEL ACTA No. 14, CORRESPONDIENTE A LA SESION 
EXTRAORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 23 DE FEBRERO DEL AÑO 
2007,  RESPECTIVAMENTE, DE CONFORMIDAD CON LA DISPOSICION 
CONTENIDA EN EL ART. 56 DE LA LEY No. 75 DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: COMPAÑEROS SI 
ESTAN DE ACUERDO QUE SE LEAN NADA MAS LOS ACUERDOS, 
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FAVOR DE ALZAR LA MANO PARA MANIFESTARLO.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOS.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA DE VOTOS, QUE NADA MAS SE LEAN LOS ACUERDOS 
DEL ACTA No. 14, CORRESPONDIENTE A LA SESION 
EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DIA 23 (VEINTITRES) DE FEBRERO 
DEL AÑO 2007 (DOS MIL SIETE).- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA A LOS ACUERDOS TOMADOS EN EL ACTA No. 14, 
CELEBRADA EL DIA 23 DE FEBRERO DEL AÑO 2007.- UNA VEZ 
CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: ALGUNA OBSERVACIÓN, COMENTARIO SOBRE LA 
LECTURA DEL ACTA DE LA SESION PREVIA, BIEN, SI NO HAY 
NINGUNA OBSERVACIÓN, FAVOR DE LEVANTAR LA MANO QUIENES 
ESTEN DE ACUERDO CON EL CONTENIDO DEL MISMO.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO TRES.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA DE VOTOS, LOS ACUERDOS TOMADOS EN EL ACTA 
No. 14, CORRESPONDIENTE A LA SESION EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL DIA 23 (VEINTITRES) DE FEBRERO DEL AÑO 2007 
(DOS MIL SIETE).- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO V DEL ORDEN DEL DIA: SOMETER A 
CONSIDERACION, PARA QUE SE TURNE A LAS COMISIONES DE 
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GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y A LA DE HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, REGLAMENTO PARA 
ESTACIONAMIENTOS PARA EL MUNICIPIO DE NOGALES, ELABORADO 
POR LA DIRECCION DE PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, A 
CARGO DE LA C. ARQ. ROMINA I. CASTAÑO LOPEZ, MEDIANTE OFICIO 
No. 0012/0207. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO DESEA TAMBIEN TRAER EL ANÁLISIS PARA 
LA PROPUESTA MENCIONADA, SI NO HAY NINGUN COMENTARIO SE 
LE SOLICITA SU APROBACIÓN PARA ENVIAR LA PROPUESTA A LAS 
COMISIONES MENCIONADAS, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO 
QUIENES ESTEN ACUERDO.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CUATRO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS,  TURNAR A LAS COMISIONES 
DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION; Y  HACIENDA, PATRIMONIO 
Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN, EL REGLAMENTO PARA ESTACIONAMIENTOS PARA EL 
MUNICIPIO DE NOGALES, SONORA, ELABORADO POR LA DIRECCION 
DE PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, A CARGO DE LA C. 
ARQ. ROMINA I. CASTAÑOS LOPEZ.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECTOR DE 
DESARROLLO ECONOMICO,  PARA QUE SE APRUEBE SE INTEGRE EN 
EL PRESUPUESTO DE DESARROLLO ECONOMICO,  EL SALARIO Y 
APOYO ADMINISTRATIVO DEL C. ING. JESUS WILFREDO 
BALDENEGRO FLORES, RESPONSABLE MUNICIPAL DE DESARROLLO 
RURAL SUSTENTABLE.  
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: LE DOY 
LECTURA A LA SOLICITUD, TODOS TIENEN UNA COPIA DE ESE 
PAQUETES.- Y SE DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO QUE 
PRESENTA EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECTOR DE 
DESARROLLO ECONOMICO, PARA QUE SE APRUEBE SE INTEGRE EN 
EL PRESUPUESTO DE DESARROLLO ECONOMICO, EL SALARIO Y 
APOYO ADMINISTRATIVO, DE ACUERDO A LAS NECESIDADES 
REQUERIDAS, DEL C. ING. JESÚS WILFREDO BALDENEGRO FLORES.-  
ESCRITO QUE QUEDARA ANEXO EN EL APÉNDICE 
CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SI NO HAY NINGUNA OBSERVACIÓN SE SUGIERE 
ENVIARLA A LAS COMISIONES MENCIONADAS, NO QUIERE 
ATRAERLA LA DE DESARROLLO RURAL TAMBIEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ: PERO INGENIERO, MAESTRO PERDON, YA LO 
VIMOS EN COMISION NOSOTROS APROBAMOS LA AMPLIACIÓN Y 
ESTUVIERA EL INGENIERO, YO PIENSO QUE LA COMISION DE 
HACIENDA, ES LA QUE TIENE QUE DECIDIR SOBRE REVISAR SOBRE 
LOS RECURSOS NADA MAS,  NO CREE USTED. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ RESPONDE: DE TODAS 
MANERAS YO CREO QUE ESTA BIEN ANALIZAR SOBRE LOS COSTOS, 
CANTIDADES A LO MEJOR LLEGAMOS A UN ACUERDO Y HACEMOS 
UNA PROPUESTA.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ: OKEY. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, ENTONCES 
SE PONE A SU CONSIDERACIÓN EL ENVIO DE LA PROPUESTA A LAS 
DOS COMISIONES MENCIONADAS, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO 
LOS QUE ESTEN DE ACUERDO.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
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INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CINCO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL 
C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECTOR DE DESARROLLO 
ECONOMICO, PARA QUE SE INTEGRE EN EL PRESUPUESTO DE 
DESARROLLO ECONOMICO, EL SALARIO Y APOYO ADMINISTRATIVO 
DEL C. ING. JESUS WILFREDO BALDENEGRO FLORES, 
RESPONSABLE MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE, 
SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, A LAS 
COMISIONES DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA; Y 
COMUNIDADES RURALES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO SALAZAR  RUIZ, TESORERO 
MUNICIPAL, AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO No. TM-050-2007, PARA  
QUE SE TOME EL ACUERDO CORRESPONDIENTE PARA SOLICITAR AL 
H. CONGRESO DEL ESTADO, SE ADICIONE A LA LEY No. 47 DE 
INGRESOS Y PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE 
NOGALES, SONORA, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2007, EL ARTICULO 
15 BIS. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: DOY LECTURA, 
Y SE DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA EL C. 
TESORERO MUNICIPAL, PARA QUE SE TOME EL ACUERDO 
CORRESPONDIENTE PARA SOLICITAR AL H. CONGRESO DEL 
ESTADO, SE ADICIONE A LA LEY No. 47 DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE NOGALES, 
SONORA, EL ARTICULO 15-BIS, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2007.-  
PROPUESTA QUE QUEDARA ANEXA AL APÉNDICE 
CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
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UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: EXISTE ALGUN COMENTARIO, OBSERVACIÓN EN 
RELACION AL PUNTO?. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: PARA LOS JUBILADOS Y PENSIONADOS, 
TIENEN DERECHO A MAS CARROS O CUBRE NADA MAS UN CARRO?. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPLICA: NO, ESTA 
PARTIENDO EL MISMO PRINCIPIO QUE SE TIENE PARA EL COBRO DE 
PREDIALES QUE UNICAMENTE TIENEN DERECHO AL DESCUENTO EN 
UN SOLO PREDIO, UNA SOLA PROPIEDAD. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: NO SABEMOS SI EXISTE 
REFERENCIA EN OTRAS LEYES DE INGRESOS, EN OTROS 
MUNICIPIOS LA VERDAD PUDIÉRAMOS CONSULTÁRSELOS A VER SI 
ESTAN PIDIÉNDOSE UN FORMATO GENERALIZADO. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
YO SIENTO QUE PARA DISPOSICIÓN PARA DEMAS INFORMACIÓN AL 
RESPECTO.- PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: A CUAL 
FUE.- COMENTANDO EL C. REGIDOR: SE PASO A LA COMISION. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: QUIERO 
INFORMARLES QUE ESTAMOS EN PLENO PERIODO DE COBRANZA 
NO, AQUÍ ESTARIAMOS PERJUDICANDO A LOS QUE LES TOQUE 
PAGAR AQUÍ.- INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: DE TODAS MANERAS EL DESCUENTO DE 
TODAS MANERAS SE PUEDE OTORGAR, A LO QUE EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LE REPLICA: YO CREO QUE NO PUEDE HACER EL 
DESCUENTO SI NO ESTA AUTORIZADO.- EXPRESANDO LA C. 
REGIDORA: SI SE PUEDE, COMO QUE NO, MANIFESTANDO EN ESTE 
MOMENTO, LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ: 
PORQUE LA LEY ESTA VIGENTE, HASTA QUE NO SE APRUEBE. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPLICA: SI, PERO LA 
LEY NO CONTEMPLA, PRECISAMENTE SE ESTA SOLICITANDO SE 
ADICIONE ESTE ARTICULO 15-BIS, PORQUE LA LEY NO CONTEMPLA 
EL DESCUENTO EN EL CASO DE LA TENENCIA VEHICULAR. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE REPLICO LA LEY 
COMO ESTABA EL AÑO PASADO Y NUNCA NOS ACORDAMOS LA 
VERDAD DE RECOGER LO DE LAS TENENCIA MUNICIPALES. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
EN LAS TENENCIAS ESTATALES SI SE HACE EL DESCUENTO, ACABO 
DE HACER UN TRAMITE YO, SE ME DESCONTO EL 50%. 
 
 
EXPLICANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: LOS ESTATALES SI 
PERO LA VERDAD ES QUE LO REVISAMOS POR ESO LO ESTAMOS 
PONIENDO A CONSIDERACIÓN, PORQUE SI NO ESTA CONTEMPLADO 
EN LA LEY, NO TIENE AUTORIDAD, NO TIENE FACULTAD EL 
TESORERO PARA HACER EL DESCUENTO, INCURRE EN 
RESPONSABILIDAD, CREO QUE LO PONGO A SU CONSIDERACIÓN LA 
PARTE DE LA REPETICIÓN DE  DERECHOS EN OTROS VEHÍCULOS 
COMO REPETICIÓN DE DERECHO DE PROPIEDADES, ES MAS 
ACCESESORIA SE ME AFIGURA QUE EL CORAZON DEL CONCEPTO 
ES LA PARTE DEL DESCUENTO, ENTONCES QUISIERA QUE SI 
PEDIMOS LO PRINCIPAL POR LO ACCESORIO ESTARIAMOS AQUÍ 
QUITÁNDOLES EL DERECHO ALGUNOS PENSIONADOS DEL PROXIMO 
VEINTE, TREINTA DIAS, QUE ES QUE ESTAN PAGANDO, POR ESO 
PONGO A SU CONSIDERACIÓN, SIN PERJUICIO A QUE SE REVISE Y SE 
VUELVA A MODIFICAR SI SE REQUIERE, MIENTRAS TENGAMOS 
CONSENSO PODEMOS SOMETERLO A REVISIÓN Y AGREGARLE EL 
BIS, EN TREINTA DIAS, PERO QUE NO SE NOS VAYAN TANTA GENTE 
SIN EL BENEFICIO, ESO SERIA LA PROPUESTA APROBARLO EN 
ESTOS TERMINOS Y REVISARLE ESTE CONCEPTO HABER SI AMERITA 
UN CAMBIO ADICIONAL. 
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LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: Y 
LUEGO NOS VAMOS Y LUEGO SE NOS OLVIDA Y SE QUEDAN LAS 
COSAS ASI COMO ESTAN. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: NO SE NOS OLVIDA. 
 
 
LA C. REGIDORA ELSA MORALES CARRILLO EXPRESA: YO CREO 
AQUÍ HAY QUE USAR EL LADO HUMANITARIO, ESTAMOS HABLANDO 
DE PERSONAS DE LA TERCERA EDAD, DE PERSONAS 
DISCAPACITADAS, SOLO HABLAMOS DE DARLES UN DESCUENTO.- 
EXPRESANDO LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS: SI, SE LES HA 
DADO.- CONTINUANDO LA C. REGIDORA ELSA MORALES: PERO 
PARA LA TENENCIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR MIGUEL HERRERA 
LA TENENCIA VEHICULAR NO SE ESTA DANDO ACTUALMENTE, 
ENTONCES YO CREO QUE SI SERIA MUY IMPORTANTE QUE SE DARIA 
Y SOBRE TOMAMOS DENTRO DE UN MES, QUE YA SE ANALICE BIEN 
LA INFORMACIÓN, PERO SI SERIA MUY IMPORTANTE QUE LE 
DIERAMOS EL DESCUENTO EN ESTE MOMENTO QUE ES DONDE 
ESTAN PAGANDO LOS IMPUESTOS, EN CUANTO A LA TENENCIA 
VEHICULAR. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ COMENTA: 
SI, PORQUE DE TODAS MANERAS SI LO APROBAMOS AQUÍ 
NOSOTROS, SI EL CONGRESO NO LO APRUEBA NO PUEDE ENTRAR.- 
EXPRESANDO EL C. REGIDOR JOSE RUBEN GRIJALVA: NO, ES QUE 
ES MUNICIPAL, ESO SE AUTORIZA Y SE APLICA INMEDIATAMENTE, A 
PARTIR DE MAÑANA.- EXPLICANDO EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO: A PARTIR DE QUE ESTE PUBLICADO. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: A PARTIR DE QUE SE 
PUBLIQUE.- COMENTANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: UNA VEZ SE PUBLIQUE NO LO PUEDES 
COBRAR. 
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EL C. REGIDOR JOSE RUBAN GRIJALVA COMENTA: PERO SI SE VA A 
LLEVAR TIEMPO LA PUBLICACIÓN.- RESPONDE LA C. REGIDORA 
MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: SI ESO SE PUBLICA 
INMEDIATAMENTE. 
 
 
EL C. REGIDOR MIGUEL HERRERA, EXPRESA: SI PENSAMOS UN 
POQUITO EN EL BENEFICIO QUE  LE VAMOS A DAR A LA 
CIUDADANIA, A LA GENTE MAYOR.- REPLICA LA C. REGIDORA MARIA 
TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: ES QUE EL BENEFICIO SE LE ESTA 
DANDO A LA GENTE PUES.- RESPONDE EL C. REGIDORA: NO SE LE 
ESTA DANDO AHORITA MARIA TERESA, NO, PERO HOY NO SE LE 
ESTA DANDO, EN LOS PREDIALES SI, PERO EN LA TENENCIA DE LAS 
PLACAS NO SE LE ESTA DANDO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: Y HAY QUE RECORDAR 
LICENCIADA QUE CON EL ACUERDO QUE SE FIRMO CON LA AGENCIA 
FISCAL, MUCHOS QUE ANTES NO LE DABA MAYOR IMPORTANCIA A 
ESTE CONCEPTO. PORQUE NUNCA LA PAGABAN AHORA VAN A 
TENER QUE PAGARLO A PARTIR DEL CONVENIO QUE SE FIRMO EL 
DIA DE HOY PRECISAMENTE CON LA AUTORIZACIÓN DE USTEDES, 
ENTONCES ESTO EMPEZARIA HACER CRISIS INMEDIATAMENTE, 
PORQUE ESA GENTE ANTES NO TENIA DESCUENTO, PERO NO 
PAGABA Y NO PASABA NADA. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
PERO ESE CONVENIO QUE USTED DICE LO MANDARON TAMBIEN AL 
CONGRESO PARA QUE LO APRUEBE. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: A MI SI ME PREOCUPARIA 
MUCHO QUE TUVIÉRAMOS QUE REPORTARLE A LA COMUNIDAD 
SOBRE TODO A LOS ADULTOS MAYORES A LA SALIDA DE AQUÍ QUE 
NO PASO LA PROPUESTA POR UNA PARTE COMPLETAMENTE 
ACCESORIA, SI PEDIRIA SU SOLIDARIDAD, SINO FUERA A ESTE 
GRUPO TAN VULNERABLE AL QUE SE LE ESTARIA DIGIRIENDO, NO 
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NEGANDO, DIGIRIENDO EL BENEFICIO YO ESTARIA MUY DE 
ACUERDO, PERO YO NO TENDRÍA CARA PARA DECIRLES AHORITA 
PUES NO SE APROBO PORQUE RESULTA QUE NO NOS PUSIMOS DE 
ACUERDO CON LOS QUE TENGAN DOS Y TRES, CON EL NOVENTA Y 
NUEVE NO TIENEN MAS QUE UNO, EL 99 NO TIENE MAS QUE UNA 
SOLO AUTOMÓVIL.- COMENTANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: SI USTED TIENE ESE COMPROMISO 
DEFINITIVAMENTE NO HAY PROBLEMA EN ESE SENTIDO, PERO SI 
USTED HIZO EL COMPROMISO, ADELANTE, ES TU RESPONSABILIDAD 
HACERLO, NO HAY PROBLEMA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: LE AGRADEZCO LA 
CONFIANZA, ALGUNA OTRA OBSERVACIÓN. 
 
 
LA C. REGIDORA ELSA MORALES CARRILLO EXPRESA: YO TENGO 
UNA DUDA, AQUÍ ESTAMOS HABLANDO DEL IMPUESTO MUNICIPAL 
SOBRE TENENCIAS, SOLAMENTE EN TENENCIAS.- RESPONDE EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: SI.- CONTINUA LA C. REGIDORA: EN 
CAMBIO ESTAS PERSONAS EL MUNICIPIO SE ESTARIA LIMITANDO DE 
MAS INGRESOS, PERO BENEFICIANDO A LAS PERSONAS, ENTONCES 
TIENE QUE INTERVENIR EL GOBIERNO DEL ESTADO CUANDO ES EL 
COSTO MUNICIPAL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EL CONGRESO 
UNICAMENTE PARA APROBAR LA REVISIÓN, CON TODA SEGURIDAD 
QUE TENDRA LA APROBACIÓN INMEDIATA, BIEN, PONGO A SU 
CONSIDERACIÓN CON ESAS CONSIDERACIÓNES RESPETUOSAS LA 
APROBACIÓN DE ESTE PUNTO, FAVOR DE MANIFESTAR SU 
VOLUNTAD ALZANDO SU MANO.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHÍSIMAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
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ACUERDO NUMERO SEIS.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE SOLICITE AL H. CONGRESO DEL 
ESTADO, SE ADICIONE A LA LEY No. 47 DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE NOGALES, 
SONORA, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2007, EL ARTICULO 15 BIS.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ COMENTA: SE PUEDE APROBAR EN UN 
MOMENTO DADO Y SOLICITAR LA APROBACION DEL CONGRESO, Y 
LUEGO SE VA A TENER QUE TRAER A VOTACION OTRA VEZ.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL RESPONDE: LE PEDIRÍAMOS HOY 
MISMO AL SECRETARIO QUE NOS DIERA EL FUNDAMENTE PARA 
ESTA MODALIDAD, SI NOS DICE QUE ES REPETITIVA DE OTROS 
AYUNTAMIENTOS, CREO QUE SE DARIA LA POSIBLIDAD DE SABER SI 
ESTAMOS. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VIII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO 
MUNICIPAL,  AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO No. TM/049/2007, PARA 
QUE SE TOME EL ACUERDO PARA QUE SE PUBLIQUE EN LA TABLA 
DE AVISOS DEL AYUNTAMIENTO,  EL ESTADO DE ORIGEN Y 
APLICACION DE RECURSOS DEL MES DE ENERO DEL 2007, PARA 
DAR CUMPLIMIENTO AL ARTICULO 61, FRACCION IV, INCISO L) DE LA 
LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION MUNICIPAL.  
 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ES PARA QUE 
UNICAMENTE SE COLOQUE EN EL AVISO, NOMAS PARA EL 
CONTENIDO DEL MISMO. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL ESCRITO QUE ENVIA EL C. TESORERO MUNICIPAL, EN 
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EL QUE SOLICITA SE SOMETA A CONSIDERACIÓN DEL 
AYUNTAMIENTO LA APROBACIÓN EN SU CASO Y PUBLICACIÓN EN 
LA TABLA DE AVISOS DEL AYUNTAMIENTO, DEL ESTADO DE ORIGEN 
Y APLICACIÓN DE RECURSOS DEL MES DE ENERO DEL 2007.-  
DOCUMENTO QUE  QUEDARA ANEXO AL APÉNDICE 
CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: MUY BIEN, SE SOLICITA SU AUTORIZACIÓN PARA 
HACER ESTA PUBLICACIÓN, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO PARA 
AUTORIZARLO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO 
POR MAYORIA DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO SIETE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA DE VOTOS, SE TOME EL ACUERDO PARA QUE SE 
PUBLIQUE EN LA TABLA DE AVISOS DEL AYUNTAMIENTO, EL 
ESTADO DE ORIGEN Y APLICACIÓN DE RECURSOS DEL MES DE 
ENERO DEL 2007 (DOS MIL SIETE),  PARA DAR CUMPLIMIENTO AL 
ARTICULO 61, FRACCION IV, INCISO L) DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO IX DEL ORDEN DEL DIA: INFORME TRIMESTRAL  
QUE PRESENTA EL C. LIC. JAVIER F. ROBLES MORALES, TITULAR 
DEL ORGANO DE CONTROL Y EVALUACION GUBERNAMENTAL,  
PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA DISPOSICION CONTENIDA EN LA 
FRACCION XVII DEL ARTICULO 96 DE LA LEY DE GOBIERNO  Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL ESCRITO QUE ENVIA EL C. LIC. JAVIER F. ROBLES 
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MORALES, TITULAR DEL ORGANO DE CONTROL Y EVALUACIÓN 
GUBERNAMENTAL, EN EL QUE SOLICITA SE INTEGRE EN 
CORRESPONDENCIA RECIBIDA EL INFORME QUE RINDE ESA 
TITULARIDAD, RELATIVO AL CUARTO TRIMESTRE DEL 2006 DE LA 
CUENTA PUBLICA DE ESTE MUNICIPIO.- INFORME QUE QUEDARA 
ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI NO TIENEN 
INCONVENIENTE SE SUGIERE SE SOLICITE ENVIARLO A LA COMISION 
DE HACIENDA, PARA SU REVISIÓN, QUIENES ESTEN DE ACUERDO EN 
ENVIARLO A LA MENCIONADA COMISION, FAVOR DE LEVANTAR SU 
MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, INFORMA: 
APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO OCHO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE EL INFORME QUE PRESENTA EL C. 
LIC. JAVIER F. ROBLES MORALES, TITULAR DEL ORGANO DE 
CONTROL Y EVALUACION GUBERNAMENTAL, PARA DAR 
CUMPLIMIENTO A LA DISPOSICION CONTENIDA EN LA FRACCION XVII 
DEL ARTICULO 96 DE LA LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION 
MUNICIPAL, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, A 
LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA 
MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO X DEL ORDEN DEL DIA: INFORME TRIMESTRAL 
QUE PRESENTA EL C. SINDICO MUNICIPAL, ING. AGUSTIN VARELA 
OROZCO, PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA DISPOSICION CONTENIDA 
EN LA FRACCION II DEL ARTICULO 70 DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL.  
 
EL C. ING. AGUSTÍN VARELA OROZCO, SE DISPONE Y DA LECTURA 
DEL ESCRITO QUE PRESENTA EN RELACION AL INFORME 
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TRIMESTRAL QUE COMPRENDE DEL 05 DE DICIEMBRE DE 2006 AL 02 
DE MARZO DEL 2007, CONTENIENDO LAS ACTIVIDADES REALIZADAS 
POR LOS DEPARTAMENTOS ADSCRITOS, QUE SON: JURÍDICO, 
CONTROL DE INVENTARIOS Y PANTEONES.- INFORME QUE QUEDARA 
ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: MUY BIEN, MAS QUE PONERLO A APROBACIÓN YO 
CREO QUE SE LES ENTREGA PARA QUE CONSIDERARLO 
NECESARIO, EL CIUDADANO SINDICO COMPAREZCA ANTE LA 
COMISION QUE LO CONSIDERE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD DE 
JUBILACION QUE PRESENTA EL C. GUILLERMO VELASCO BUELNA,  
SUBOFICIAL DEL DEPARTAMENTO DE TRANSITO MUNICIPAL, 
MEDIANTE ESCRITO DE FECHA 01 DE MARZO DEL AÑO 2007. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DE LA SOLICITUD DE JUBILACIÓN QUE PRESENTA EL C. 
GUILLERMO VELASCO BUELNA.- SOLICITUD QUE QUEDARA ANEXA 
AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SI NO HAY OBSERVACIONES SE LES SOLICITA 
AUTORIZACIÓN PARA ENVIARLO A LA COMISION MENCIONADA.- EL 
C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO DE 
LA VOTACION,  E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO NUEVE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA SOLICITUD DE JUBILACION 
QUE PRESENTA EL C. GUILLERMO VELASCO BUELNA, SUBOFICIAL 
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DEL DEPARTAMENTO DE TRANSITO MUNICIPAL, MEDIANTE ESCRITO 
DE FECHA 01 (UNO)  DE MARZO DEL AÑO 2007 (DOS MIL SIETE), SE 
TURNE A  LA  COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA 
PUBLICA MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO 
MUNICIPAL, AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
PRESIDENTE MUNICIPAL, PARA QUE SE SOMETA A CONSIDERACION 
DEL H. AYUNTAMIENTO, MODIFICACION AL PRESUPUESTO DE 
EGRESOS, POR LA CANTIDAD DE $4´801,625.00, (CUATRO MILLONES 
OCHOCIENTOS UN MIL SEISCIENTOS VEINTICINCO PESOS 00/100 
M.N.) MISMOS QUE SE SUGIERE SE AJUSTEN EN EL PRESUPUESTO 
DE LAS SIGUIENTES DEPENDENCIAS: PRESIDENCIA MUNICIPAL; 
DIRECCION DE DESARROLLO SOCIAL; DIRECCION DE SEGURIDAD 
PUBLICA; DIRECCION DE CONTROL URBANO Y ECOLOGIA;  Y 
DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA EL C. TESORERO 
MUNICIPAL, PARA QUE SE SOMETA A CONSIDERACIÓN DEL H. 
AYUNTAMIENTO, LAS  MODIFICACIONES AL MISMO PRESUPUESTO 
POR LA CANTIDAD DE $4´801,625.00, MISMOS QUE SE SUGIERE SE 
AJUSTE EN LAS SIGUIENTES DEPENDENCIAS: PRESIDENCIA 
MUNICIPAL, DIRECCIÓN DE DESARROLLO SOCIAL, DIRECCIÓN DE 
SEGURIDAD PUBLICA, DIRECCIÓN DE CONTROL URBANO Y 
ECOLOGÍA Y DIRECCIÓN DE OBRAS PUBLICAS.- SOLICITUD QUE 
QUEDARA ANEXA AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SE PROPONE SE TURNE A LA COMISION DE HACIENDA 
Y ALGUNA OTRA COMISION DESEA ATRAERLO FAVOR DE 
MANIFESTARLO, MUY BIEN, NO HABIENDO OTRA COMISION QUE 
SOLICITE LA ATRACCIÓN DEL PUNTO, SE PONE A CONSIDERACION 
ENVIARLO A LA COMISION DE HACIENDA, FAVOR DE MANIFESTARLO, 
LEVANTANDO SU MANO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
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PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION,  E INFORMA: APROBADO 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL 
C. C.P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO MUNICIPAL, PARA QUE 
SE MODIFIQUE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS, POR LA CANTIDAD 
DE $4´801,625.00 (CUATRO MILLONES OCHOCIENTOS UN MIL 
SEISCIENTOS VEINTICINCO PESOS 00/100 M.N.), LOS CUALES SE 
SUGIERE SE AJUSTEN EN EL PRESUPUESTO DE LAS SIGUIENTES 
DEPENDENCIAS: PRESIDENCIA MUNICIPAL; DIRECCION DE 
DESARROLLO SOCIAL; DIRECCION DE SEGURIDAD PUBLICA; 
DIRECCION DE CONTROL URBANO Y ECOLOGIA; Y DIRECCION DE 
OBRAS PUBLICAS, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN CORRESPONDIENTE, A LA COMISION DE HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XIII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTAN LOS CC. BLANCA ISIS MORALES DE LARA Y ALBERTO 
GALLEGO CERVANTES, REGIDORES  PROPIETARIOS Y  PRESIDENTES 
DE LAS COMISIONES DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y 
PRESERVACION ECOLOGICA, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN 
DEL DIA DE LA  REUNION ORDINARIA, LOS SIGUIENTES DICTAMENES:  
1. SEA CAMBIADO EL RESGUARDO DE LAS INSTALACIONES DEL 
VIVERO.- 2. ANALISIS DE ADQUISICION O COMODATO DE AREA 
VERDE, UBICADA EN CALLE JACARANDAS DEL FRACCIONAMIENTO 
BELLOTAS.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: QUIERO 
ADICIONAR QUE A ESTOS DICTAMENES TAMBIEN SE LE AGREGA EL 
DICTAMEN DE LA COMISION DE DESARROLLO URBANO, LE DAMOS 
EL USO DE LA VOZ A LOS REGIDORES PRESIDENTES PARA QUE LE 
DEN LECTURA A CADA UNO DE SUS DICTAMENES. 
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EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO, SE DISPONE Y DA LECTURA DEL 
DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE PRESERVACIÓN 
ECOLÓGICA, EN RELACION A LA SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. 
ARQ. ROMINA ILIANA CASTAÑOS LOPEZ, DIRECTORA DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, RESPECTO A QUE 
SOLICITA SEA CAMBIADO EL RESGUARDO DE LAS INSTALACIONES Y 
FUNCIONES DEL VIVERO.- DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO AL 
APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS REGIDOR, ALGUNA OBSERVACIÓN O 
COMENTARIO QUE SE DESEE MODIFICAR O ENRIQUECER EL 
DICTAMEN?, BIEN, SI NO TIENEN, HAY OTRO DICTAMEN DE OTRA 
COMISION DEL MISMO TEMA. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA INFORMA: SI, 
DICTAMEN DE LA COMISION DE GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACIÓN, 
ES EN EL MISMO SENTIDO POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO SE 
SOMETE A CONSIDERACIÓN DEL H. CABILDO PARA SU APROBACIÓN 
EN SU CASO, ATENTAMENTE COMISION DE GOBERNACIÓN Y 
REGLAMENTACIÓN, POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LO CUAL 
FIRMAMOS LOS SIETE INTEGRANTES, RAFAEL PACHECO 
SECRETARIO DE LA COMISION, C.P. MIGDELINA RUBIO, LIC. ALMA 
DELIA RIVAS SALDOVAL, LIC. MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ, 
MIGUEL ANGEL HERRERA Y LIC. NORAH LILY GALINDO LOPEZ, SU 
SERVIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA, MANIFESTANDO EN 
ESTE MOMENTO LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO 
DOMINGUEZ: UNA CORRECCION AHÍ, YO NO SOY TERESA DELGADO 
MARTINEZ, SOY TERESA DELGADO DOMINGUEZ, A LO QUE LA C. 
REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA, LE REPLICA: 
CORRECCION, ES LIC. MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, CON ESTOS DOS 
DICTAMENES, GRACIAS REGIDORA, HAY ALGUNA ADICION O 
COMENTARIO CON ESTOS DOS DICTAMENES, NINGUNO, SE PONE A 
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CONSIDERACIÓN LA APROBACIÓN YA QUE ESTAN EN EL MISMO 
SENTIDO AMBOS DICTAMENES, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO.- EL 
C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO ONCE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LOS DICTAMENES QUE PRESENTAN 
LAS COMISIONES DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION; Y LA DE 
PRESERVACION ECOLOGICA, EN EL SENTIDO DE QUE SE INCORPORE 
EL VIVERO MUNICIPAL A LA DIRECCION DE CONTROL URBANO Y 
ECOLOGIA.- COMUNIQUESE AL DEPARTAMENTO DE PARQUES Y 
JARDINES Y A LA MENCIONADA DIRECCION, ASI COMO A OFICIALIA 
MAYOR Y A TESORERIA MUNICIPAL, PARA SU CONOCIMIENTO Y 
EFECTOS.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: EL SEGUNDO PUNTO. 
 
 
EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO CERVANTES, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE 
PRESERVACIÓN ECOLÓGICA EN RELACION AL ANALISIS DE 
ADQUISICION O COMODATO DE AREA VERDE, UBICADA EN CALLE 
JACARANDAS DEL FRACCIONAMIENTO BELLOTAS, EN EL QUE LA 
COMISION DICTAMINA POR UNANIMIDAD DERRUMBAR DICHA 
CONSTRUCCIÓN Y QUE NO ES FACTIBLE LA VENTA U OTORGA EN 
COMODATO AL SR. SERGIO DE LA ROSA GILL, QUE DICHO PREDIO 
SEA DE UTILIDAD PUBLICA (AREA VERDE).-  DICTAMEN QUE 
QUEDARA ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA 
SESION.- UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA INFORMA: JUSTAMENTE 
ESTA FIRMADO POR EL PRESIDENTE DE LA COMISION, ESTA 
BERNARDO MARTINEZ, SECRETARIO DE LA COMISION, CLAUDIO 
PLASCENCIA, ENRIQUE COTA, ELSA MORALES Y EDUARDO 
ALCANTAR Y AURORA BUSTAMANTE. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: MUCHAS 
GRACIAS, ADELANTE. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA OROZCO, SE 
DISPONE Y DA LECTURA DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, EN 
RELACION A LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. DR. SERGIO DE LA 
ROSA GILL, EN EL QUE DICHA COMISION DICTAMINA POR 
UNANIMIDAD NO PROCEDENTE LA VENTA O COMODATO DE LA 
FRACCION DE TERRENO QUE SOLICITA, POR SER UNA AREA VERDE 
DE INTERES COMUN DE LOS VECINOS.- DICTAMEN QUE QUEDARA 
ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.- UNA VEZ 
CONCLUIDA LA LECTURA INFORMA: LO FIRMAN EL C. EDUARDO 
ALCANTAR COMO PRESIDENTE DE LA COMISION, ING. JOSE RUBEN 
GRIJALVA, COMO SECRETARIO, LOS PARTICIPANES CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ A LA TORRE, ORALIA MONSERRAT VARELA 
BARRERA, CLAUDIO PLASCENCIA, BERNARDO MARTINEZ MORALES 
Y LUIS RODRÍGUEZ CARREÑO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: ESTE ES EL DICTAMEN DE ELLOS, VERDAD?, 
ES EL MISMO TEMA.- EXPRESANDO EL C. REGIDOR EDUARDO 
ALCANTAR CASTELO: NO ES LA BAJA, ES LA PROPUESTA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI, ES LO QUE ME 
PARECE A MI QUE A LO MEJOR SE ESTA OMITIENDO, PORQUE EN 
UNO DE LOS DICTAMENES SE MENCIONA UNA AREA VERDE CUANDO 
NO ES UNA AREA VERDE, ES UNA CONSTRUCCIÓN.- EXPRESANDO 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: ASI ES.- 
CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: NOMAS PARA 
SOLICITARLES QUE LE DEN LA, QUE LO SUPLEMENTEN, PORQUE EN 
REALIDAD AHORITA EN LOS TERMINOS EN QUE SE EMITE, ES DE QUE 
LA CONSTRUCCIÓN SE QUEDE COMO ESTA, CUANDO EL REALIDAD 
EL DICTAMEN. 
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EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGOS CERVANTES PREGUNTA: 
USTEDES TIENEN EL MISMO SENTIDO QUE NO?.- RESPONDE LA C. 
REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA: NO, NO VIMOS LO QUE 
DICE EL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: MUY BIEN, VAMOS A 
SOLICITARLE AQUÍ A LA COMISION ECONOMICO, QUE SE 
COORDINARA CON COMISION SOCIAL PARA HACER UN FUERTE 
COMPAÑA, SIN PERSONALIZAR DESDE LUEGO PARA NO AFECTAR A 
PARTICULARES SOBRE ESTE TEMA, YA QUE ES MUY REPETITIVO 
ESTA SITUACIÓN Y CUANDO LA GENTE YA ILUSIONADA POR LOS 
ANTECEDENTES CON LA ESPERANZA DE QUEDARSE CON ESPACIO 
QUE NO SON PROPIOS CONSTRUYE, LUEGO LA ACCION DE 
DEMOLER, DE RECONSTRUIR, ETC., ES ALGO VIOLENTA POR LO 
PRONTO YO CREO QUE VALE LA PENA DARLE UNA GRAN DIFUSIÓN 
PERO UNA CAMPAÑA QUE DE VERAS, INCLUSIVE, PERIÓDICA, QUE 
PERMEE, QUE NO SE PUEDE CONSTRUIR EN AREAS PUBLICAS 
PORQUE SE PIERDE EL VALOR DE INVERTIR DE LA CONSTRUCCIÓN 
ES CARA EN ESTE MOMENTO, AHÍ PUES LE VA A COSTAR UN DAÑO 
PATRIMONIAL A ESTE SEÑOR SUSTANCIAL, SIN QUERER 
DEFENDERLO NO, PERO YO CREO QUE ESTA SU ACCION ESTA 
APOYADA EN LOS ANTECEDENTES EJERCE FENÓMENOS TENEMOS 
UNO SIMILAR POR ACA POR LA COLONIA MUNICIPAL DE UNA AREA 
VERDE, DE UNA CANCHA INVADIDA QUE CREO QUE YA SE ESTA 
DICTAMINANDO O YA SE DICTAMINO, IGUAL AHORA HAY QUE 
CAUSARLE EL DAÑO PATRIMONIAL AL DEMOLER. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
EL AÑO PASADO UN SEÑOR SE APROPIO DE ELLA, DE LA CALLE, 
DEMANDARON LAS PARTES AHÍ DURO COMO DOCE O QUINCE AÑOS, 
Y SE GANO EL JUICIO Y SE BUSCO LA MANERA DE ABRIR LA CALLE, 
EL SEÑOR YA TENIA CONSTRUIDA UNA CASA, ENTONCES SE TUMBO 
LA CASA, ES PRECISAMENTE QUE HAY QUE EVITAR TODAS ESA 
SITUACIONES EN EL BIEN DE NOGALES, EVITARLO CON TIEMPO 
NO?.- MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: SI, ASI ES, QUE 
YA PASO ESE TIEMPO. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: REGIDORA. 
 
 
LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ COMENTA: YO QUIERO 
OPINAR, LO ESTA DICIENDO EL SEÑOR PRESIDENTE AHORITA, HAY 
MUCHAS SITUACIONES SIMILARES QUE VA A PASAR, VAMOS A IR 
DERRUMBANDO, DERRUMBRANDO Y DERRUMBANDO?. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ RESPONDE: 
ES QUE LA LEY SEÑALA QUE ANTE ESTA SITUACIONES SERA 
DESTRUIR LO CONSTRUIDO.- REPLICA LA C. REGIDORA MIGDELINA 
RUBIO LOPEZ: PERO YA PASO, YA ESTA. 
 
 
EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO CERVANTES COMENTA: ES LO 
QUE ESTA COMENTANDO QUE SE HAGAN EN COMPAÑAS PARA 
EVITAR ESO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: AHÍ MI SUGERENCIA 
ERA, ORIGINALMENTE, LOGRAR UNA  CONCILIACIÓN ENTRE LOS 
VECINOS QUE LE RESTITUYERA EL VALOR Y QUE LO INVIRTIERAN EN 
OTRA ESPACIO QUE HUBIERA POR AHÍ CERCANO, PERO AL FINAL DE 
CUENTAS CREO QUE NO DEBE DE SER LA ADICION DE NOSOTROS NI 
DEL PROPIETARIO NI DE LOS VECINOS, A LOS QUE CONSIDERAMOS 
AUTORIDAD, ENTONCES NO QUISIERON POR ESO, PERO LO QUE 
DICE LA REGIDORA MIGDELINA A LO MEJOR ESPERO EN OTROS 
CASOS LOS VECINOS QUE ACCEDAN PARA QUE SEA MENOR 
VIOLENTO LA SITUACIÓN, QUE HAYA MENOS GENTE. 
 
 
EN ESTE  MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: ASI PUEDE SER LA SITUACIÓN DE LAS 
PARTES, ANTES DE HACER EL DICTAMEN QUE CONOZCAN LAS DOS 
PARTES NEGOCIA.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: ASI 
ES.- CONTINUA LA C. REGIDORA: LA LEY ES MUY CLARA DICE, EL 
QUE CONTRUYE EN TERRENO AJENO PIERDE LO CONSTRUIDO, SI YO 
CONTRUYO EN TERRENO QUE NO ES MIO, PIERDO LO CONSTRUIDO 
ES MUY CLARO, TIENE VARIAS COSAS. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI, COMO QUE LLEVA UN 
ESPIRITU DE SANCION LA RESOLUCION, CUANDO HUBIERAMOS A LO 
MEJOR APOSTADO POR UN GANAR GANAR, PERO AL FINAL DE 
CUENTAS LA VOLUNTAD DEL QUE TIENE EL DERECHO ES EL COMITÉ 
DE VECINOS NO. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO EXPRESA: LO QUE 
SUCEDE ESPECÍFICAMENTE EN LA CALLE JACARANDA ES QUE ESTA 
MUY LATENTE EL PROBLEMA DE LAS CASAS CUARTIADAS, 
ENTONCES NO LE TOMAN ELLOS IMPORTANCIA LLEGAR A UNA 
SOLUCION O UNA ALTERNATIVA DIFERENTE, SINO SE LES HABIA 
RESUELTO EN ESE MOMENTO SU PROBLEMA, EL PROBLEMA QUE 
VIMOS ALLA, ENTONCES ESTABA MUY CALIENTE ESE PROBLEMA 
NO, COMO PARA DESVIAR SU ATENCIÓN SIN SER BENEVOLETES  
CON UN VECINOS DE ELLOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: YA QUE LO MENCIONAS 
DESGRACIADAMENTE DE LOS 20 VOTOS A LO MEJOR Y 12 O 14 SON 
DE LA GENTE QUE NO VA A VIVIR EN LA COLONIA.- EXPRESANDO LA 
C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ: ASI ES.- CONTINUA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: NUNCA PENSE ESO, EN LA AUTORIZACIÓN.- 
REPLICA LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ: QUE 
REALMENTE ENTRE CON UNA SERIEDAD.- CONTINUA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: BIEN, SE PONE A SU CONSIDERACIÓN LOS 
ACUERDOS DE LAS COMISIONES QUE SE PONEN EN EL MISMO 
SENTIDO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: A CONSIDERACIÓN NADA MAS QUE SE LE 
MODIFIQUE AHÍ A ESE DICTAMEN, PARA QUE ESTE EN EL MISMO 
SENTIDO QUE EL OTRO PARA NO HAYA PROBLEMAS. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO RESPONDE: SI  EN 
LA JUSTIFICACIÓN DICE, INDICÁNDOSE QUE SE RECUPERE ESTA 
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AREA, NO MENCIONA LA PALABRA AGRESIVA COMÚNMENTE NO.- 
COMENTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: BIEN, QUE SE 
RECURPERE YA DEMOLICIÓN, ESTA BIEN, PERDON FALTA UNA. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA,  DA LECTURA  AL 
ESCRITO QUE PRESENTA LA COMISION DE GOBERNACIÓN Y 
REGLAMENTACIÓN, EN RELACION A LA SOLICITUD DEL SR. SERGIO 
DE LA ROSA GIL, EN EL QUE SE DICTAMINA  DERRUMBAR DICHA 
CONSTRUCCIÓN Y QUE NO ES FACTIBLE LA VENTA NI EN OTORGAR 
EN COMODATO AL SR. SERGIO DE LA ROSA GIL, QUE DICHO PREDIO 
SERA UTILIDAD PUBLICA, AREA VERDE.- DICTAMEN QUE QUEDARA 
ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: ENTONCES ESTAMOS NOMAS REFLEXIONANDO NOMAS 
SOBRE LA MUY PROXIMA POSIBLE SOLUCION A LA CUESTION DE 
LAS CASAS FRACTURADAS Y QUE PUDIERA CAMBIAR EL SENTIDO 
DE LA VOTACIÓN, PERO CREO QUE ENRARECERIA UN POQUITO EL 
AMBIENTE EN ESTE MOMENTO, YO CREO QUE PODEMOS PROSEGUIR 
Y EN LOS TIEMPOS NORMALES POSIBLEMENTE EXISTA ALGUNA 
ALTERNATIVA. 
 
 
EL C. REGIDOR REGIDOR MIGUEL HERRERA, PREGUNTA:  SE PUEDE 
AMPARAR ESTA PERSONA CONTRA LA DECISIÓN DE CABILDO?.- 
RESPONDE LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: SI. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALA MONSERRAT VARELA: PERO NO TIENE EL 
TIEMPO, EL TIEMPO QUE TIENE  CONSTRUIDO SON TRES MESES, 
CINCO MESES, SEIS MESES TIENE CONSTUIDO, SI LO CONSTRUYO EN 
EL VERADO EL MISMO ME LO DIJO, ACABO DE CONSTRUIR ME DIJO 
EN EL VERANO, NO LLEVA MUCHO DE GANAR, PORQUE LA 
CONSTRUCCIÓN LA TIENE COMO DESDE DICIEMBRE. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: BIEN, PERO LA 
PREGUNTA, ES SI PUEDEN SOLICITAR AMPARO.- RESPONDE LA C. 
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REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: SI, SI PUEDE.- REPLICA EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL; SI, PUEDE SOLICITAR AMPARO, NO 
PUEDE SOLICITAR AMPARO.- COMENTADO LA C. REGIDORA MARIA 
TERESA DELGADO DOMINGUEZ: PUEDEN SOLICITAR LOS QUE 
QUIEREN .- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: TODAS LAS 
ACCIONES DE GOBIERNO SON AMPARABLES QUE NO? A LO MEJOR  
NO LO GANAN.- COMENTANDO LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT, MANIFIESTA: LO QUE PASA ES QUE ES UNA AREA 
VERDE, PROPIEDAD DEL MUNICIPIO Y LAS PROPIEDADES DEL 
MUNICIPIO SON INTRANSFERIBLES, A LO QUE  LA C. REGIDORA 
MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: SI PUEDE HACERLO EL, 
PERO FALTA QUE PROCEDA EL AMPARO.- CONTINUA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: NO OPERA A LA PRESCRIPCION NUNCA 
TENDRÍA QUE BUSCARLE UN FUNDAMENTO AMPLIARLO PARA EL 
AMPARO. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA, EXPRESA: NADA 
MAS LES QUISIERA SER VER QUE EL SEÑOR DE LA ROSA AQUÍ FUE 
HABLAR CONMIGO DESPUÉS DE QUE SE DIO LA VOTACIÓN, PUSO EN 
DUDA LA PRESENCIA O LO QUE HICIERON LOS REGIDORES EL IR Y 
HACER UN CONSENSO CON LOS VECINOS, LO PUSO EN DUDA EL, EL 
DIJO QUE EL DUDABA QUE ESAS COSAS SE HUBIERAN HECHO 
COMO DEBERÍAN, SE DEBEN DE LLEVAR UN CONSENSO, YO LE PEDI 
QUE SI EL HABIA HECHO UN CONSENSO A LOS VECINOS CUANDO EL 
CONSTRUYO ME DIJO QUE SI, QUE SI ERA ALGO ESCRITO ME LO 
TRAJERA Y QUE CON GUSTO SE ANALIZABA, NO PRESENTO NADA, 
YO POR PARTE DE DESARROLLO URBANO LE HABIAN SOLICITADO 
QUE LLEVARA LOS PAPELES NO PRESENTO NADA, PORQUE EL 
DECIR QUE TENIA PAPELES CON QUE ACREDITAR QUE ERA DE EL, 
AHORITA LE PONGO OTRO EJEMPLO, AHÍ TRAIGO UNA SOLICITUD DE 
OTRA PERSONA, AHÍ MISMO DE LA JACARANDA A RAIZ DE ESTO ME 
HAN LLEGADO TRES PETICIONES DE VENTA DE AREA VERDE, ESTA 
PERSONA QUE ESTA SOLICITANDO LA VENTA ES UNA ESQUINA, ME 
ACABA DE LLEGAR EL DIA DE HOY Y DICE QUE EL ESTA 
SOLICITANDO EN VENTA O PARTICIPAR EN QUE ESA AREA DE 
HABILITE, PORQUE SIEMPRE ESTA LLENO DE ESCOMBRO, DE 
BASURA, ESA ES LA DIFERENTE ESE SEÑOR NO CONSTRUYO, NI HA 
CONSTRUIDO HASTA EL MOMENTO, ESTA PIDIENDO CUALQUIERA DE 
LAS DOS COSAS, O QUE SE LE VENDA O PARTICIPAR EN QUE SE 



 

32 

HABILITE CONJUNTO CON LOS VECINOS, ESA ES LA DIFERENCIA DE 
CUANDO SOLICITANDO ALGO BIEN Y CUANDO NO  HAY VENTAJA EN 
ALGUNA ACCION. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: SE VOTE, Y LUEGO VEN AHÍ LOS ABOGADOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, RESPETANDO 
EL DICTAMEN DE LAS COMISIONES SE PONE A CONSIDERACIÓN LO 
DICTAMINADO, FAVOR DE LEVANTAR LA MANO LOS QUE ESTEN DE 
ACUERDO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOCE.- ES DE DECLARARSE COMO SE DECLARA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, IMPROCEDENTE LA VENTA O 
COMODATO DE LA FRACCION DE TERRENO QUE SOLICITA EL C. DR. 
SERGIO DE LA ROSA GILL, UBICADA EN EL DOMICILIO MARCADO  
CON EL No. 34-A DE LA CALLE JACARANDAS DEL 
FRACCIONAMIENTO “LAS BELLOTAS” DE ESTA CIUDAD.- 
IGUALMENTE SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, EL 
DERRUMBE DE LA CONSTRUCCION QUE SE HIZO EN ESA AREA 
VERDE, MISMA AREA QUE FUE SOLICITADA POR LOS VECINOS PARA 
QUE SEA UTILIZADA COMO AREA VERDE.- COMUNIQUESE AL C. 
SINDICO MUNICIPAL, A LA DIRECCION DE CONTROL URBANO Y 
ECOLOGIA, A LOS VECINOS  Y AL C. DR. SERGIO DE LA ROSA GILL, 
PARA SU CONOCIMIENTO Y EFECTOS LEGALES 
CORRESPONDIENTES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XIV DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. ING. EDUARDO ALCANTARA CASTELO, REGIDOR 
PROPIETARIO Y PRESIDENTE DE LA COMISION DE DESARROLLO 
URBANO Y OBRAS  PUBLICAS, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN 
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DEL DIA DE LA  REUNION DE CABILDO, LOS SIGUIENTES 
DICTAMENES: 1. LA APROBACION DEL CAMBIO DE USO DE SUELO 
PARA EL FRACCIONAMIENTO TERRANOVA. 2. ANALISIS DE 
SOLICITUD PARA LA INSTALACION DE UN TIANGUIS EN LA COLONIA 
BUENOS AIRES.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: LE DAMOS LA 
PALABRA REGIDOR. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, EN RELACION A LA 
SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ANTONIO DABDAOUB ESCOBAR 
REPRESENTANTE DE LA EMPRESA “EDIFICACIONES DE OBRA 
INDUSTRIAL, S.A. DE C.V.”, EN EL QUE SOLICITA CAMBIO DE LA 
DENSIDAD DEL USO DEL SUELO A UN PREDIO LOCALIZADO AL 
PONIENTE DE LA CIUDAD, LA COMISION DICTAMINA QUE DE 
ACUERDO A LAS FACULTADES QUE NOS OTORGAN LOS ARTICULOS 
67 Y 68 DE LA LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION MUNICIPAL, EL 
ARTICULO 101, SECCION III, PARRAFO SEGUNDO DE LA LEY 254 DE 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y DESARROLLO URBANO DEL 
ESTADO DE SONORA, APOYANDONOS TAMBIEN EN EL PLANO E-2 
(ESTRATEGIA ORGANIZACIÓN TERRITORIAL) DE LA SECRETARIA DE 
INFRAESTRUCTURA URBANA Y ECOLOGIA DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO DE SONORA, LOS QUE INTEGRAMOS LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, DESPUES DE REVISAR Y 
ANALIZAR TODA LA DOCUMENTACIÓN QUE SOLICITAMOS Y QUE SE 
NOS PRESENTÓ EN SU MOMENTO, ESTA COMISIÓN DICTAMINA POR 
UNANIMIDAD QUE LA SOLICITUD EN MENCIÓN ES VIABLE Y 
PROCEDENTE EL CAMBIO DE USO DE SUELO SOLICITADO.-  
DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE 
A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: HAY ALGUN OTRO DICTAMEN EN ESTE?, SE PONE A 
CONSIDERACIÓN EL DICTAMEN EMITIDO POR LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, QUIENES ESTEN DE 
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ACUERDO CON EL, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE 
APROBACIÓN, YO ME ABSTENGO POR CONFLICTOS DE INTERESES.- 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE 
LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS 
CON UNA OBSTENCION. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO TRECE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA ABSOLUTA, CON UNA ABSTENCION, LA SOLICITUD DE 
CAMBIO DE LA DENSIDAD DEL USO DE SUELO DE H-4 A H-5, 
SOLICITADA POR EL C. ANTONIO DABDOUB ESCOBAR, 
REPRESENTANTE DE LA EMPRESA “EDIFICACIONES DE OBRA 
INDUSTRIAL, S.A. DE C.V.”, PARA EL PREDIO QUE SE LOCALIZA AL 
PONIENTE DE LA CIUDAD, ENTRE CALZADA DEL RAQUET Y EL PARTE 
INDUSTRIAL NUEVO NOGALES, CON UNA SUPERFICIE DE 179,101.11 
METROS CUADRADOS, EN EL CUAL SE PROYECTA UN 
FRACCIONAMIENTO HABITACIONAL, PARA LO CUAL SE DEBERA 
CUMPLIR CON LO ESTABLECIDO EN LA LEY 254 DE ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL Y DESARROLLO URBANO DEL ESTADO DE SONORA.- 
COMUNIQUESE AL INTERESADO, A TRAVES DE LA DIRECCION DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO EXPRESA: EL OTRO DICTAMEN REGIDOR. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA, SE 
DISPONE Y DA LECTURA DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, EN 
RELACION A LA SOLICUTUD QUE PRESENTA UN GRUPO DE VECINOS 
DE LA COLONIA BUENOS AIRES PARA LA CREACIÓN DE UN  
TIANGUIS, POR FUERA DE LA CANCHA DE LA BUENOS AIRES, ENTRE 
LAS CALLES SIERRA LOS AJOS Y SIERRA MADRE OCCIDENTAL Y 
CALLE POPOCATEPETL, DE ESTA CIUDAD.- POR LO QUE LA 
COMISION EN MENCION DICTAMEN DE ACUERDO A LAS FACULTADES 
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QUE NOS OTORGA LOS ARTICULO 67 Y 68 DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, LOS QUE INTEGRAMOS LA COMISION 
DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, DESPUÉS DE 
ANALIZAR ESTA SOLICITUD, DETERMINAMOS QUE SE REQUIERE MAS 
INFORMACIÓN PARA TOMAR EL DICTAMEN CORRESPONDIENTE, POR 
LO QUE, SE LES SOLICITA INCLUIR LA INFORMACIÓN INDICADA EN 
PARRAFO ANTERIOR, QUEDANDO COMO IMPROCEDENTE POR EL 
MOMENTO, LO ANTERIOR LO SOMETE A CONSIDERACIÓN DEL H. 
CABILDO PARA SU APROBACIÓN.- DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO 
AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: CONSIDERO QUE MAS QUE UN DICTAMEN ESTA ES UNA 
SOLICITUD DE INFORMACIÓN ADICIONALES, ENTONCES PONGO A SU 
CONSIDERACIÓN SIMPLEMENTE DARLE CURSO, SIN NECESIDAD DE 
PONERLO A VOTACIÓN, DE ACUERDO, BIEN. 
 
 
COMENTANDO LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ A LA 
TORRE: DARLE CURSO PARA QUE?.- INTERVIENE EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: PARA SOLICITAR LA INFORMACIÓN QUE SE REQUIERE 
ESTAN SOLICITANDO INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA, ESTO NO 
ESTAN IMPLEMENTANDO TODAVÍA.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA 
MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: ESTAN INFORMANDO.- 
CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: ASI ES, ESTAN 
REQUIRIENDO MAS INFORMACIÓN.- EL PUNTO QUINCE SE OMITE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XVI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. ARQ. CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, 
SECRETARIO DEL H. AYUNAMIENTO, PARA QUE SE TURNE PARA SU 
ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, A LAS COMISIONES DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION, A LA DE DIVERSIONES Y 
ESPECTACULOS PUBLICOS, Y A LA DE HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, EL ANTEPROYECTO DE REGLAMENTO 
INTERIOR DE ACTIVIDADES Y OPERACIÓN DEL TEATRO AUDITORIO 
DE NOGALES, SONORA. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: BIEN, YA LO 
TIENEN VIENE LA JUSTIFICACIÓN, LA CARTA PETICIÓN Y YA FUE 
ANALIZADO PREVIAMENTE POR SINDICATURA QUE ES QUIEN 
ESTARIA OPERANDO EL TEATRO AUDITORIO, ENTONCES 
UNICAMENTE ES PARA SU REVISIÓN Y DICTAMEN FINAL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE TURNA A LA 
COMISION DE GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACIÓN, DI                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
VERSIONES Y ESPECTÁCULOS PUBLICOS, HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, SI HAY ALGUNA OTRA COMISION QUE 
DESEE TRAERLO FAVOR DE MANIFESTARLO, BIEN, SE PONE A SU 
CONSIDERACIÓN EL ENVIO A COMISION FAVOR DE LEVANTAR LA 
MANO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CATORCE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE EL ANTEPROYECTO DE 
REGLAMENTO INTERIOR DE ACTIVIDADES Y OPERACIÓN DEL 
TEATRO AUDITORIO DE NOGALES, SONORA, QUE PRESENTA EL C. 
ARQ. CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN, A LAS COMISIONES DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION; DIVERSIONES Y ESPECTACULOS PUBLICOS; Y A 
LA DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XVII DEL ORDEN DEL DIA: SE SOLICITA LA 
APROBACION DEL H. AYUNTAMIENTO PARA TURNAR A LA COMISION 
DE HACIENDA,  PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, LA 
SOLICITUD DE TRANSFERENCIA DE RECURSOS DE LA PARTIDA 5202, 
MAQUINARIA Y EQUIPO INDUSTRIAL DEL TALLER MUNICIPAL POR 
$17,000.00 (DIEZ Y SIETE MIL PESOS 00/100 M.,N.), A LA PARTIDA 5206, 
EQUIPO DE COMPUTACION ELECTRONICA. 
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 EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL ESCRITO QUE ENVIAN LOS CC. L.C. RAUL ORTIZ 
ECHEVERRIA, OFICIAL MAYOR, Y DEL ING. RAFAEL MORENO ROCHA, 
ADMINISTRADOR DE TALLER MUNICIPAL, EN EL QUE SOLICITA A LA 
COMISION QUE DIGNAMENTE REPRESENTAN UNA TRANSFERENCIA 
DE RECURSOS DE LA PARTIDA 5202 “MAQUINARIA Y EQUIPO 
INDUSTRIAL” DEL TALLER MUNICIPAL POR “17,000.00 A LA PARTIDA 
5206 “EQUIPO DE COMPUTACIÓN ELECTRÓNICA.- SOLICITUD QUE 
QUEDARA ANEXO AL APÉNDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
PREGUNTA: SI NO HAY NINGUN COMENTARIO SE TURNA A LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA 
MUNICIPAL, PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN, NINGUNA 
COMISION ADICIONAL QUE DESEE ATRAERLO?, BIEN, FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN.-  EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO QUINCE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA SOLICITUD DE 
TRANSFERENCIA DE RECURSOS DE LA PARTIDA 5202, MAQUINARIA 
Y EQUIPO INDUSTRIAL DEL TALLER MUNICIPAL POR $17,000.00 (DIEZ 
Y SIETE MIL PESOS 00/100 M.N.), A LA PARTIDA 5206, EQUIPO DE 
COMPUTACION ELECTRONICA,  QUE PRESENTA EL C. LIC. RAUL 
ORTIZ ECHEVERRIA, OFICIAL MAYOR,  SE TURNE PARA SU ESTUDIO, 
ANALISIS Y DICTAMEN A LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
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 SE PASA AL PUNTO XVIII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, AL C. 
ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO,  PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE 
LA  SESION ORDINARIA DE CABILDO, SOLICITAR A LA COMISION DE 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, PARA QUE 
SE ANALICE Y PLANTEE LA FORMULA PARA RECUPERAR A TRAVES 
DE COBRO A VECINOS, EL COSTO DE PAVIMENTACION DEL 
PROGRAMA INTEGRAL DE PAVIMENTACION Y CALIDAD DEL AIRE.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: LE DAMOS EL 
USO DE LA VOZ AL PRESIDENTE, PARA QUE EXPONGA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, LA EXPERIENCIA 
ESTUDIADA EN LAS OTRAS PLAZAS FRONTERIZAS QUE HAN 
RECORRIDO FINANCIAMIENTO A TRAVES LA CONCEF Y EL BANDAM 
PARA EL PLAN DE PAVIMENTACIÓN INTEGRAL Y CALIDAD DEL AIRE, 
SE HAN MANEJADO DIVERSAS MODALIDADES DE RECUPERACIÓN 
QUE OSCILAN DESDE  LA EXTENSIÓN TOTAL A LOS VECINOS, HASTA 
EL COBRO DEL 100% A LOS VECINOS, CON DEVERSIDADES DE 
PLAZOS QUE VAN DESDE UN AÑO HASTA CUATRO AÑOS EN LOS 
CASOS DE QUE SE COBRE, CON CONSIDERACIONES SOCIALES EN 
ALGUNOS DE LOS CASOS PARA DIVERSIFICAR LA SOLUCION DE 
ACUERDO A LA SITUACIÓN ECONOMICA Y SOCIAL DE LOS BARRIOS 
O DE VECINDARIOS QUE SEAN PAVIMENTADOS, POR ELLO Y ANTE 
LA EMINENCIA DE RECURSOS PARA EMPEZAR A EJECUTAR ESTA 
OBRA, SOLICITO RESPETUOSAMENTE A LAS COMISONES QUE 
DESEEN INVOLUCRARSE, CREO QUE DEBERIA ENTRAR AQUÍ 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, CONSTANTEMENTE, 
HACIENDA Y DESARROLLO SOCIAL, ADICIONALES A LAS QUE 
USTEDES SUGIERAN PARTICIPAR, CON EL FIN DE QUE SE LLEGUE A 
UNA POSTURA CLARA, EL DEPARTAMENTO DE DESARROLLO 
URBANO Y OBRAS PUBLICAS EL AYUNTAMIENTO YA TIENE MUY 
AVANZADO LOS PRESUPUESTOS DE MANERA DE QUE SI LLEGAMOS 
OPORTUNAMENTE CON LA DECISIÓN DEL AYUNTAMIENTO, PODRAN 
EMPEZAR A PARTIR DE ABRIL HACER LOS CONVENIOS CON 
VECINOS, DE MANERA QUE AL EXISTIR  LA DISPONIBILIDAD DE 
RECURSOS PRESUMIBLEMENTE PARA FINALES DE MAYO, PRIMERA 
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SEMANA DE JUNIO SE PUDIERA DE INMEDIATO INICIAR CON LAS 
PAVIMENTACIONES DE LAS CALLES DONDE YA ESTEN 
CONVENIADAS LOS ACUERDOS, LOS PRESUPUESTOS, ME GUSTARIA 
HABER SI HAY ALGUNA PREGUNTA, ALGUNA DUDA AL RESPECTO, 
OBSERVACIÓN  PARA QUE ENRIQUEZCAN LO QUE SE ESTA 
ENVIANDO A LAS COMISIONES RESPECTIVAS, PARA LAS 
COMISIONES. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ COMENTA: 
INFRAESTRUCTURA YA TIENE ALGUNOS PRESUPUESTOS DE 
PAVIMENTACIONES, O SEA BUENO AQUÍ TENEMOS LO DE LA 
PAVIMENTACIÓN INTEGRAL, AHÍ VIENEN LOS COSTOS, ELLOS 
TODAVÍA NO TIENEN NADA CONVENIDO.- EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: NO, NO.- CONTINUA LA C. REGIDORA: CON 
NINGUNA DE LAS CALLES ESTAS QUE ESTAN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: NO PUDIERAN 
CONVENIAR MIENTRAS NO EXISTA UNA DECISIÓN DE CABILDO EN 
CUANTO AL MONTO, HA HABIDO MODALIDADES DONDE SE LE SACA 
LA VUELTA EL CABILDO, PERO YO CREO QUE ES MUY IMPORTANTE 
QUE PARTICIPEMOS TODOS EN ESTO PARA QUE SEA UNA DECISIÓN 
BIEN CONSENSADA, PORQUE ES UN PROYECTO IMPORTANTE 
EXISTEN LOS PROYECTOS MAS NO LOS PRESUPUESTOS, PORQUE 
ALGUNOS GASTOS, ALGUNOS SIN NUMERO ESTAN TODAVÍA 
SUJETOS A NEGOCIACIÓN, MUY IMPORTATE EN ESTO EL CEMENTO 
ESTAMOS HACIENDO UNA GESTION CON CEMEX Y POSIBLMENTE 
LLEGARAMOS HASTA LA MARIA TRINITARIA PARA REDUCIR LOS 
GASTOS COSTOS, OBVIAMENTE, EN LA MEDIDA EN QUE 
REPERCUTAMOS UN PORCENTAJE RAZONABLE A LOS VECINOS 
BENEFICIADOS SIGNIFICARIA MAS METROS DE PAVIMENTO MAS 
ADELANTE. 
 
 
PREGUNTANDO LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ 
ALATORRE: SE HA PENSADO POR PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN YA 
ALGUNA CANTIDAD O PORCENTAJE PARA CUMPLIR CON LOS 
COSTOS?. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL RESPONDE: SI, SI SE HA PENSADO, 
PERO CREO QUE ES IMPORTANTE QUE SE HAGAN ANÁLISIS 
PARTICULARES PARA LUEGO EMPATARLOS Y PODER LLEGAR EN 
COMISIONES Y CON MUCHO GUSTO PARTICIPARIA SI NOS INVITAN A 
UN CONSENSO, PORQUE ES UNA DECISIÓN IMPORTANTE EN CUANTO 
AL PORCENTAJE, PONEMOS A CONSIDERACIÓN EL ANÁLISIS, EN 
CUANTO A PLAZO NOSOTROS NOS APEGAMOS A LO QUE SE HIZO EN 
MEXICALI O EN CALIFORNIA FUERON CUATRO AÑOS CON LO CUAL 
LE FACILITA MUCHO A LOS VECINOS, EXISTE UNA PEQUEÑA 
CANTIDAD COMO ENGANCHO O ANTICIPO Y LO DEMAS SE CONVENIA 
A CUATRO AÑOS, CON LO CUAL HACE MUY FACIL ACEPTAR EL 
CONVENIO A LOS VECINOS. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE 
PREGUNTA: LA LICITACIÓN COMO VA A SER, LAS LICITACIONES?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL EXPLICA: EN SU MOMENTO LO VAMOS 
A PONER AQUÍ A CONSIDERACIÓN PORQUE HAY ALGUNAS 
ALTERNATIVAS, SOBRE TODO EL LO RELACIONADO AL TAMAÑO DE 
LOS PAQUETES, HAY TENDENCIAS QUE TIENEN, QUE SE QUIEREN 
ATOMIZAR PARA QUE SE AMPLIE MUCHO EL BENEFICIO CON LOS 
CONSTRUCTORES Y OTRA A QUE SE SAQUEN MACRO PAQUETES 
PARA LOGRAR MAS EFICIENCIA, ADELANTÁNDOME YO PIENSO QUE 
EN EL EQUILIBRIO ENTRE ESOS DOS PUNTOS ESTARIA LA SOLUCION 
IDEAL, PORQUE PODEMOS SACAR UNA SOLA LICITACIÓN Y VIENE 
UNO DE LOS PULPOS NACIONALES Y SE QUEDA CON TODO Y 
PUEDEN HASTA PARA EXIGIRLE AJUSTES ES UN BRONCON, DE 
OTRA MANERA SI SACAMOS MUCHO MICRO PAQUETES VAMOS 
ANDAR TENIENDO QUE SUPERVISAR CINCUENTA CONTRUCTORES, 
PERO ESO LO PONDREMOS A CONSIDERACIÓN ANTE LAS COMISION, 
NO SE A VA A TOMAR ESA DECISIÓN FUERA DE CABILDO, NO DEBIA 
TOMARSE ES MUCHO DINERO. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE 
COMENTA: ESO ES MUY IMPORTANTE, PORQUE SI SERIA BUENO QUE 
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SE LICITARAN Y PUDIERAN CONCURSAS COMPAÑIAS DE AQUÍ DE 
NOGALES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: LO MAS PROBLABLE ES 
QUE SEA RECOMENDABLE QUE SE HAGA ALIANZAS ENTRE 
CONSTUCTORAS DE NOGALES, PARA QUE PUEDAN TENER EL 
VOLUMEN SUFICIENTE, PORQUE NO ME GUSTARIA COMO UN 
PROYECTO QUE TRAEMOS AHÍ EN LA MAÑANA QUE NOS PEGARON 
UNA MALTRATADA MUY JUSTIFICABLE VECINOS, QUE UN 
CONTRATISTA DE UNA ELECTRIFICACION DE CIENTO OCHENTA MIL 
PESOS QUE TRAE UN MES DE RESAGO Y ANDA PERDIDO EL SEÑOR, 
ENTONCES LOS VECINOS YA PAGARON GENTE MUY ESCASOS 
RECURSOS, IMAGINATE SU SENZACIÓN, ENTONCES EL ATOMIZADOR 
MUCHO PUDIERA HACERNOS CAER EN MANOS DE ALGUNOS 
CONSTRUCTORES.- COMENANDO LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ ALATORRES: PERO NO HACER LOS 
PAQUETES NADA MAS PARA QUE QUEDEN COMPAÑIAS MUY 
GRANDES QUE TIENEN EL CAPITAL COMO PARA LLEVARSE EL 
CONCURSO.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: ASI ES, QUE 
NO LLEGUE ICA TAMBIEN Y NOS BORRE A TODOS DEL MAPA, MUY 
BIEN, ENTONCES SE PONE A SU CONSIDERACIÓN, ALGUNA OTRA 
OBSERVACIÓN, MUY VALIDA LA QUE SE HIZO, SE PONE A SU 
CONSIDERACIÓN EL ENVIO A LAS COMISIONES MENCIONADAS 
ALGUNA COMISION ADICIONAL QUE DESEA ATRAER EL ANÁLISIS 
ESTE?, MUY BIEN, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO PARA APROBAR 
EL ENVIO A LAS TRES COMISIONES MENCIONADAS.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y SEIS.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA COMISION DE 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA MUNICIPAL, ANALICE Y 
PLANTEE LA FORMULA PARA RECUPERAR A TRAVES DE COBRO DE 
VECINOS, EL COSTO DE PAVIMENTACION DEL PROGRAMA INTEGRAL 
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DE PAVIMENTACION Y CALIDAD DEL AIRE.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLAES.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XIX DEL ORDEN DEL DIA: SE OMITE. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL INFORMA: EL XIX SE OMITE, PORQUE 
SE APARECE Y SE DESAPARECE EL FONDO ESE, ENTONCES NO 
TIENE CASO VOTAR SI NO ESTA SEGURO. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XX DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. LIC. MARCO A. MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE 
MUNICIPAL, AL C. ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PARA QUE SE INCLUYA EN EL 
ORDEN DEL DIA, DE LA  SESION ORDINARIA DE CABILDO, QUE SE 
APRUEBE SOLICITAR AL DIRECTOR DE OOMAPAS, QUE LA JUNTA DE 
GOBIERNO DE DICHO ORGANISMO, REALICE UNA REVISION DEL 
PORCENTAJE DE CONTRATOS QUE SE ENCUENTRAN BAJO EL 
ESQUEMA DE DESCUENTO DE TARIFA SOCIAL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EN ESTE SENTIDO, 
VEREMOS MAS ADELANTE UN PUNTO RELACIONADO CON UNA 
CAMPAÑA FORMAL Y CON OBJETIVOS FIJOS PARA IDENTIFICAR Y 
REGULARIZAR TOMAS DE AGUAS CLANDESTINAS, QUE CREO QUE 
DAÑAN GRAVEMENTE EL PATRIMONIO DE LOS NOGALENSES Y NOS 
OBLIGAN A MANTER UNA DE LA TRARIFAS MAS ALTAS  DE MÉXICO, 
SIN EMBARGOM, EN ESE PROCESO PUEDEN ESTAR Y UNA GRAN 
CANTIDAD DE VIVIENDAS Y OTRA GRAN CANTIDAD DE LAS YA 
EXISTENTES QUE ESTAN PAGANDO LAS TARIFAS REGULAR O 
PAGARIAN LAS TARIFAS REGULAR, A PESAR DE QUE EL INGRESO 
DE ESAS VIVIENDAS MUCHAS VECES ANDAN EN LOS SETECIENTOS, 
OCHOCIENTOS EN CASO DE EXTREMO HASTA SEISCIENTOS 
CINCUENTA PESOS, EN UN MOMENTO DADO ASI MUY SUPERFICIAL, 
POR LO TANTO, SOLICITO SU AUTORIZACION PARA PODIRLE 
FORMALMENTE AL ORGANISMO, HAGA UN ANÁLISIS DE CUAL ES LA 
NECESIDAD REAL DE VIVIENDAS CON TARIFAS SOCIAL QUE ES DE 
CIENTO CINCUENTA PESOS EN ESTE MOMENTO, Y DE ESA MANERA 
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PODER CON TRANQUILIDAD INICIAR LA CAMPAÑA DE 
REGULARIZACION CONSCIENTES DE QUE NO ESTAREMOS 
AFECTANDO ECONOMIAS FAMILIARES, LAS QUE ANDAN EN EL 
ORDEN CRITICO QUE SON DOS SALARIOS MINIMOS, EQUIVALE 
ALREDEDOR DE SETECIENTOS PESOS SEMANALES,  QUE ESO ES LO 
QUE CALIFICA PARA TARIFAS SOCIALES, ES UN PUNTO PARA MI MUY 
Y DESEO QUE SE ABRA LA LIDEBERACION PARA MEJORAR LA 
PROPUESTA, DUDAS, ADICIONES?. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
AQUÍ LO QUE YO VEO  MAS QUE NADA ES QUE LOS SERVICIOS DE 
NOGALES SON LOS MAS CAROS DE TODA LA REPUBLICA MEXICANA,  
EN MÉXICO TODAS LAS CUOTAS SON DE CIEN PESOS, EN 
GUADALAJARA CUESTA EL AGUA EN CINCUENTA PESOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EXISTE UNA VERSIÓN 
CASI CORRECTA DE QUE EL AGUA QUE COBRA OOMAPAS EN 
NOGALES ES LA MAS CARA DE MÉXICO, HAY OTRA MAS CARA LA 
QUE PAGA LA GENTE QUE COMPRA TAMBOS, POR ESO Y PARA 
PODER LLEGAR CON EL BENEFICIO DEL AGUA A TODA LA CIUDAD, 
SE REQUIERE LA LIQUIDEZ Y EL FLUJO DE EFECTIVO DEL 
DEPARTAMENTO DE OOMAPAS, PARA PODER ENFRENTAR LA 
AMPLIACIÓN DE LAS REDES AHÍ ES DONDE SE PROTEGE  CUANDO 
MENOS DE MOMENTO LA TARIFA QUE ESTA APROBADA 
ACTUALMENTE, SIN EMBRAGO, SI SE LOGRARA LA DETECCIÓN DE 
LO QUE PUDIERA SER CINCO MIL A DIEZ MIL TOMAS CLANDESTINAS, 
CUYA INFORMACIÓN DEBEMOS DE TENER EN BASE ESTE ACUERDO 
MUY PRONTO, PERDON EN BASE AL SIGUIENTE ACUERDO MUY 
PRONTO, PUDIÉRAMOS CONTEMPLAR EN EL MEDIANO PLAZO LA 
DISMINUCIÓN DE LA TARIFA APOYADO EN UN INCREMENTO 
SUSTANCIAL DEL PADRÓN, ENTONCES ES UNA ACCION CON UN 
CIERTO NIVEL DE RIESGO, PERO CREO QUE BIEN DESARROLLADA 
SE VA A PRODUCIR MAS LIQUIDEZ AL ORGANISMO, PORQUE ESA 
GENTE YA TOMADO EN ESTE MOMENTO Y NO PAGA NADA, ES 
MEJOR QUE PAGUE TARIFA SOCIAL A QUE SIGA TOMANDO Y 
MUCHOS DE ELLOS VAN A QUEDAR DENTRO DE LA TARIFA NORMAL, 
ENTONCES ESO NOS PODRIA DAR EN DOS AÑOS LA POSIBILIDAD DE 
MANDAR UNA TARIFA MAS BAJO, ESA ES LA LINEA DE ACCION. 
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LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ COMENTA: 
ESTA BIEN SU IDEA, PERO ESTAR EN ESA SITUACIÓN QUE YO ME 
IMAGINO EN EL SENTIDO DE QUE, TENEMOS MUCHOS PRESTAMOS, 
NOS DA MUCHA LANA, ESTAMOS ENDROGADOS HASTA LAS 
MANITAS CON EL AGUA, ENTONCES DEFINITIVAMENTE YO CREO QUE 
ES MUY AHORRATIVA ESA SITUACIÓN, QUE BAJE EL COSTO DEL 
AGUA, PORQUE DEBEMOS MUCHO DINERO Y HAY QUE PAGAR EL 
AGUA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: LO QUE PASA ES QUE SI 
LOGRAMOS DIEZ MIL CONTRATOS NUEVOS, SE ABSORVE 
PERFECTAMENTE EL SUBSIDIO A DOS MIL O TRES MIL CONTRATOS 
ADICIONALES Y CUMPLIMOS SOCIALMENTE Y CUMPLIMOS 
ECONÓMICAMENTE, SI UNICAMENTE ESTUVIERAMOS APLICANDO 
REDUCCIONES SIN INCREMENTAR NUEVAS CONEXIONES, 
ESTARIAMOS CORRIENDO UN RIESGO FINANCIERO, SIN EMBARGO, 
YO PIENSO REPITO CUANDO HAY UNA FAMILIA QUE GANA 
SETECIENTOS PESOS, YO CREO QUE NO HAY CONSIDERACIÓN 
VALIDA PARA QUITARLE EL 8% DE SU INGRESO MENSUAL PARA EL 
AGUA, AUN CUANDO NO NOS DIERAN LOS NUMEROS CREO QUE YA 
ESTAMOS CRUZANDO LA RAYITA DE LO CARO A LO PROHIBITIVO, 
PORQUE ES LO QUE VIENE COSTANDO LAS GENTES QUE GANAN 
SETECIENTOS PESOS PAGA EL 7.9, EL 8% DE SU INGRESO TOTAL 
COMO FAMILIA EL AGUA, ES TREMENDAMENTE CARO, ESTAMOS 
DISCUTIENDO LOS QUINCE PESOS, CIEN PESOS Y SON 
PERMANENTES.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMÍNGUEZ: EJECUCIÓN DE REVISIÓN, VERDAD?.- 
RESPONDE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: SI, QUE SE HAGA UN 
PLANTEAMIENTO FORMAL CON OBJETIVOS MEDIBLES EN TIEMPO Y 
EN VOLUMEN POR PARTE DEL ORGANISMO.- REPLICA LA C. 
REGIDORA: CON COSTOS MAS QUE NADA, CON COSTOS VERDAD?.- 
CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: CON COSTO, BIEN, SE 
PONE A SU CONSIDERACIÓN QUIENES ESTEN  DE ACUERDO FAVOR 
DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN, SI NO HAY 
OTRA PROPUESTA.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION,  E INFORMA: APROBADO 
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POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y SIETE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE SOLICITE AL DIRECTOR 
DEL ORGANISMO OPERADOR MUNICIPAL DE AGUA POTABLE, 
ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE NOGALES, SONORA, 
O.O.M.A.P.A.S., QUE LA JUNTA DE GOBIERNO DE DICHO ORGANISMO, 
REALICE UNA REVISION DEL PORCENTAJE DE CONTRATOS QUE SE 
ENCUENTRA BAJO EL ESQUEMA DE DESCUENTO DE TARIFA 
SOCIAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL C. REGIDOR MIGUEL HERRERA, PREGUNTA: 
ESTA PETICIÓN LA HARIA A OOMAPAS?.- RESPONDE EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: ASI ES.- CONTINUA EL C. REGIDOR MIGUEL 
ANGEL HERRERA: A NOMBRE DE LOS REGIDORES.- RESPONDE EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: A NOMBRE DEL AYUNTAMIENTO. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XXI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. LIC. MARCO A. MARTINEZ DABDOUB, PARA QUE SE 
INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA DE LA SESION ORDINARIA DE 
CABILIDO, QUE SE APRUEBE SOLICITAR AL DIRECTOR DE OOMAPAS, 
REALICE UN ESTUDIO ENTORNO A LA CANTIDAD DE TOMAS 
CLANDESTINAS QUE ACTUALMENTE OPERAN EN NUESTRO 
MUNICIPIO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: PLANTEAMIENTO QUE 
VA A EN EL MISMOS SENTIDO, SON COMPLEMENTARIOS, BIEN, SI NO 
HAY NINGUN COMENTARIO AL RESPECTO LE SOLICITO 
ANTENTAMENTE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN.- 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO DE 
LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
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POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y OCHO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE APRUEBE SOLICITAR AL 
DIRECTOR DEL ORGANISMO OPERADOR MUNICIPAL DE AGUA 
POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE NOGALES, 
SONORA, O.O.M.A.P.A.S., REALICE UN ESTUDIO EN TORNO A LA 
CANTIDAD DE TOMAS CLANDESTINAS QUE ACTUALMENTE OPERAN 
EN NUESTRO MUNICIPIO.-PUBLIQUESE, NOTOFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XXII DEL ORDEN DEL DIA: SOMETER A 
CONSIDERACION DE CABILDO, LOS SIGUIENTES DICTAMENES, EN 
CASO DE QUE LAS DEMAS COMISIONES A LAS QUE LES FUE 
TURNADO, YA CUENTEN CON EL DICTAMEN CORRESPONDIENTE. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO: SOLAMENTE UNO SE VA A PRESENTAR EL PUNTO 
NUMERO UNO, QUIENES SON LAS COMISIONES QUE TRAEN, SON 
DOS COMISIONES PARA QUE LE DEN LECTURA AL REPRODUCTIVO 
AL PUNTO NUMERO UNO. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA INFORMA: EL 07 
DE FEBRERO EN SESION ORDINARIA LO EXPUSIMOS A ESTE 
CABILDO, LE DOY LECTURA NUEVAMENTE?.- RESPONDE EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: SI, POR FAVOR.- LA C. 
REGIDORA, SE DISPONE Y DA LECTURA DEL DICTAMEN QUE 
PRESENTA LA COMISION DE GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACIÓN, 
EN  RELACION A LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. RICARDO 
FRANCO ORTIZ, RESPECTO A QUE SOLICITA LA AUTORIZACIÓN DEL 
H. CUERPO DEL CABILDO DE ESTE AYUNTAMIENTO, PARA 
TRANSFERIR SUS DERECHOS DE PROPIEDAD A LA C. ROSARIO 
ANTONIA PEÑA OBREGÓN.- ASI MISMO, LA COMISION DICTAMINA, 
QUE DE ACUERDO A LAS FACULTADES QUE NOS OTORGAN LOS 
ARTICULOS 61, FRACCION III EN EL AMBITO ADMINISTRATIVO, INCISO 
C), 67, 68 Y 73 DE LA LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION 
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MUNICIPAL Y CON RELACION AL REGLAMENTO INTERIOR DEL 
AYUNTAMIENTO, LOS QUE CONFORMAMOS LA COMISION DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION DESPUES DE ESTUDIAR Y 
VERIFICAR LAS CONDICIONES Y REGLAMENTACION DESPUES DE 
ESTUDIAR Y VERIFICAR LAS CONDICIONES EN OFICIO No. 830/06 DE 
FECHA 12 DE DICIEMBRE DEL 2006, DEL DIRECTOR DE DESARROLLO 
SOCIAL, EN DONDE SE INFORMA QUE SE LLEVO A CABO LA 
INVESTIGACION EN DONDE SE CONSIDERA CUMPLIDOS LOS 
REQUISITOS DE LEY ESTABLECIDOS EN LA CLAUSULA OCTAVA DEL 
CONTRATO OBJETO DE ESTE TRAMITE, POR LO QUE 
CONSIDERAMOS POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE NO EISTE 
INCONVENIENTE LEGAL PARA AUTORIZAR LA VENTA DEL INMUEBLE 
ANTES MENCIONADO, EN EL ENTENDIDO DE QUE DEBERA REALIZAR 
LOS TRAMITES JURIDICOS CORRESPONDIENTES A LA CLAUSULA 
NOVENA DEL MISMO CONTRATO, POR LO CUAL SE DECLARA 
PROCEDENTE LA PETICION DE LA C. ROSARIO ANTONIA PEÑA 
OBREGON, POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO SE SOMETE A 
CONSIDERACION DEL H. CABILDO PARA SU APROBACION, 
ATENTAMENTE COMISION DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION, 
QUE FIRMAN EL C. P. RAFAEL PACHECO REYES, SECRETARIO DE LA 
COMISION,  LIC. NORAH LILY GALINDO LOPEZ, C. P. MIGDELINA 
RUBIO L., MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL, LIC. ALMA DELIA 
RIVAS S., LIC. MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ, SU SERVIDORA 
BLANCA ISIS MORALES DE LARA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO: 
DAMOS EL USO DE LA VOZ A LA COMISION DE DESARROLLO 
URBANO, PARA QUE PRESENTE SU DICTAMEN AL RESPECTO.  
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCATARA CASTELO, PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, HACE 
USO DE LA VOZ Y DA LECTURA AL ESCRITO MEDIANTE EL CUAL 
DICHA COMISION DICTAMINA: DE ACUERDO A LAS FACULTADES QUE 
NOS OTORGAN LOS ARTICULOS 67 Y 68 DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL, LOS QUE INTEGRAMOS LA COMISION 
DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, DESPUES DE 
ANALIZAR Y VERIFICAR LAS CONDICIONES DE LA SOLICITUD QUE 
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PRESENTA EL C. RICARDO FRANCO ORTIZ, SE DETERMINA POR 
UNANIMIDAD PROCEDENTE LA AUTORIZACION PARA TRANSFERIR 
SUS DERECHOS DE PROPIEDAD A LA C. ROSARIO ANTONIO PEÑA 
OBREGON, ACLARANDO QUE SE DEBERA CUMPLIR TOTALMENTE 
CON LOS TRAMITES JURIDICOS CORRESPONDIENTES Y CON LAS 
CLAUSULAS INDICADAS EN EL CONTRATO DE COMPRA-VENTA QUE 
RESPALDA ESTE PREDIO, POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO, SE 
SOMETE A CONSIDERACION DEL HONORABLE CABILDO PARA SU 
APROBACION, ATENTAMENTE COMISION DE DESARROLLO URBANO 
Y OBRAS PUBLICAS Y FIRMAN LOS SIETE INTEGRANTES. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL: ALGUNA 
OBSERVACION A LOS DICTAMENES PRESENTADOS, SE LES SOLICITA 
A QUIENES ESTEN DE ACUERDO CON LOS DICTAMENES 
PRESENTADOS, LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACION, 
PROCEDIENDO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. 
CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y NUEVE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, AUTORIZAR AL C. RICARDO 
FRANCO ORTIZ, TRANSFIERA SUS DERECHOS DE PROPIEDAD A LA C. 
ROSARIO ANTONIA PEÑA OBREGON, EL INMUEBLE MARCADO CON 
EL No. 24 DE LA MANZANA 21, DE LA COLONIA LOS TAPIROS DE 
ESTA CIUDAD.- COMUNIQUESE A LOS INTERESADOS, A TRAVES DEL 
C. SINDICO MUNICIPAL E IGUALMENTE COMUNIQUESE AL MISMO C. 
SINDICO MUNICIPAL, PARA LOS EFECTOS LEGALES 
CORRESPONDIENTES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO NUMERO XXIII DEL ORDEN DEL DIA: INFORME DE 
COMISIONES. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, MANIFIESTA: EMPEZAMOS CON LA PRIMERA COMISION, 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION, PREGUNTANDO EN ESTE 
MOMENTO LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: 
SE VA A LEER O SE VAN A ENTREGAR?. - LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, MANIFIESTA: HAY UNA PROPUESTA DE 
ENTREGARLOS, HAY ALGUNA OTRA PROPUESTA?, A LO QUE EL C. 
REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES, MANIFIESTA: YO SI REQUERIRIA 
LEER ALGUNOS DICTAMENES QUE TRAIGO, YO LO PUEDO 
ENTREGAR POR ESCRITO, NADA MAS LEER LOS DICTAMENES QUE 
YA ESTAN LISTOS, MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: LA SEGUNDA PROPUESTA 
SERIA DEJAR A DICRESION DE LA COMISION LA ENTREGA O LA 
LECTURA SELECTIVA DE LO QUE CONSIDEREN MAS IMPORTANTE, 
CREO QUE SI HUBIERA UN CONSENSO SOBRE LA SEGUNDA, 
ESTAMOS DE ACUERDO?, EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO EL C. 
REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO: SI NO SE QUIERE LEER 
NOMAS QUE SE INDIQUE BIEN, HABER SI ESTA BIEN EL REPORTE, 
ASI ES, SERIA ENTREGAR POR ESCRITO Y SELECTIVAMENTE LEER 
LO QUE SE CONSIDERE PERTINENTE, A CRITERIO DE CADA 
COMISION, BIEN SI ESTAN DE ACUERDO, PROCEDEMOS: COMISION 
DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION.  
 
 
EN ESTE MOMENTO LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE 
LARA, INFORMA: LO ENTREGO POR ECRITO, EL DICTAMEN DE 
IMFOCULTA, LO TRAIGO POR ESCRITO UNA SOLICITUD PARA QUE 
NOS DEN LA OPORTUNIDAD PARA QUE NOS DEN LA OPORTUNIDAD 
DE ANALIZAR LO DEL PUENTE DEL DISTRIBUIDOR VIAL BUENOS 
AIRES. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB: APROVECHANDO EL ESPACIO PARA NO 
TENER QUE ABRIRLO POSTERIORMENTE, ESTAMOS REALIZANDO 
UNA GESTION DE DOBLE BENEFICIO, UNO ES APLICAR, HACER 
VALIDA UNA COMUNICACIÓN QUE EXISTE ENTRE LA AUTORIDAD 
MUNICIPAL, EN RELACION DE LOS COSTOS EXCEDENTES DEL 
DISTRIBUIDOR BUENOS AIRES, LA CIUDAD DE NOGALES 
APRIORICAMENTE NO PARTICIPO CON EL 10%, POR LO CUAL EL 
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ADEUDO ACTUAL DE CINCO MILLONES Y MEDIO, SE NOS REMITE A 
UN MILLON, Y EL SEGUNDO, PORQUE HAY UN DOCUMENTO QUE ASI 
LO AUTORIZA EL AÑO PASADO, NO SABEMOS POR QUE?, PERO LO  
VAMOS A PELEAR, PERO IGUAL ESTAMOS SOLICITANDO QUE ESE 
MILLON NOS PERMITA APLICARLO DIRECTAMENTE AL DISTRIBUIDOR 
EN PINTURA, PORQUE EL SALITRE Y EL COLOR, HAY MUY BUENAS 
PROBABILIDADES DE QUE SE ACEPTE, ESE DINERO LO QUEREMOS 
UTILIZAR PARA MEJORAS DEL DISTRIBUIDOR, POR AHÍ VAN A 
LLEGAR ALGUNAS FOTOGRAFIAS DE CÓMO QUEDARON LOS 
DISTRIBUIDORES DE LA FORD DE HERMOSILLO BIEN PINTADITOS NO 
CON COLORES ALEGRES Y ANTIGRAFITIS, SEGUNDA COMISION 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES, PRESIDENTE DE LA COMISION DE PATRIMONIO Y CUENTA 
PUBLICA: EL DESARROLLO DE ACTIVIDADES EN ESTE TERRENO, LO  
HACEMOS LLEGAR POR ESCRITO Y TRAEMOS DOS DICTAMENES, 
REFERENTE A LA PETICION DEL OTORGAMIENTO POR PENSION POR 
VIUDEZ Y DOS DICTAMENES ESTIPULADOS EN EL ARTICULO 82, SE 
LLAMA FACTIBILIDAD DE PROGRAMAS DE LA PENSION POR VIUDEZ.- 
EL TERCERO ES UNA SOLICITUD DE JUBILACION Y TAMBIEN 
ANALIZAMOS EN LOS ARTICULOS RESPECTIVOS, EL ARTICULO 69, 
QUE MARCA LOS REQUISITOS PARA SER PENSIONADOS, BUENO, 
PERO VAN A SER VOTADOS?, BUENO LOS QUE SALIERON POR 
PENSION POR VIUDEZ ESTAN FIRMADOS POR LOS SIETE 
INTEGRANTES DE LA COMISION DE HACIENDA Y SE APROBARON 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, PREGUNTANDO EN ESTE MOMENTO LA 
C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA: PERO PARA VOTARLOS 
QUE NO SE TENIAN QUE INTEGRAR AL ORDEN DEL DIA?, A LO QUE 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID 
CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, LE REPLICA: PERO COMO ES 
UNA SESION ORDINARIA, PUEDEN SER INCLUIDOS EN ASUNTOS 
GENERALES DEL ORDEN DEL DIA, MANIFESTANDO EN ESTE 
MOMENTO EL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: NO 
QUISIERA YO FORZARLOS, SALVO QUE NO PUDIERAN USTEDES 
REVISARLO OPORTUNAMENTE, ENTONCES, SI NO ES UN CASO 
URGENTE, LO PODEMOS DIFERIR PARA LA SIGUIENTE SESION 
EXTRAORDINARIA, EXPRESANDO LA C. REGIDORA CONSUELO 
MARTINEZ ALATORRE: PUES SI SON PENSIONES, QUE SE TRATEN EN 
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ASUNTOS GENERALES, A LO QUE EL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, MANIFIESTA: LOS DOS DE VIUDEZ Y DE 
PENSION SE PROPONE VOTARLOS HOY MISMO PARA QUE ENTREN 
EN EFECTO A LA BREVEDAD, BIEN HAY ALGUNA OPOSICION?, 
MANIFESTANDO LOS PARTICIPANTES, QUE: NO, EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: LO PONEMOS A VOTACION, ENTONCES, 
QUIENES ESTEN DE ACUERDO EN APROBAR LOS DICTAMENES, 
CONFIANDO EN EL BUEN CRITERIO DE LA COMISION, PROCEDIENDO 
EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. 
DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, AL CONTEO DE LA 
VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, OTORGAR PENSION A LA C. AIDA 
ALVAREZ DE CORONADO, CON MOTIVO DEL FALLECIMIENTO DE SU 
ESPOSO C. RAFAEL CORONADO LEYVA.- COMUNIQUESE A LA 
INTERESADA, AL C. OFICIAL MAYOR Y AL C. TESORERO MUNICIPAL, 
PARA EFECTOS DEL PAGO CORRESPONDIENTE.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTIUNO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, OTORGAR PENSION A LA C. 
NATALIA VALENZUELA SOTO, CON MOTIVO DEL FALLECIMIENTO DE 
SU ESPOSO EL C. JESUS ALBERTO HERRERA VACA.- COMUNIQUESE 
A LA INTERESADA, AL C. OFICIAL MAYOR Y AL C. TESORERO 
MUNICIPAL, PARA SU CONOCIMIENTO Y EFECTOS DE PAGO 
CORRESPONDIENTE.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTIDOS.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, OTORGAR  PENSION  AL C. 
SERGIO FRANCISCO NAVARRO ENCINAS, DE CONFORMIDAD CON 
LOS REQUISITOS SEÑALADOS EN EL ARTICULO 69 DE LA LEY DE 
ISSSTESON.- COMUNIQUESE AL C. NAVARRO ENCINAS, A OFICIALIA 
MAYOR Y A TESORERIA MUNICIPAL, PARA SU CONOCIMIENTO Y 
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EFECTOS DE PAGO CORRESPONDIENTE.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
EL C. RAFAEL PACHECO REYES, CONTINUA CON SU INFORME: SE 
ESTA PIDIENDO PRORROGA PARA LA DEROGACION DEL ARTICULO 
43, QUE ES REFERENTE AL COBRO DE LA BASURA, SE ESTA 
PIDIENDO PRORROGA PARA DEFINIR PRIMERAMENTE LA CONSULTA 
CIUDADANA, LA CUAL PRESENTAMOS, TAMBIEN SE ESTA PIDIENDO 
PRORROGA A LA SOLICITUD DE LA INTEGRACION DE LOS COMITES 
CON PARTICIPACION CIUDADANA PARA LOS RECURSOS 
DESTINADOS A LA OBRA PUBLICA Y A LOS FONDOS DESTINADOS A 
LA DEUDA  OBRA PUBLICA Y A LOS FONDOS PERDIDOS DEL BANCO 
DE DESARROLLO DE NORTEAMERICA, SE ESTA SOLICITANDO 
PRORROGA POR QUINCE DIAS.- TAMBIEN TRAEMOS UNA SOLICITUD 
DE TRANSFERENCIA DE PARTIDAS PARA LA COMPRA DE EQUIPO DE 
COMPUTO Y SE TRANSFIERA EN LUGAR DEL EQUIPO DE LO QUE 
CORRESPONDE A LOS GASTOS DE REGIDORES Y SE ESTA 
HACIENDO LA PETICION PARA QUE SE TRANSFIERAN FONDOS Y SE 
EJERZA ESE GASTO, ESTA APROBADO POR MAYORIA, 
PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB: DESEARIAN VOTAR ESA?, BIEN QUIERE 
LEERLA PARA QUE LA CONOZCAN TODOS, PROCEDIENDO EL C. 
REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES, CON LA LECTURA DE LA MISMA, 
LA CUAL QUEDARA ANEXA AL APENDICE CORRESPONDIENTE A 
ESTA SESION. 
 
 
EN ESTE MOMENTO, HACE USO DE LA VOZ LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT VARELA BARRERA: PORQUE CUANDO SE HIZO EL 
PRESUPUESTO SE QUEDO UN RUBRO QUE NO CUMPLIA PARA 
COMPUTO, ERA PARA MOBILIARIO Y EQUIPO, PENSANDO QUE NOS 
IBAMOS A IR A OTRAS OFICINAS, AHORITA SI SE HABLA DE ESE 
RUBRO, PERO EN LAS ESPECIFICACIONES, POR EJEMPLO, YO NO 
SABIA QUE ERA PARA 10, AL MENOS PIENSO QUE NO ES BUEN 
MANEJO, DE QUE ENTREGUEN UNA LAPTO, NI TAMPOCO, O SEA LA 
MANERA EN QUE SE VAN A TRABAJAR, AL MENOS YO NO ESTARIA 
DE ACUERDO Y YO NO SE QUIEN MANDA ESO, YO NO ESTABA 
ENTERADA, MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO LA C. REGIDORA 
MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: PERO ESTAMOS HABLANDO 
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DE LA MAYORIA, PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: DESEARIAN ADICIONARLE 
ALGUN PUNTO?, A LO QUE LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT 
VARELA BARRERA: ME GUSTARIA QUE SE ANALIZARA MAS A FONDO 
ESO PUES, QUE ES URGENTE HACERLO, PERO ME HUBIERA 
GUSTADO, ASI COMO TENEMOS REUNIONES PARA ANALIZAR 
PUNTOS, ESTE ES UN PUNTO IMPORTANTE PARA EL PRESUPUESTO 
DE LOS REGIDORES. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES: PUES MIRA SE DEJO DENTRO DE LO QUE ERA LA OFICINA DE 
REGIDORES, EFECTIVAMENTE CADA UNO LO LEYO Y TOMO LA 
DECISION DE FIRMARLO O NO FIRMARLO, MANIFESTANDO EN ESTE 
MOMENTO LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: ARACELI 
LO PEGO, EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO EL C. REGIDOR MIGUEL 
ANGEL HERRERA SANDOVAL: YO TAMPOCO ESTABA ENTERADO, 
MANIFESTANDO LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ: 
INICIALMENTE ERAN SEIS COMPUTADORAS NORMALES Y CUATRO 
COMPUTADORAS LAPTOP, PREGUNTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. 
REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: QUE NO SE DEBE DE 
RESPETAR LA MAYORIA?, SIGUE EXPRESANDO LA C. REGIDORA 
MIGDELINA RUBIO: IBAN A SER PARA SEIS CUBICULOS QUE IBAMOS 
A TENER Y LAS OTRAS  IBAN A SER DOS POR FRACCION, ASI SE 
SUPONE QUE VENIA LA PETICION. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES: AUTORIZAMOS LO QUE ES EL TRASPASO DE LA PARTIDA Y 
VOLVEMOS A RETOMAR EL ASUNTO SOBRE LA COMPRA DEL 
EQUIPO Y YA UNA VEZ QUE SE COMPRE EL EQUIPO YA 
DETERMINAMOS SOBRE QUE VA A PASAR. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: QUE NO SE DEBE DE RESPETAR LA PLURALIDAD Y LA 
MAYORIA?, EN TODAS LAS SESIONES EN TODOS LADOS LO HEMOS 
HECHO, POR QUE AHORITA NO?, MANIFESTANDO LA C. REGIDORA 
MA. TERESA DELGADO DOMINGUEZ: YO VOTO POR ESO 
DEFINITIVAMENTE. 
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: HABER SEÑOR SECRETARIO, 
ME HACE EL FAVOR  DE GUARDAR EL ORDEN POR FAVOR?, 
EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO: 
POR FAVOR VAYAN LEVANTANDO LA MANO PARA SOLICITAR LA 
PALABRA, MOCION DE ORDEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDOR ALMA DELIA RIVAS 
SANDOVAL: ESTOY DE ACUERDO CON LO QUE DICE HUMBERTO, 
TUVIMOS EN NUESTRAS MANOS ESE DOCUMENTO, NO SE SI SE 
DEBERIA DE RESPETAR ESO, INDEPENDIENTEMENTE QUE CUANDO 
TE LO COMENTE ESTABAMOS CERRANDO, IGUALMENTE CUANDO 
DIGISTE QUE DESCONOCIAS EL PRESUPUESTO, MANIFESTANDO LA 
C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA: LO VI 
DESPUES, A LO QUE LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS 
SANDOVAL, LE REPLICA: AHORITA DICES QUE SI TIENES 
CONOCIMIENTO, ESTAS EN CONTRA DE ESO, YO PIENSO QUE SE 
DEBE DE RESPETAR LA MAYORIA, MANIFESTANDO EL C. REGIDOR 
HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: EXIGIMOS EL RESPETO, 
EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO EL C. REGIDOR ALBERTO 
GALLEGO CERVANTES: SE COMPRO UNA COMPUTADORA PORTATIL, 
Y NO HEMOS SABIDO NADA DE ELLA, A LO QUE LA C. REGIDORA 
ORALIA MONSERRAT, LE REPLICA: YO LA TENGO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: HABER VAMOS 
PARTICIPANDO, VAMOS LLEVANDO EL ORDEN DE SOLICITUD DE 
PARTICIPACION, SI GUSTAS SECRETARIO VE REGISTRANDO LAS 
PETICIONES QUE SE VAYAN PRESENTANDO, SOLICITANDO EN ESTE 
MOMENTO LA C. REGIDOR MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: 
QUE SE VOTO LA PROPUESTA NO. 
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO: LES PEDIMOS QUE VAYAN LEVANTANDO LA MANO 
QUIEN DESEE PARTICIPAR. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT VARELA HERRERA: NADA MAS QUIERO DECIRTE ALMA 
DELIA QUE EN EL PRESUPUESTO, HASTA ESO ESTUVO MAL, PORQUE 
SE SUPONIA QUE SE IBAN A COMPRAR COMPUTADORAS, Y NO SE 
METIO EN EL RUBRO QUE SE DEBIA DE HABER SIDO, AHORA QUE YA 
DESPUES REVISE EL PRESUPUESTO, YO CREO QUE TODOS 
PENSABAN QUE IBA A SER DE OTRA MANERA, NO NOS DIMOS 
CUENTA, NI DE ESO, NI DE LO DE NOSOTROS MISMOS, LOS 
REGIDORES, QUE IBA PARA EQUIPO Y PARA COMPUTO. 
 
 
INTERVIENE EL C. SECRETARIO ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO: 
ADELANTE, POR FAVOR LEVANTEN LA MANO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES: QUIERO DECIRLES QUE EL PRESUPUESTO SE HIZO 
CONFORME AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL AÑO PASADO, Y 
UNICAMENTE SE PODIA APLICAR RECURSOS A LAS PARTIDAS QUE 
ESTABAN ABIERTAS Y UNA VEZ QUE QUEDARON ABIERTAS SE 
MANDO AHÍ EL DINERO, PERO CUANDO NECESITAS QUE UNA 
PARTIDA NUEVA SE APERTURE, PUES NECESITAS APERTURARLA 
PARA EFECTO DE TRANSFERIRLE FONDOS PARA QUE PUEDA SER 
EFECTIVA, ES POR ESO QUE NO APARECIAN EN EL PRESUPUESTO, A 
LO QUE LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARLEA BARRERA, 
LE REPLICA: SI NO HAY CONOCIMIENTO DE LA PROPUESTA PUES, SI 
ESTAN AHÍ, COMO AHORITA ME ESTAN PLATICANDO LO DE LOS 
VIATICOS DE AYER, PORQUE LO ORGANIZO LA SECRETARIA, LA 
SECRETARIA JAMAS ME HABLO Y ME DIJO QUE LLEGO LA 
PROPUESTA ESA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 
CONCEDE LE USO DE LA VOZ AL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANIFIESTA: CREO QUE EN NINGUN 
MOMENTO SE OPONE EL RESPETO A LA VOLUNTAD DE LA MAYORIA, 
Y LA TOLERANCIA Y LA SENSIBILIDAD PARA IRNOS ACERCARNOS A 
UN ACUERDO, YO SE QUE NOS URGE EL EQUIPO Y QUE NADIE 
QUIERE ESPERARSE, NO SE QUE LES PARECIERA COMO UNA 
PROPUESTA ALTLERNATIVA APROBARLO Y DAR VEINTICUATRO 
HORAS PARA QUE SE REUNAN Y SE DEFINAN LA FORMA DE 
DISTRIBUIRLO Y SI EL ACUERDO DE LA REUNION ESA CONFIERA 
ACUERDO DE PLENO, PARA QUE SE LLEGUE AL OBJETIVO Y SE 
RESPETE LA ARMONIA, QUE FLUYA UN POQUITO LA ARMONIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: YO SOLICITO QUE ESA MOCION QUE ESTAN DANDO 
MARCO ANTONIO, SE APLIQUE CUANDO SEA POR MAYORIA LA 
VOTACION PARA TODO, SI, PORQUE AHORITA LA MAYORIA YA 
VOTAMOS DE ACUERDO, A LO QUE EL C. REGIDOR MIGUEL ANGEL 
HERRERA SANDOVAL, LE REPLICA: PERO TODAVIA NO SE HA 
VOTADO LA PROPUESTA, UNICAMENTE SE FIRMO, MANIFESTANDO 
EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: YA SE FIRMO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO: 
YO RESPETO LA DECISION QUE SE HAYAN TOMADO LOS 
COMPAÑEROS, PERO SI SE ME HACE MUCHA COINCIDENCIA QUE A 
NOSOTROS NO NOS HICIERON LLEGAR ESE OFICIO PUES PARA 
ESTAR ENTERADOS, EXPRESANDO EL C. REGIDOR HUMBERTO 
AGUAYO: A ESO SE LE LLAMA PATADAS AL PESEBRE, 
MANIFESTANDO EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRIGUEZ 
CARREÑO: ES QUE YO CREO QUE SE YA ESTA FIRMADO, 
INDEPENDIENTEMENTE SI LO VOTAMOS, SI TENEMOS VOZ Y VOTO, 
FIRMAMOS LA MAYORIA, Y SI SE VA A TOMAR ESE TIPO DE 
ACUERDOS, VAMOS HABER SI SE LLEGA A LA ARMONIA Y TODO 
ESO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIEN E EL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL: EL DERECHO DE 
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REPLICA NADA MAS PORQUE LO QUE PASA ES MUY DIFICIL 
GENERALIZAR, PORQUE HAY ACCIONES QUE, INCLUSIVE, NO 
PUEDEN DIGERIRSE QUE TIENEN QUE TOMARSE AHÍ EN EL 
MOMENTO Y YO ESTOY APOYANDO ESTA PROPUESTA  EN EL HECHO 
DE QUE POR CUESTIONES CIRCUNSTANCIALES HAY ALGUNOS 
COMPAÑEROS QUE NO FUERON CONSULTADOS, POR EL RESPETO A 
SU SENTIMIENTO DE CONSIDERACION, CREO QUE PUDIERA SER 
BUENA ESA TOLERANCIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO,  LE 
CONCEDE EL USO DE LA VOZ AL C. REGIDOR JOSE RUBEN 
GRIJALVA: A MI ME GUSTARIA, O YO ME IRIA SOBRE LA PROPUESTA 
DE PACHECO DE  MODIFICAR LA PARTIDA Y DEJAR PENDIENTE LA 
ORGANIZACIÓN DE LO DEMAS, REALMENTE LO IMPORTANTE, O LO 
VALIDO AHORITA EN UNA REUNION DE CABILDO, ES LA 
MODIFICACION DE LA PARTIDA Y LO DEMAS Y YA, MANIFIESTANDO 
EL C. REGIDOR MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL: YO ESTOY DE 
ACUERDO EN QUE MODIFICARAMOS LA PARTIDA, PERO SI 
PENSARAMOS UN POQUITO EN QUE SI SE VAN A HACER LAS DIEZ 
LAPTAP, PERO PENSEMOS EN QUE HAY MOMENTOS EN QUE SI LAS 
DIEZ LAPTAPS VAN A ESTAR OCUPADAS, Y SEGUIMOS CON 
AQUELLAS TRES COMPUTADORAS DEFICIENTES Y QUE  NO 
FUNCIONAN ADECUADAMENTE, SI PENSARAMOS EN CAMBIAR ESAS 
Y LO  DEMAS QUE SE APLICARAN LAPTAPS. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES: PUES EN CUANTO A LA TERMINOLOGIA CON QUE SE VA A 
COMPRAR, PODEMOS PONERNOS DE ACUERDO NO HAY NINGUN 
PROBLEMA EN ESO. 
 
 
EL C. REGIDOR MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL: Y UNA ULTIMA 
SUGERENCIA: CUANDO PASEN ESE TIPO DE COSAS ASI, QUE SI 
CUANDO MENOS SEAN LAS FRACCIONES, O LOS COORDINADORES 
QUE SE ENCARGUEN PERSONALMENTE DE QUE ESA CIRCULAR 
LLEGUE A CADA UNO DE LOS REGIDORES, NO ATENERNOS A LA 
SECRETARIA, PORQUE LA SECRETARIA PUEDE DECIR QUE SI Y NO 



 

58 

LO HAGA, TRATAR DE PONERNOS DE ACUERDO Y DE LA MEJOR 
MANERA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO HABLAN TODOS AL MISMO TIEMPO, POR LO QUE 
INTERVIENE EL C. SECRETARIA DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID 
CUAUHTEMOC GALINDO: HAY PERSONAS PIDIENDO LA PALABRA, 
POR FAVOR. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: HACE APROXIMADAMENTE UN MES, SINO MIENTO, 
MIGDELINA, TU ME HICISTE EL COMENTARIO DE QUE EXISTIA ESE 
DINERO, QUE SE TENIA QUE APLICAR, ENTONCES, SI ES UN 
BENEFICIO SI, POR  EL  ASO MIO, YO LO QUIERO VER A UN AÑO, 
QUIZA NI SIQUIERA USE LA LAPTAP, NO TENGO LA NECESIDAD, 
BUENO, PERO ES UN BENEFICIO PARA TODOS, ENTONCES NO VEO 
EL PORQUE NO ESTAMOS DE ACUERDO, A LO QUE LA C. REGIDORA 
MIGDELINA RUBIO LOPEZ, LE REPLICA: NO ESTAMOS DE ACUERDO 
EN QUE SEAN LAS DIEZ LAPTOP, ESTAMOS DE ACUERDO EN QUE 
SEAN SEIS COMPUTADORAS Y CUATRO LAPTOP, PARA BENEFICIAR 
A LAS SECRETARIAS TAMBIEN, MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO 
LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: YO NADA MAS 
QUIERO COMENTARTE QUE ESTE A MI ME TOCO TECLEARLO, E 
IMPRIMIRLO NO, ME PASARON LAS NOTAS Y ME TOCO HACERLO EN 
LA COMPUTADORA Y SI LES COMENTO QUE EL DIA CINCO CUANDO 
YO FUI A ENTREGARLO AHÍ LAS PERSONAS QUE ESTABAN AHÍ, YO 
PERSONALMENTE LES COMENTE FIRMARON Y SE LOS DEJE A 
ARACELI, NO PUEDO ESTAR AHÍ ESPERANDO QUE LLEGUEN LOS 
QUINCE  REGIDORES O DIEZ Y NUEVE,  PARA QUE TODOS FIRMEN, 
TENEMOS QUE CONFIAR EN LAS SECRETARIAS TAMBIEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO 
RODRIGUEZ CARREÑO: YO CREO QUE TAMBIEN LAS SECRETARIAS 
PUDIERON HABER PASADO LOS DATOS, YO CREO QUE ESTO ES 
BENEFICIO DE TODOS LOS REGIDORES, INCLUSIVE, ESTAMOS 
FIRMANDO REGIDORES QUE YA CONTAMOS NOSOTROS CON EQUIPO 
DE COMPUTO PERSONAL, YO NO VEO POR QUE HAYA PROBLEMAS, 
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SI PROBABLEMENTE LAS DIEZ COMPUTADORAS LAS USEN LOS 
COMPAÑEROS QUE NO TIENEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: YO LES PROPONDRIA, NO SE 
QUE LES PAREZCA?, QUE SE APRUEBE EL  TRASPASO DE LA 
PARTIDA Y QUE EN 24 HORAS SE DECIDAN LOS VOLUMENES Y POR 
QUE NO?, QUE SE TOMEN COMO SON DIEZ UNIDADES, SON VEINTE 
REGIDORES, QUE POR PAREJA DECIDAN, NOSOTROS NO 
NECESITAMOS UNA LAPTAP, QUE DE CADA DOS REGIDORES SE 
HAGA UN VOTO, POR CADA DOS REGIDORES SIGNIFIQUEN UN VOTO 
EN UN SENTIDO, SI ELLOS NO QUIEREN UNA COMPUTADORA SI 
ELLOS NO QUIEREN UNA LAPTAP Y ASI QUE SE VAYA LLENDO, ESTA 
MUY FACIL LA ARITMETICA, SON VEINTE REGIDORES Y DIEZ 
COMPUTADORAS, PUEDE DEFINIR, A LO MEJOR Y SI SE ACTUO CON 
UN POQUITO CON FALTA DE RESPETO, QUE CLAUDIO DECIDA QUE 
COMPUTADORA ESCOGE EL PROFESOR, QUE SI YA SE PUSIERON 
TODOS DE ACUERDO EN QUE SEAN LAPTAPS, O EL MECANISMO QUE 
USTEDES QUIERAN, PERO QUE SE ADOPTE, QUE SE APRUEBE LA 
MODIFICACION DE LA PARTIDA Y QUE SE PONGA UN PLAZO MUY 
RAZONABLE DE 24 HORAS PARA REUNIRSE, MANIFESTANDO EN 
ESTE MOMENTO LA C. LIC. MARIA TERESA DOMINGUEZ: YA DESPUES 
LICENCIADO YA NO VAMOS A VOTAR NADA, MANIFESTANDO EL C. 
REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: YA ES MAYORIA, A LO QUE 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL LE REPLICA: YO CREO QUE LO 
PONEMOS A VOTACION, Y TODOS NOS QUEDAMOS CONTENTOS CON 
LO QUE RESULTE, EXPRESANDO EL C. REGIDOR HUMBERTO 
AGUAYO SALAZAR: LA FIRMA ES EQUIVALENTE A VOTO, A LO QUE 
LA C. REGIDORA CONSUELO MARTINEZ, LE REPLICA: LO UNICO QUE 
YO DIGO ES QUE ESTAMOS DE ACUERDO EN LA TRANSFERENCIA DE 
LA PARTIDA, PERO COMO ES POSIBLE QUE EN UNA MINORIA AHORA 
PUEDA REVOCAR ALGO QUE ESTA FIRMADO POR UNA MAYORIA?,  
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: PRECISAMENTE LO 
TENEMOS QUE SOMETER A VOTACION, PORQUE LA VOTACION SE 
HACE EN EL PLENO, ENTONCES LO PONEMOS A VOTACION Y LO QUE 
RESULTE.- HAY DOS: UNA ES APROBAR EL ACUERDO EN LOS 
TERMINOS QUE ESTA ESCRITA, Y OTRA ES QUE SE APRUEBA 
UNICAMENTE EL TRASPASO DE LA PARTIDA Y EN 24 HORAS SE 
REUNAN PARA QUE, SON DOS POSTURAS MUY CLARAS Y AL FINAL 
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DE CUENTAS EL PLENO PARA ESO ES Y SI HAY VOTOS DIVIDIDOS, 
ENTONCES VAMOS A DEFINIR DOS PROPUESTAS: UNA ES QUE SE 
APRUEBE EN LOS TERMINOS EXACTO EN QUE ESTA, Y OTRA ES QUE 
SE APRUEBA UNICAMENTE EL TRASPASO DE PARTIDA Y SE DE UN 
PLAZO DE 24 HORAS PARA PONERLO MUY RAPIDO PARA QUE SE 
DEFINAN LAS CANTIDADES DE COMPUTADORAS, ESTAMOS BIEN?, 
DOS PROPUESTAS. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: MARCO ANTONIO, OJALA, EN ESTE MOMENTO ES 
INTERRUMPIDO POR EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: 
TIENE LA PALABRA EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ: A MI 
ME ENTREGARON EL DOCUMENTO, LO LEI, ME PARECIO BUENO EL 
TRASPASO DE PARTIDA, Y ME PARECIO TAMBIEN PUES POR  ORDEN, 
POR ORGANIZACIÓN QUE SE PROPORCIONE EQUIPO A LA SALA DE 
REGIDORES, ME PARECIO CORRECTO TODA LA REGLAMENTACION 
QUE SE SUGIERE AHÍ, PERO SI HAY UNA SOLA PERSONA QUE NO 
ESTE ENTERADA, YO CREO QUE MERECE NUESTRO RESPETO Y 
MERECE TAMBIEN EL DERECHO A REPLICA O ARGUMENTAR A 
FAVOR O EN CONTRA, ENTONCES YO ME INCLINO MAS POR LA 
PROPUESTA DE QUE TIPO DE COMPUTO DE VA ADQUIRIR, TENEMOS 
TIEMPO PARA DECIDIR.- EN ESTE MOMENTO HABLA TODOS LOS 
REGIDORES AL MISMO TIEMPO, INTERVINIENDO EN ESTE MOMENTO 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB: YO CREO QUE ESTAMOS ARGUMENTANDO YA A FAVOR 
DE UNA U OTRA PROPUESTA NO, PARA NO CUMPLICAR MAS EL 
ESCENARIO, EN ESTE SENTIDO ES TU ARGUMENTO, SI LES PARECE. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: YO NADA MAS QUIERO DECIR UNA COSA: ESTA INICIATIVA 
NACIO DE LA FRACCION PANISTA Y NOSOTROS ESTUVIMOS DE 
ACUERDO, OJALA TU POSICION MARCO ANTONIO NO INFLUYA EN LA 
VOTACION SI, ME GUSTARIA QUE TE HUBIERAS ABSTENIDO EN UN 
PRINCIPIO SI, PORQUE ESTO GENERO ESTO, SI YA HAY MAYORIA DE 
COMPAÑEROS QUE FIRMARON, LOS OTROS ES UN BENEFICIO, QUIZA 
MUCHAS DE LAS COSAS QUE AQUÍ SE ACUERDAN NO SON NI A 
FAVOR, NI ESTAMOS CONFORMES, PERO HASTA AHORITA NO LO 
HABIAS MANIFESTADO. 
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: HAY MAS PARTICIPACION, 
RECUERDEN QUE YA NOS CONVENCIMOS UNOS A OTROS, YO CREO 
QUE YA TODOS TIENEN TOMADA SU DECISION, A LO MEJOR 
EMPEZAMOS A CRUZAR LA DECISION CON ARGUMENTOS UN 
POQUITO MAS PESADOS, ESTAN EN SU DERECHO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO 
REYES: ES MAS QUIERO ARGUMENTAR ALGO QUE EL ESCRITO DICE, 
A PARTE DE LAS LAPTAPS, ASI COMO CUALQUIER OTRO EQUIPO 
QUE SE SOLICITE POR PARTE DE TODOS LOS VEINTE REGIDORES, SI 
SE QUIERE SOLICITAR OTRO EQUIPO, PREGUNTANDO EL C. REGIDOR 
HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: NO ESTA OBLIGADO A QUE SEAN 
LAS DIEZ LAPTAPS, MANIFESTANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMINGUEZ: SABES QUE PACHECO, ROMPELO, A LO QUE 
EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO, LE REPLICA: YO CREO QUE ESTA 
MUY CLARO, SI SE NECESITA OTRO EQUIPO SE PUEDE COMPRAR 
OTRO EQUIPO, NO HAY PROBLEMA, O SEA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR JOSE RUBEN 
GRIJALVA: A MI ME PARECE SI MUY IMPORTANTE LO QUE DICEN MIS 
COMPAÑEROS, EN RELACION A QUE SI SE VA A VOTAR, SI YA SE 
VOTO, YA SE FIRMO, SE TENDRIA QUE RESPETAR, ESO ES POR UN 
LADO, Y POR EL OTRO, ME PARECE, POR EJEMPLO, EN LA MAÑANA 
PLATICABAMOS EN RELACION A QUE CUANDO NO SE ASISTE, O 
CUANDO NO SE CONOCE ALGO, LO DAMOS POR HECHO, COMO QUE 
ESTAMOS DE ACUERDO, EXPRESANDO EL C. REGIDOR HUMBERTO 
AGUAYO SALAZAR: ASI ES, EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO LA C. 
REGIDOR AURORA BUSTAMANTE HERNANDEZ: ENTONCES, PARA 
QUE HAYA ARMONIA, QUE SE DESTRUYA EL DOCUMENTO, 
MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DELH. 
AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO: 
SUGERIRIA QUE SE SOMETA A VOTACION, ESTA SUFICIENTEMENTE 
DISCUTIDO EL TEMA, ESTAN LAS DOS OPCIONES QUE SE SOMETE A 
VOTACION, PARA FINALMENTE OBTENER EL RESULTADO.  
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, EXPRESA: MUY BIEN.- PRIMERA PROPUESTA: QUE SE 
HAGA EL CAMBIO DE PARTIDA, ESPECIFICANDO EL TIPO DE EQUIPO 
QUE SE VA A COMPRAR, QUE SON DIEZ LAPTAPS, QUIENES ESTEN A 
FAVOR DE LA PRIMERA PROPUESTA FAVOR DE LEVANTAR SU MANO, 
LA PRIMER PROPUESTA ES APEGARSE AL CAMBIO DE PARTIDA Y A 
DIEZ COMPUTADORAS MAS LAS QUE RESULTEN.- LA SEGUNDA ES: 
MODIFICAR LA PARTIDA Y DEJAR ABIERTO COMO SE VA A INTEGRAR 
EL EQUIPO QUE SE VA A ADQUIRIR, ESTA CLARO?, OKEY, PRIMER 
PROPUESTA ES MODIFICAR, AHORA SI PARA VOTARLO, LOS QUE 
ESTEN A FAVOR DE LA PRIMER PROPUESTA QUE ES: MODIFICAR LA 
PARTIDA Y APEGARSE A LOS DIEZ MODELOS QUE ESTAN 
ESPECIFICADOS EN LA PROPUESTA, ESA ES LA PRIMERA, FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO, QUIENES ESTEN DE ACUERDO CON LA PRIMER 
PROPUESTA, PROCEDIENDO EN EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: 
APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTITRES.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR MAYORIA DE VOTOS, MODIFICAR LA PARTIDA DEL 
PRESUPUESTO DEL AYUNTAMIENTO, Y APEGARSE A LOS DIEZ 
MODELOS QUE ESTAN ESPECIFICADOS EN LA PROPUESTA QUE 
PRESENTA LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA 
PUBLICA, A TRAVES DE LOS CC. REGIDORES RUBEN GRIJALVA, 
NORAH LILY GALINDO LOPEZ, CLAUDIO A. PLASCENCIA F., BLANCA I. 
MORALES DE LARA, MIGDELINA RUBIO LOPEZ, RAFAEL PACHECO 
REYES, JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, LUIS RAMIRO RODRIGUEZ C., 
MARIA TERESA DELGADO D., HUMBERTO AGUAYO SALAZAR, 
CARMEN C. MARTINEZ ALATORRE, BERNARDO MARTINEZ MORALES, 
ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL, ALBERTO GALLEGO CERVANTES Y 
AURORA BUSTAMANTE H., PARA LO CUAL SE ANEXA LA 
PROPUESTA.- COMUNIQUESE A LOS SOLICITANTES, A TESORERIA 
MUNICIPAL Y A OFICIALIA MAYOR, PARA SU CONOCIMIENTO Y 
EFECTOS LEGALES CORRESPONDIENTES.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
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EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, HACE USO DE LA 
VOZ:  MUY BIEN Y TODOS GANAMOS, ESO ES LA DEMOCRACIA.- MUY 
BIEN, ALGUN OTRO COMETARIO REGIDOR PACHECO DE LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA. 
 
 
EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES, PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, 
INFORMA: SI TAMBIEN HAY DOS DICTAMENES JUNTO CON ESE, QUE 
SE LES ESTA PROPONIENDO A LOS VEINTE REGIDORES TAMBIEN 
QUE ES UN ACUERDO, QUE TODO GASTO QUE ESTE DENTRO DE LAS 
PARTIDAS PARA REGIDORES, SE HAGA DE UNA MANERA 
PROPORCIONAL A LOS VEINTE REGIDORES QUE SOMOS, ES DECIR, 
SI HAY UN PRESUPUESTO DE DOS MIL PESOS, QUE ESOS DOS MIL 
PESOS SE DIVIDAN ENTRE VEINTE REGIDORES Y QUE SE GASTE 
MENSUALMENTE LO PROPORCIONAL, ESTO PARA PASARLA Y QUE 
SEA EXTENSIVO PARA TODOS, PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: ES UN 
DICTAMEN EN RELACION A GASTO ESO? , A LO QUE EL C. REGIDOR 
RAFAEL PACHECO REYES, LE REPLICA: NO, NADA MAS ES UN 
ACUERDO, EXPRESANDO EL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB: YO CREO QUE SI SE TIENE QUE PONER A VOTACION, NO 
ES IMPORTANTE, PERO SUGERIRIA YO, POR LA IMPORTANCIA QUE 
REVISTE, SOMETERLO AL PLENO, PORQUE POSIBLEMENTE MUCHOS 
NO LO CONCEN, EXPRESANDO EL C. REGIDOR MIGUEL ANGEL 
HERRERA: MUY BIEN, ME PARECE BIEN, INFORMANDO EN ESTE 
MOMENTO EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES: VIENE 
FIRMADO POR LOS MISMOS, A LO QUE EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LE REPLICA: MUY BIEN, COMISION DE SERVICIOS 
PUBLICOS. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE RUBEN GRIJALVA, MANIFIESTA: LO ENTREGO 
POR ESCRITO. 
 
 
COMISION DE SEGURIDAD PUBLICA: LA C. REGIDORA ELSA 
MORALES CARRILLO, INFORMA DE LAS LABORES REALIZADAS 
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DURANTE EL MES DE FEBRERO DEL AÑO EN CURSO, MISMO QUE 
FIRMAN LOS CC. MIGUEL ANGEL HERRERA S., ELSA MORALES 
CARRILLO, JUAN PABLO GUTIERREZ C, EDUARDO ALCANTARA 
CASTELO, BERNARDO MARTINEZ, ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL Y 
MA. TERESA DELGADO DOMINGUEZ, PRESIDENTE, SECRETARIA E 
INTEGRANTES DE LA COMISION DE SEGURIDAD PUBLICA, INFORME 
QUE QUEDARA ANEXO AL APENDICE CORRESPONDIENTE A ESTA 
SESION.  
 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO 
ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, EXPRESA: GRACIAS REGIDORA, SE 
LE FELICITA POR LO EXTENSO DE SUS ACTIVIDADES. 
 
 
COMISION DE EDUCACION, CULTURA, RECREACION Y DEPORTES, 
DESEA LEER ALGO O DESEA ENTREGARLO POR ESCRITO, 
MANIFESTANDO EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, 
PRESIDENTE DE LA COMISION, QUE LO HARA POR ESCRITO.  
 
 
CONTINUANDO CON EL USO DE LA VOZ EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
MANIFIESTA: COMISION DE SALUD, SE LES SOLICITA QUE EL 
INFORME TRAIGA LA FIRMA DE CUANDO MENOS DE LA DIRECCION, 
DEL SECRETARIO, DE PREFERENCIA DE TODOS LOS INTEGRANTES. 
 
 
COMISION DE SALUD: LO ENTREGA POR ESCRITO. 
 
 
COMISION DE ASISTENCIA SOCIAL: LO ENTREGA POR ESCRITO. 
 
 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, EN ESTE 
MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, MANIFIESTA: PARENTISIS: EN LA COMISION DE 
ASISTENCIA SOCIAL ESTAMOS SOMETIENDO DISTINTAS OPINIONES, 
CON RELACION AL MANEJO DE LOS INGRESOS DE LAS CARRERAS 
DE CABALLOS PARA SU ANALISIS Y URGIRLES UNA POSICION 
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DEFINITIVA, PORQUE SE VIENE LA TEMPORADA FUERTE Y NO 
QUISIERAMOS QUE SE QUEDARA EN EL LIMBO ESA CUESTION NO. 
 
 
COMISION DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS: 
MANIFESTANDO EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTAR CASTELO, 
QUE: YA LO PRESENTE.  
 
 
COMISION DE TRANSPORTE URBANO: EL C. RAFAEL PACHECO 
REYES, PRESIDENTE DE LA COMISION, MANIFIESTA: LO ENTREGO 
POR ESCRITO.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC.  MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, EXPRESA; HABIA UN COMENTARIO  EN ESE SENTIDO?, O 
NO ES OPORTUNO. 
 
 
COMISION DE PRESERVACION ECOLOGICA: EL C. REGIDOR ALBERTO 
GALLEGO CERVANTES, MANIFIESTA: LO ENTREGO POR ESCRITO. 
 
 
COMISION DE DIVERSIONES Y ESPECTACULOS PUBLICOS: LA C. 
REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ, MANIFIESTA: LO ENTREGO 
POR ESCRITO.  
 
 
COMISION DE INDUSTRIA, COMERCIO Y TURSMO: EL C. REGIDOR 
CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA, MANIFIESTA, TAMBIEN LO 
ENTREGO POR ESCRITO. 
 
 
COMSION DE ASUNTOS INTERNACIONALES: LA C. REGIDORA NORAH 
LILY GALINDO LOPEZ, MANIFIESTA: LO ENTREGO POR ESCRITO, 
NADA MAS COMENTO QUE EN LA MISMA SINTONIA CON LA QUE SE 
ASISTIO A LA REUNION DE CRUCES FRONTERIZOS MEXICO-ESTADOS 
UNIDOS DE NORTE AMERICA, DURANTE EL MES DE OCTUBRE DEL 
2006 EN MONTERREY, N.L. TAMBIEN SE ASISTIO A DOS REUNIONES 
ENCABEZADAS, ORGANIZADAS POR EL COMITÉ PRO MEJORAS DEL 
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CORREDOR FISCAL Y AMS (ASOCIACION DE MAUILADORAS DE 
SONORA).- LA PRIMERA EN LA ADUANA DE RECINTO FISCAL Y LA 
SEGUNDA EL HOTEL FIESTA INN DE ESTA CIUDAD, ES TODO.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, MANIFIESTA: GRACIAS, ENTIENDO QUE TAMBIEN NOS 
VAN A REPRESENTAR EN LA REUNION DE CIUDADES HERMANAS EN 
LA CIUDAD DE TIJUANA, BAJA CALIFORNIA, EL 27 DE ABRIL, 
VERDAD?, A LO QUE LA C. REGIDOR NORAH LILY GALINDO LOPEZ, 
EXPRESA: ASI ES. 
 
 
COMISION DE COMUNIDADES RURALES: EL C. REGIDOR JOSE 
ENRIQUE COTA CRUZ, INFORMA: SE LO ENTREGO POR ESCRITO, A 
LO QUE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB, LE REPLICA: GRACIAS. 
 
 
COMISION DE LA JUVENTUD: EL C. REGIDOR JUAN PABLO 
GUTIERREZ C., MANIFIESTA: SE LO ENTREGO POR ESCRITO, NADA 
MAS PARA COMENTAR QUE TUVIMOS  UN EVENTO EL MES PASADO, 
FUE UNA CONFERENCIA ENTRE JOVENES, QUE SE LLAMO 
“ENCUENTRO REFLEXIVO Y TRANSFORMADOR DEL PENSAMIENTO Y 
LA CONDUCTA HUMANA PARA JÓVENES”.- EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, GRACIAS 
POR LOS REPORTES REGIDOR.  
 
 
SE PASA AL XXIV PUNTO DEL ORDEN DEL DIA.- LECTURA DE 
CORRESPONDENCIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. ARQ. DAVID CUAUHTEMOC 
GALINDO DELGADO: NO RECIBIMOS CORRESPONDENCIA, LA UNICA 
CON CARÁCTER DE CORRESPONDENCIA FUE LA PETICION DE 
CONTRALORIA Y DECIDIMOS PONERLO EN UN PUNTO DEL ORDEN 
DEL DIA, MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: NADIE SE 
ACUERDA DE NOSOTROS. 
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SE PASA AL XXV PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: ASUNTOS 
GENERALES.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, Y PREGUNTA: INICIAMOS 
CON LOS QUE ESTAN PROGRAMADOS, LES PARECE?, Y LUEGO YA 
NOS AVENTAMOS A LOS QUE NO ESTAN PROGRAMADOS.- BIEN, 
SOLICITUD QUE PRESENTA EL COORDINADOR DEL CONSEJO 
MUNICIPAL DE CONCERTACION PARA LA OBRA PUBLICA DEL 
AYUNTAMIENTO DE NOGALES, SONORA, CMCOP, PARA QUE EL 
AYUNTAMIENTO APRUEBE SE FIRME CONVENIO DE CONCERTACION 
DEL PROGRAMA ESTATAL DE PARTICIPACION SOCIAL SONORENSE 
PARA LA OBRA PUBLICA CONCERTADA PARA EL  EJERCICIO 2007, 
PROCEDIENDO EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO A LA LECTURA  DEL ESCRITO QUE CON FECHA 23 
DE FEBRERO DEL AÑO EN CURSO DIRIGE AL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, EL C. ARQ. 
ARMANDO PEREDA SARABIA, COORDINADOR DE CONSEJO 
MUNICIPAL DE CONCERTACION PARA LA OBRA PUBLICA DEL 
AYUNTAMEIN TO DE NOGALES, SONORA, MEDIANTE EL CUAL ENVIA 
COPIA DEL CONVENIO DE CONCERTACION DEL PROGRAMA ESTATAL 
DE PARTICIPACION SOCIAL SONORENSE PARA LA OBRA PUBLICA 
CONCERTADA EJERCICIO 2007. QUE CELEBRAN  POR UNA PARTE EL 
CONSEJO ESTATAL DE CONCERTACION PARA LA OBRA PUBLICA Y 
TODOS LOS MUNICIPIOS, QUE SE DENOMINA CECOP Y 
AYUNTAMIENTOS, CON EL FIN DE DAR SEGUIMIENTO Y ENTERARLO 
DE LOS RECURSOS ASIGNADOS PARA ESTE EJERCICIO.- ESE ES UN 
CONVENIO QUE SE LES ANEXA, ES EL CONVENIO TIPO QUE SE VA A 
FIRMAR POR EL RESTO DE LOS AYUNTAMIENTOS EL DIA VIERNES EN 
HERMOSILLO, SONORA, ES PARA LO CUAL REQUERIMOS LA 
APROBACION, ES UN DOCUMENTO QUE VIENE EN EL MISMO SENTIDO 
PARA TODOS LOS MUNICIPIOS, SIMPLEMENTE LO UNICO QUE 
CAMBIA ES EL PORCENTAJE Y AFINACION DE RECURSOS DE 
ACUERDO A LO EJERCIDO EN EL PRESUPUESTO ANTERIOR, 
PREGUNTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, 
LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: SE NECESITA SU 
APROBACION, EN SU DEFECTO, INFORMANDO EL C. SECRETARIO 
DEL H. AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAHTEMOC GALINDO 
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DELGADO: SON CUATRO MILLONES NOVECIENTOS SESENTA Y DOS 
MIL PESOS, PREGUNTANDO EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA 
CASTELO: PERO TENIAN UNA CIFRA POR AHÍ QUE ERA EL 13%, 
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB: DESGRACIADAMENTE NO EXISTE UNA 
FORMULA  VALIDA AHORITA PARA NEGOCIAR ESO, POR ESO ESTA 
ENTRANDO EL FONDO DE CIENTO CUARENTA MILLONES DEL 
PRESUPUESTO PARA COMPENSAR EL DESEQUILIBRIO, NO ESTA 
DENTRO DE NUESTRA CAPACIDAD MODIFICAR ESE PORCENTAJE EN 
ESTE MOMENTO, POR LO TANTO, TENEMOS QUE DECIDIR SI 
FIRMAMOS O NO FIRMAMOS DICEN QUE DADAS HASTA PUÑALADAS, 
YO PIENSO  MAS VALE FIRMARLO NO, PERO SI ES UNO DE LOS 
PUNTOS QUE TENEMOS PARA LA REUNION DE MAÑANA.- BIEN 
COMPAÑEROS SOLICITO TENGAN A BIEN APROBAR LA FIRMA DEL 
CONVENIO, EN LOS TERMINOS EN QUE ESTA PLANTEADO POR 
CEMCOP ESTATAL, PROCEDIENDO EL C. SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA, 
APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTICUATRO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE FIRME CONVENIO DE 
CONCERTACION PARA LA OPERACIÓN DEL PROGRAMA DE 
PARTICIPACION SOCIAL SONORENSE DE OBRA PUBLICA PARA EL 
EJERCICIO 2007, DENOMINADO (CMCOP) CONSEJO MUNICIPAL DE 
CONCERTACIÓN, PARA LA OBRA PUBLICA Y AYUNTAMIENTOS.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, MANIFIESTA: SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. C.P. 
ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO MUNICIPAL, PARA QUE SE 
SOMETA A CONSIDERACION DE CABILDO EL ANTEPROYECTO DE 
CATASTRO.  
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO: 
BIEN AQUÍ TRAEMOS EL DOCUMENTO QUE DIRIGE AL C. LIC. MARCO 
ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, PRESIDENTE MUNICIPAL DEL 
AYUNTAMIENTO DE NOGALES, SONORA, MEDIANTE EL CUAL EL C. 
C.P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO MUNICIPAL, SOLICITA SE 
PRESENTE A CONSIDERACION DE CABILDO EN LA SESION 
ORDINARIA QUE SE LLEVA A CABO EL DIA DE MAÑANA 7 DE MARZO, 
EL ANTEPROYECTO DE CATASTRO, PARA LO CUAL ANEXA EL 
SOPORTE DEL MISMO.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: EN NUESTRO MEJOR 
ENTENDIMIENTO SE ENVIA A COMISION ESTO?, SE ENVIA A LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA 
MUNICIPAL.- BIEN SE PONE A CONSIDERACION ENVIAR LA 
SOLICITUD DE ALFREDO RUIZ A LA COMISION DE HACIENDA, 
PROCEDIENDO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS, 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTICINCO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE EL ANTEPROYECTO DE 
MODERNIZACION CATASTRAL PARA EL MUNICIPIO DE NOGALES, 
QUE PRESENTA EL C. C.P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO 
MUNICIPAL, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN A 
LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: SOLICITUD QUE PRESENTA 
LA C. ARQ. ROMINA ILIANA CASTAÑO LOPEZ, DIRECTOR DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, Y EL C. LIC. RAUL ORTIZ 
ECHEVERRIA, OFICIAL MAYOR, PARA QUE SE SOLICITE AL CABILDO 
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SE APRUEBE, EN BASE A LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 64 Y 
DEMAS RELATIVOS Y APLICABLES, DEL REGLAMENTO DE 
ADQUISICIONES, ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS DE NOGALES, 
SONORA, LA AUTORIZACION PARA LA CONTRATACION DE LA 
EMPRESA SERVICIOS PROFESIONALES FOTOGRAMETRIA Y PARA 
QUE SE REALICE LA CONTRATACION DE LA EMPRESA PERSPECTIVA 
GLOBAL DE MEXICO, SE LE DA LECTURA.  
 
 
EL C. ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, SECRETARIO 
DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE A DAR LECTURA  AL ESCRITO 
QUE DIRIGE AL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
PRESIDENTE MUNICIPAL, LA C. ARQ. ROMINA ILIANA CASTAÑOS 
LOPEZ, DIRECTOR DE PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, 
MEDIANTE EL CUAL INFORMA QUE EL DIA DE HOY SE REUNIERON 
CON LOS INTEGRANTES DEL COMITE DE ADQUISICONES, 
ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS DE ESTE H. AYUNTAMIENTO, DONDE 
SE TRATO LO REFERENTE A LA CONTRATACION DE LOS SERVICIOS 
ESPECIALIDADOS DE LA EMPRESA “SERVICIOS PROFESIONALES DE 
FOTOGRAMETRIA”, QUIEN PROPORCIONARA A ESTE H. 
AYUNTAMIENTO VUELO FOTOGRAMETRICO ESC  1:10,000 EN COLOR 
CON DATOS PLANIMETRICOS, ALTIMETRICOS POR MEDIO DE 
RESTITUCION DIGITAL Y ORTOFOTOS EN UN AREA COMPRENDIDA DE 
180 K2.- QUE TAMBIEN SE TRATO LA ADQUISICION DEL SISTEMA DE 
BASE DE DATOS Y SERVICIOS CATASTRALES, AL RESPETO ME 
PERMITO INFORMAR QUE SE ANALIZO DETALLADAMENTE LA 
PROPUESTA ELEGIDA DE ACUERDO A LAS NECESIDADES DEL 
MUNICIPIO, LA CALIDAD Y OPORTUNIDAD DEL PRODUCTO A RECIBIR 
Y SU PROPUESTA ECONOMICA, QUEDANDO APROBADA POR EL 
COMITÉ LA CONTRATACION DE LOS SERVICIOS PROFESIONALES 
ESPECIALIDADOS DE LA EMPRESA SERVICIOS PROFESIONALES DE 
FOTOGRAMERIA, ASI COMO TAMBIEN LA ADQUISICION DEL SISTEMA 
DE BASE DE DATOS Y SERVICIOS CATASTRALES, POR LO QUE SE 
SOLICITA ATENTAMENTE COMUNICAR EL ASUNTO EXPUESTO AL H. 
CABILDO, MEDIANTE EL APARTADO DE ASUNTOS GENERALES, PARA 
LA SESION DE MAÑANA MIERCOS 7 DEL PRESENTE, PARA SU 
REFRENDO DE APROBACION.- Y VIENE TAMBIEN DOCUMENTO 
FIRMADO POR RAUL ORTIZ ECHEVERRIA, OFICIAL MAYOR, EN LA 
QUE HACE DE SU CONOCIMIENTO QUE EN SESION No.  
CAASMNS03/2007, DEL COMITÉ DE ADQUISICIONES, 
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ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS DEL H. AYUNTAMIENTO DE 
NOGALES, SONORA, DE FECHA SEIS DE MARZO DEL DOS MIL SIETE, 
ENTRE OTROS, APARECE EL ACUERDO NUMERO DOS, MISMA QUE A 
LA LETRA DICE: ACUERDO NUMERO DOS: SE ACUERDA POR 
MAYORIA DE VOTOS, SOLICITAR EN LA PROXIMA REUNION DE 
CABILDO PARA SU APROBACION, EN BASE A LO ESTABLECIDO EN 
EL ARTICULO 64 Y DEMAS RELATIVOS Y APLICABLES, DEL 
REGLAMENTO DE ADQUSICIONES, ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS 
PARA EL MUNICIPIO DE NOGALES, SONORA, LO SIGUIENTE: 1. LA 
AUTORIZACION OPARA LA CONTRATACION DE LA EMPRESA 
“SERVICIOS PROFESIONALES DE FOTOGAMETRIA” REPRESENTADA 
POR EL C. ING. MIGUEL ANGEL LINARES GARCIA, PARA EFECTO DE 
REALIZAR EL SERVICIO PROFESIONAL DE  FOTOGRAMETRIA, EL 
CUAL CONSISTIRA EN UN VUELO FOTOGRAMETRICO ESC. 1:10,000 
EN COLOR CON DATOS PLANIMETRICOS, ALIMETRICOS POR MEDIO 
DE RESTITUCION DIGITAL Y ORTOFOTOS EN UNA AREA 
COMPRENDIDA EN 180 KILOMETROS CUADRADOS, REQUERIDA POR 
LA DIRECCION DE PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, 
DEBIENDOSE ANEXAR EN DICHA SOLICITUD LOS DOCUMENTOS Y 
COTIZACIONES QUE AVALEN DICHA CONTRATACION. 
 
2. LA AUTORIZACION PARA REALIZAR LA CONTRATACION DE LA 
EMPRESA PERSPECTIVA GLOBAL DE MEXICO, REPRESENTADA POR 
EL C. ING. MIGUEL ANGEL MONTOYA MARTIN DEL CAMPO, PARA 
EFECTO DE REALIZAR EL SERVICIO PROFESIONAL DEL SISTEMA DE 
BASE DE DATOS Y SERVICIOS CATASTRALES, REQUERIDO POR 
TESORERIA MUNICIPAL, DEBIENDOSE ANEXAR EN DICHA SOLICITUD 
LOS DOCUMENTOS Y COTIZACIONES QUE AVALEN DICHA 
CONTRATACION.- TIENEN ADICIONAL UN ENGARGOLADO QUE TRAE 
TODOS LOS DATOS REFERENTES A LOS PROYECTOS.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: ESTA LA ARQ. ROMINA 
CASTAÑOS CON NOSOTROS, SINO TIENEN ALGUNA PREGUNTA. 
 
 
EN ESTE  MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMINGUEZ: SI, ARQUITECTA, PERDONA MI IGNORANCIA, 
PARA QUE SIRVE TODO ESTO?, PORQUE NO LE ENTIENDO NADA, A 
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LO QUE LA C. ARQUITECTA ROMINA CASTAÑOS, LE INFORMA: ES EL 
VUELO, EL ESTUDIO COMPLETO DEL VUELO AEREO DE NOGALES, 
NOS ESTARIAN ENTREGANDO LA FOTOGRAFIA CON TODO EL 
DERRAPAMIENTO TOPOGRAFICO, MAS CINCO FUGAS DE NIVEL QUE 
ESTARIAN HACIENDO TODO EL LEVANTAMIENTO DE CASAS, CALLES, 
POSTES DE LUZ, DE TELEFONOS, TODO PARA TENERLO EN LA 
DIRECCION PARA PLANEACION, EL ESTUDIO NOS VA A SERVIR PARA 
ELABORAR EL PROGRAMA DE DESARROLLO URBANO, QUE SERAN 
VEINTE AÑOS, NECESITAMOS TODOS ESTOS ACTUALIZADOS.- ES 
MUY IMPORTANTE QUE SEPAN QUE ESTE ESTUDIO NO SOLAMENTE 
LE VA A SERVIR  A LA DIRECCION DE PLANEACION, TAMBIEN LE VA A 
SERVIR MUCHO A CATASTRO PARA QUE ELLOS SEPAN QUE 
PREDIOS ESTAN CONSTRUIDOS, PORQUE ES EN TERCERA 
DIMENSION, NO ES PLANA LA INFORMACION QUE NOS VAN A 
ENSEÑAR, ES EN DOS DIMENSIONES, ES EN TERCERA DIMENSION  
QUE CONSTRUCCIONES SON 2003, 2007 Y ASI DE ESTA MANERA VAN 
A SABER CUAL ES EL VALOR TOTAL DEL PREDIO NO.- TAMBIEN CON 
LAS CURVAS DE NIVEL LE VA A SERVIR A PROTECCION CIVIL PARA 
QUE ELLOS TENGAN LOS DATOS DE CÓMO VIENE LAS CUENCAS DE 
NOGALES, LAS ZONAS DE RIESGO, LE VA A SERVIR A OBRAS 
PUBLICAS ES UN ESTUDIO MUY COMPLETO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. 
MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: EN ESTE MOMENTO HAY 
DISTINTAS COMUNICACIONES DE CARÁCTER TECNICO CON 
DEPENDENCIAS ESTATALES FEDERALES, QUE SIN EL APOYO DE ESE 
DOCUMENTO, NO SE PUEDEN LLEVAR A CABO Y YO CALCULO QUE 
EN UNOS TRES AÑOS PARA TODAS LAS MODIFICACIONES DEL PLAN 
ORDENAMIENTOS TERRITORIALES Y EN INVERSIONES DE AGUA 
POTABLE Y ALCANTARILLADO NOS VAN A PEDIR ESTE DOCUMENTO, 
SINO LO HACEMOS AHORITA CON TIEMPO NO VAN A PASAR TRES 
AÑOS, CREO QUE NOS TOCARIA HACERLO DE RODILLAS, ANTES DE 
QUE TERMINE ESTA ADMINISTRACION, PORQUE ES UNA 
HERRAMIENTA DE USO OBLIGADO EN LA ADMINISTRACION PUBLICA 
MUNICIPAL Y NOS VA A SERVIR PARA PODER UBICAR LOS PREDIOS 
DE ACUERDO A SU CLAVE EN UN MAPA FOTOGRAFICO, 
FOTOGRAMETRICO SE LLAMA NO, QUE NO TIENE CONFUSION Y 
TAMBIEN PARA LOS ESTUDIOS DEMOGRAFICOS, PORQUE EN BASE A 
LA NECESIDAD DE VIVIENDA NOS DICE CUANTAS PERSONAS VIVEN 
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EN LA CIUDAD, PARA EFECTO DE PLANEACION DE 
ALCANTARILLADO Y AGUA POTABLE, PREGUNTANDO EN ESTE 
MOMENTO LA C. REGIDORA                                                                                                                                                                                                                                          
ELSA MORALES CARRILLO: EL COSTO ES DE DOS MILLONES 
TRESCIENTOS TRENTA Y DOS MIL DE TODO ESTO, A LO QUE LA C. 
ARQ. ROMINA CASTAÑOS LOPEZ, LE REPLICA: NO, SON 
NOVECIENTOS Y FERIA MAS IVA, SON NOVECIENTOS CUARENTA Y 
UN MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SIETE PESOS MAS IVA.- QUIERO 
DECIRLES QUE ESTE DATO ES EL TOTAL DEL ESTUDIO Y ESTAMOS 
COMPARTIENDO EL GASTO CON CATASTRO, AMBOS LO TENEMOS 
CONSIDERADO EN EL PRESUPUESTO, SIMPLE Y SENCILLAMENTE 
QUE POR EL MONTO SE IBA A LICITACION PUBLICA, PERO POR LO 
ESPECIFICO DE LA INFORMACION QUE NOSOTROS REQUERIMOS, 
SOLICITAMOS AL COMITÉ DE ADQUISICIONES UNA AUDIENCIA PARA 
EXPLICAR POR QUE NO LO VEMOS NECESARIO IR A LICITACION 
PUBLICA, SI NOS VAMOS A LICITACION PUBLICA A LO MEJOR 
CONSEGUIMOS UN PRECIO MAS  BAJO, PERO NO RECIBIMOS LA 
INFORMACION QUE ESTAMOS NECESITANDO, HICIMOS UN SONDEO 
CON DIFERENTES EMPRESAS QUE USTEDES PODRAN VER AHÍ LOS 
PRESUPUESTOS DE DIFERENTES EMPRESAS QUE NOS ESTAN 
HACIENDO LAS PROPUESTAS, Y ESTE ES EL MAS ECONOMICO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ELSA MORALES 
CARRILLO: YO TENGO UNA PREGUNTA: SI SE VA A BENEFICIAR 
PLANEACION, CATASTRO Y OTRAS DIRECCIONES, NO PODRIAN 
APORTAR TAMBIEN LOS RECURSOS NECESARIOS, A LO QUE LA C. 
ARQ. ROMINA CASTAÑOS LOPEZ, LE REPLICA: BUENO SI SE HABLO 
ESTO EN EL COMITÉ DE ADQUISICIONES, PERO ESTUVIMOS VIENDO 
QUE OBRAS PUBLICAS TAMBIEN LO NECESITA, PERO NO TIENE 
PRESUPUESTO, ESTUVIMOS HABLANDO CON PROTECCION CIVIL, 
PERO NO SABEMOS SI ELLOS LO TIENEN CONTEMPLADO, 
HABLAMOS DE QUE A LO MEJOR OOMAPAS PUDIERA ESTAR 
APOYANDO CON UN PORCENTAJE, PERO CATASTRO Y PLANEACION, 
LO TENEMOS CONSIDERADO EN EL PRESUPUESTO, MANIFESTANDO 
EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO 
ANTONIO MARTINEZ DABDOUB: TENDRIAMOS QUE HACER UN 
TRASPASO DE PARTIDAS PARA UTILIZAR EL DINERO NO 
APROVECHADO, SI ES VENDIBLE ESA INFORMACION, ADEMAS, BIEN 
SI NO HAY OTRA OBSERVACION. 
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: YO SE LA NECESIDAD DE ESTO, LO APREMIANTE Y LA 
UTILIDAD, A PESAR DE QUE NO FUI TOMADO EN CUENTA, HASTA 
ESTE MOMENTO, YO DOY MI VOTO DE CONFIANZA, OKEY. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTOIO MARTINEZ, 
MANIFIESTA: PONGO A SU CONSIDERACION LA APROBACION DEL 
PUNTO, FAVOR DE MANIFESTARLO, A TRAVES DE LEVANTAR SU 
MANO, PROCEDIENDO EN ESTE MOMENTO EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: 
APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTICINCO-BIS.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, AUTORIZAR LA 
CONTRATACION DE LA EMPRESA “SERVICIOS PROFESIONALES DE 
FOTOGAMETRIA”, REPRESENTADA POR EL C. ING. MIGUEL ANGEL 
LINARES CARCIA, SOLICITADA POR LOS CC. ARQ. ROMINA ILIANA 
CASTAÑOS LOPEZ Y EL L.C. RAUL ORTIZ ECHEVERRIA, DIRECTOR DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO Y OFICIAL MAYOR DEL H. 
AYUNTAMIENTO, RESPECTIVAMENTE.- COMUNIQUESE A LOS CC. 
ARQ. ROMINA ILIANA CASTAÑOS LOPEZ, AL OFICIAL MAYOR, Y AL 
TESORERO MUNICIPAL, PARA SU CONOCIMIENTO Y EFECTOS 
LEGALES CORRESPONDIENTES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, MANIFIESTA: SIGUIENTE PUNTO, TERNA QUE PRESENTA 
EL C. LIC. MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL, YA LO HICIERON 
LICENCIADO, REGIDOR PROPIETARIO Y PRESIDENTE DE LA JUNTA 
DE HONOR, PROMOCION Y SELECCIÓN, PARA QUE FORME PARTE DE 
DICHA JUNTA DE HONOR, LA TERNA ESTA CONSTITUIDA POR: 1. 
MARCO ANTONIO FLORES AGUIAR, COMANDANTE DE UNIDAD DE 
TRANSITO. 2. JOSE DOLORES QUINTERO ALCANTAR, COMANDANTE 
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HABILITADO. 3. HORACIO CEJUDO HURTADO, COMANDANTE 
HABILITADO, CUYA INFORMACION TIENEN USTEDES EN SUS MANOS, 
CUAL ES LA MECANICA EN ESTA DECISION, MANIFESTANDO EN ESTE 
MOMENTO LA C. REGIDOR MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: 
QUE NO ES LA JUNTA DE HONOR QUIEN TIENE QUE TOMAR ESTAS 
DECISIONES?, PERO YO ME INCLINO POR MARCO ANTONIO FLORES 
AGUIAR, PREGUNTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: ALGUNA OTRA PARTICIPACION, O ALGUNA OTRA 
PREFERENCIA QUE SE QUIERA COMENTAR?, MANIFESTANDO EN 
ESTE MOMENTO EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO: YO TAMBIEN 
ESTOY DE ACUERDO CON LO QUE COMENTA LA MAESTRA, A LO QUE 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, REPLICA: PRESUMIENDO 
UNANIMIDAD EN ESTE SENTIDO NUESTRA PARTICIPACION, LES PIDO 
LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE VOTACION  A FAVOR DE MARCO 
ANTONIO FLORES AGUIAR, PROCEDIENDO EL C. SECRETARIO AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: ES APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS,  
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTISEIS.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE EL C. MARCO ANTONIO 
FLORES AGUIAR, COMANDANTE DE UNIDAD DE TRANSITO, FORME 
PARTE DE LA JUNTA DE HONOR, PROMOCION Y SELECCIÓN.- 
COMUNIQUESE AL C. FLORES AGUIAR Y AL C. PRESIDENTE DE LA 
JUNTA, C. MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL, PARA SU 
CONOCIMIENTO Y EFECTOS.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO 
ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, MANIFIESTA: SE ABRE LA 
PROPUESTA PARA ASUNTOS GENERALES, NO INCLUIDOS 
PREVIAMENTE, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO, Y POR FAVOR 
SEÑOR SECRETARIO IR REGISTRANDO EN ORDEN LAS SOLICITUDES. 
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EN ESTE MOMENTO, INTERVIENE EL C. REGIDOR RUBEN GRIJALVA, Y 
EXPRESA: YO SOLICITARIA LA INTERVENCION DEL SR. JUAN 
TORRES, CON EL TEMA DE LA CONSULTA CIUDADANA, EN RELACION 
AL COBRO DE LA BASURA, PREGUNTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. 
SECRETARIO: HAY ALGUNA OTRA PARTICIPACION, INFORMANDO AL 
SEÑOR PRESIDENTE: ESTAN PIDIENDO QUE VOTEMOS PRIMERO 
ESTOS TEMAS Y LUEGO YA PASAMOS A LA PRESENTACION. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB: EL DIA DE MAÑANA LE HAREMOS LLEGAR A 
LA COMISION DE HACIENDA, PREGUNTANDO AL SEÑOR SECRETARIO 
A QUE COMISION SE TURNA EL ASUNTO DEL DISTRIBUIDOR VIAL 
BUENOS AIRES, INFORMANDO EL SEÑOR SECRETARIO, QUE: A LA DE 
GOBERNACION. 
 
 
SIGUE INFORMANDO EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL: EL DIA DE 
AYER TUVIMOS UNA REUNION CON EL COMITÉ DE CONVIVENCIA 
FERROVIARIA, EN DONDE SOLICITABAMOS LA INTEGRACION DEL 
EQUIPO LEGAL PARA DEFENSA Y DECISIONES EN EL CASO DE 
LITIGIO DEL DISTRIBUIDOR VIAL BUENOS AIRES, AL ACEPTARSE NOS 
URGE YA EL NOMBRAMIENTO DEL REPRESENTANTE LEGAL QUE 
CUBRIRA LA REPRESENTACION DE NOGALES EN ESE LITIGIO, 
DEMITIENDOLES MI PREOCUPACION POR ESE LITIGIO POR EL 
CONFLICTO DE INTERESES, LE SOLICITARE MAÑANA A LA COMISION 
RESPECTIVA NOS SUGIERA A LA PERSONA QUE SERIA EL INDICADO 
PARA PONERLO A APROBACION DEL PLENO EN LA SIGUIENTE 
REUNION ORDINARIA  O  EXTRAORDINARIA, SOLICITANDO TAMBIEN 
QUE SE DE POR ATENDIDO QUE DE DECLINAR LA COMISION, SE LE 
PASE AL SINDICO LA DECISION, MISMA QUE TAMBIEN LE 
PEDIRIAMOS QUE LA PONGA A APROBACION DE CABILDO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS 
MORALES DE LARA: NO TENEMOS AHORITA NADA PARA TRABAJAR, 
QUE NOS TUVIERAN AHORITA UNA RESPUESTA, NO SE SI LOS 
INTEGRANTES DE LA COMISION NOS QUIERAN DAR ALGUNA 
PARTICIPACION.- COMO COMISION SI NOS PUDIERAN DAR MAS 
INFORMACION, PORQUE IGUAL NO TENIAMOS NADA, MANIFESTANDO 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL QUE SE SIENTE OBLIGADO A 
HACERLES LA SOLICITUD POR ESCRITO, POR FORMALIDAD, Y 
COMENTAR TAMBIEN QUE LA INFORMACION ES LA QUE 
COMPARTIMOS QUE HAY UNA DEMANDA POR LA ILEGALIDAD DE LA 
OBRA QUE SE PRESUME UNA DEMANDA POR DAÑOS POR PARTE DE 
LOS AFECTADOS Y QUE AL MOMENTO DE PRESENTARSE LA 
DEMANDA CORREN LOS TIEMPOS LEGALES PARA DAR RESPUESTA 
Y NO PERDER IMPERFECCION EL CASO, LE VOY A PEDIR AL SINDICO 
QUE LES DE UNA COPIA DEL EXPEDIENTE, EL RESTO DE LAS DUDAS 
QUE SOLICITARAN ESPECIFICAMENTE POR ESCRITO PARA DARLE 
RESPUESTA, SI ES QUE LA TENEMOS, MANIFESTANDO LA C. LIC. 
MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: ES EL CONFLICTO DEL 
HOTEL, LA GASOLINERA, LA CASA DE CAMBIO, SI PSIBLEMENTE 
SALGA LA DEMANDA, MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: HABER AHORITA ELLOS NO HAN PRESENTADO TODAVIA 
DEMANDA POR LO MENOS ANTES DE ENTRAR AQUÍ A ESTA REUNION 
NO ESTABA PRESENTANDA NINGUNA DEMANDA, ESTABA EN EL 
PROCESO DE VALORAR SUS PERDIDAS OPERACIONALES Y 
PATRIMONIALES O DE ATRACTIVO COMERCIAL PARA EN BASE A 
ESO FINCAR  LA DEMANDA, CUANDO SE FINQUE LA DEMANDA 
CORRE UN TIEMPO PARA RESPONDER POR PARTE DEL 
AYUNTAMIENTO, QUE ES DONDE TIENE QUE CITARSE A REUNION 
DEL COMITÉ, MANIFESTANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA 
DELGADO DOMINGUEZ: LO DE LA DEMANDA LO SE PORQUE ESTUVE 
YO EN PLATICAS CON EL ABOGADO DE LA PARTE CONTRARIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS 
MORALES DE LARA: PERDON, SI TIENEN A BIEN REUNIRNOS LA 
COMISION MAÑANA A LAS DOCE DEL DIA Y AHÍ EN COMISION 
GENERAMOS EL DOCUMENTO Y LO HACEMOS LLEGAR AL CABILDO, 
SI?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, Y 
AGRADECIENDO QUE DECLINA SE LE CONCEDA AL REPRESENTANTE 
LEGAL DEL AYUNTAMIENTO LA FACULTAD DE QUE DE DERECHO 
TIENE O SE SUGIERE UNA ALTERNATIVA.- COMENTANDO LA C. 
REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA: MAÑANA LE DAMOS 
RESPUESTA LOS DE LA COMISION.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE 
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MUNICIPAL: YO LES RECORDARIA QUE EL  DECLINAR DE MI PARTE A 
PARTICIPAR EN ELLO NO ES UNA DECISIÓN DE VOLUNTAD ES UNA 
DISPOSICION DE LEY, ESTOY OBLIGADO POR LEY A NO PARTICIPAR 
EN ELLOS, INDEPENDIENTEMENTE DE LO POLITICO Y DE LO 
MEDIATICO, PORQUE POR LEY NO PUEDO PARTICIPAR, SERIA 
ILEGAL PARTICIPAR ENTONCES NO PUEDE REVOTARSE PARA ACA, 
BIEN, LA OTRA ES  QUE ESTUVIMOS AYER EN REUNION DEL COMITÉ 
DE CONVIVENCIA FERROVIARIA ANALIZANDO ALGUNAS 
SITUACIONES Y YA QUEDO ASENTADO QUE PRESENTAREMOS LA 
SOLICITUD PARA PEDIR APOYO DEL COMITÉ PARA LA 
CONSTRUCCION DE OBRAS CULTURALES Y ARTISTICAS DEL 
TERRENO QUE SE MENCIONO Y RECIBIMOS ASI MISMO DEL COMITÉ 
ALGUNAS OTRAS SOLICITUDES PARA PODER INICIAR LOS 
TRABAJOS QUE SE VAN A ENVIAR A LAS COMISIONES RESPECTIVAS, 
TENEMOS EL COMPROMISO DE RESOLVER CON CIERTA PERMURA 
EL APROVECHAMIENTO O EL USO PROVISIONAL DE LA CERA OESTE 
DE LA PLUTARCO ELIAS CALLES, PARA EL INICIO DE LA OBRAS DE 
CAMBIO DE SERVICIOS QUE ACTUALMENTE CORREN POR LA PARTE 
ESTE DE LA ELIAS CALLES, QUE SE TIENE QUE MOVER PARA PODER 
LAS FAMOSAS SIERRAS ARMADAS, LA SOLICITUD TAMBIEN SE HIZO 
DE ANALIZAR LA CANCELACION DE LOS ESTACIONAMIENTOS EN LA 
RUIZ CORTINES  DESDE LA CALLE QUE ESTA HACIA EL SUR DE LA 
ASTOLFO R. CARDENAS  Y LA QUE ESTA AL NORTE DE LA PEMEX 
QUE VIENE SIENDOLA LA  BRISA, A NO LA CALLE DE LA 
GASOLINERA COMO SE LLAMA.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA 
CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE: NO, ES LA 18 DE 
MARZO.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: LA 18 DE MARZO, 
NO CREO QUE TIENE OTRA, BUENO.- REPLICA LA C. REGIDORA: ES 
QUE ES LA 18 DE MARZO LA QUE ESTA EN LA GASOLINERA.- 
CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: A LA 18 DE MARZO Y 
HACIA EL SUR ALTAMIRA SE LLAMA.- RESPONDE LA C. REGIDORA 
CARMEN CONSUELO MARTINEZ: NO SE COMO SE LLAMA, PERO ES 
LA COLONIA ALTAMIRA.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: 
ESTAN HACIENDO UNA SOLICITUD, PORQUE FERROCARRIL 
REQUIERE DE PONER DOS VIAS EN ESA SECCION, PARA PODER 
ESTAR, PARA PODER TENER TRENES EN ESPERA MIENTRAS PASA 
OTRO TREN. 
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LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ COMENTA: LOS 
PATIOS NO CABEN?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: POR ALGUNA RAZON NO 
PUEDE SER EN LOS PATIOS, UNO DE LAS COSAS QUE ME 
RECOMENDARON ES QUE AHÍ ES DONDE SE REQUIERE LA DOBLE 
VIA, ASI MISMO SE PLANETO LA PETICIÓN DE NOGALES DE LIMITAR 
NUESTRA PARTICIPACIÓN EN EL SALDO PENDIENTE DEL BUENOS 
AIRES A UN MILLON DE PESOS QUE AHORITA LE COMENTÁBAMOS, 
COSA QUE CREO NO TIENE MAYOR DISCUSIÓN LO VAMOS A 
SOLICITAR. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE 
EXPRESA: SERIA BUENO DEFINIR BIEN LAS CALLES PORQUE.- 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: VA POR ESCRITO.- 
CONTINUA LA C. REGIDORA: EN ESA CUADRA TAMBIEN ESTA EL 
HOSPITAL O LAS OFICINAS ADMINISTRATIVAS DEL HOSPITAL 
GENERAL Y AHÍ SIEMPRE HAY PUES NECESIDADES, INCLUSO, 
ESTACIONAMIENTO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA NORAH LILY 
GALINDO LOPEZ: CUANDO SERIA LA CONSTRUCCIÓN DE LA VIA?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EN CUANTO LE 
RESOLVAMOS ESE PUNTO, INICIAN LOS TRABAJOS, NOS 
COMPROMETIMOS A ENTREGARLES POR LO MENOS PARCIALMENTE 
SOLUCIONES EN UNA SEMANA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL EXPLICA: ESTA PUESTA, ESTA HECHA 
YA LA PROPUESTA EN ESTE MOMENTO YA FORMALMENTE ANTE EL 
COMITÉ, NOS FALTA NOMAS DAR EL ESCRITO, PERO YA SE PLANTEO 
EN LA JUNTA ES UNA ESPACIO FORMAL.- COMENTANDO LA C. 
REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ: ENTONCES EN EL 
CONVENIO  SE PUSIERON PARA EL TERRENO.- CONTINUA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: ESOS QUEDARON ESTABLECIDOS EN EL 
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CONVENIO, DE HECHO AYER LA PROPUESTA QUE NOS HACIAN 
ELLOS PARA SUSTITUIR LOS ESTACIONAMIENTOS DE LA RUIZ 
CORTINES ERA EL USO DE LA PARTE OESTE DEL TERRENO PARA 
ESTACIONAMIENTO, Y LES INDICAMOS QUE POR ACUERDO DE 
CABILDO NO ERA FACTIBLE YA QUE EL COMPROMISO ERA PARA 
USARLO PARA ESTACIONES CULTURALES Y RECREATIVAS Y LA 
PROPUESTA DE ELLOS NOS ROBARIA SESENTA ESPACIOS MAS LOS 
QUE SE NECESITEN PARA LA OPERACIÓN NORMAL DEL RECREO EN 
LA ESTRUCTURA DEL ESPACIO, ENTONCES NOS ESTARIAN 
MERMANDO MUCHÍSIMO EL TAMAÑO DEL TERRENO, LUIS. 
 
 
 EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO, PREGUNTA: YA 
ESTAN AVANZANDO LOS PROYECTOS?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL RESPONDE: SI, ESTAMOS ESPERANDO 
QUE BUENO QUE LO COMENTAS PARA QUE POR FAVOR 
CONSIDEREN LA INVITACIÓN OFICIALIZADA A PARTIR DE ESTE 
MOMENTO SUJETA LOS TIEMPOS QUE NOS INDIQUEN, LE PEDIMOS A 
LA DIRECTORA DE LA CASA DE LA CULTURA CONVOCAR AL 
ARQUITECTO AMPARANO QUIEN HA OFRECIDO APOYAR CON EL 
PROYECTO SIN COSTO, PARA QUE TENGA UNA REUNION DE 
TORMENTAS DE IDEAS DONDE LOS PARTICIPANTES LES DEN LOS 
LINEAMIENTOS DE LO QUE QUISIÉRAMOS TAL COMO SE HACE UN 
PROCESO ARQUITECTÓNICO DONDE ANTES DE PLANTEAR UN 
ANTEPROYECTO SE ESCUCHA A LOS RESIDENTES CUANDO ES UNA 
VIVIENDA A LOS USUARIOS, CUANDO ES UNA EDIFICIO COMERCIAL, 
ENTONCES EN ESOS PASOS SE LE PLANTEA QUEREMOS DOS PISOS, 
QUEREMOS UN PISO, QUEREMOS MUCHOS CRISTALES, QUEREMOS 
BAÑOS AMPLIOS, QUEREMOS PASILLOS, ES DECIR, TODAS LA IDEAS 
QUE NOS VENGAN, PARA QUE CON ESO EL ARQUITECTO ARME SU 
ANTEPROYECTO, PORQUE DE OTRA MANERA RESULTA QUE LOS 
PROYECTOS QUEDAN SUJETOS A LA INICIATIVA DEL ARQUITECTO Y 
LUEGO ANDAMOS A LOS TRES AÑOS RESONGANDO PORQUE, 
PORQUE NO SE LE OCURRIO ESTO, PORQUE NO SE LE OCURRIO LO 
OTRO LA LABOR DEL ARQUITECTO LO UNICO QUE DEBE DE PONER 
ES LUCIRSE COMO ARQUITECTO, LA UTILIDAD DE LAS 
INSTALACIONES LA TIENE QUE DECIDIR EL USUARIO EN ESTE CASO 
SOMOS REPRESENTANTES DE LOS USUARIOS, ENTONCES USTEDES 
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Y ALGUNAS OTRAS PERSONAS REPRESENTATIVAS DE LA 
COMUNIDAD COMO DE LA COMISION DE OBRA PUBLICA, SERAN 
CONSULTADAS PARA QUE VAYAN PREPARANDO YO LES 
ACONSEJARIA VISITAR EL TERRENO, RESPIRARLO, CONOCERLO, 
COMPENETRARSE EN EL, PARA QUE SALGAN IDEAS QUE AL FINAL 
SON LO QUE LE DAN LA EXCELENCIA A LOS PROYECTOS COMO SE 
VA A FUNCIONAR CUANDO ESTE ABIERTOS, ALGUNA DUDA, QUE 
BUENA RECORDATORIO, GRACIAS POR HACERLO LUIS. 
 
 
EL C. REGIDOR CLAUDIO PLASCENCIA, PREGUNTA: YA SE TIENE 
ALGUNA FECHA PARA?. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL; YO PIENSO QUE 
TIENE QUE SER EN EL TRANCURSO DE LA PROXIMA, PORQUE LOS 
TIEMPOS VAN CORRIENDO Y CREEMOS QUE PODEMOS EMPEZAR 
MODESTAMENTE HABILITAR ALGUNAS SECCIONES EN UN 
PROYECTO MODULAR QUE TENGA APROVECHAMIENTO 
INDEPENDIENTEMENTE DEL TIEMPO QUE TARDA EN TERMINAR, 
BIEN, ALGUN OTRO PUNTO RELACIONADO CON ESTO, MAÑANA LES 
HACEMOS LLEGAR LOS ESCRITOS PERTINENTES Y COPIA DE LOS 
PLANTEAMIENTOS QUE ESTAMOS HACIENDO EL COMITÉ EN 
BENEFICIO DE LA HACIENDA DE NOGALES. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: ADELANTE 
ALMA DELIA. 
 
 
LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL EXPRESA: LE VOY A 
DAR LECTURA A UN OFICIO DIRIGIDO A MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB, CON ATENCION AL HONORABLE CABILDO DE NOGALAS, 
SONORA.- POR MEDIO DE LA PRESENTE Y CON FUNDAMENTO EN EL 
ACUERDO NO. 16 DEL ACTA NO. 40 CON FECHA 05 DE ABRIL DEL 
2005 DE CABILDO, SOLICITAMOS MUY ATENTAMENTE SE NOS 
CONSIDERE LA PARTICIPACIÓN DE NUESTROS GRUPOS MUSICALES 
PARA ALTERNAR CON LOS GRUPOS FORÁNEOS QUE SE 
PRESENTARÁN EN NUESTRA CIUDAD CON MOTIVO DE LAS FIESTAS 
DE MAYO.- EN VIRTUD DE QUE ES DE NUESTRO CONOCIMIENTO QUE 
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LA PRESENTACIÓN DE DICHOS GRUPOS SE HARÁ EN MACROPLAZA 
Y CAADES, SUGERIMOS SEA ESTE ÚLTIMO LUGAR DONDE 
NUESTROS GRUPOS PUEDAN SER CONTRATADOS Y DE ESA 
MANERA EVITAR EL DESPLAZAMIENTO, O EN SU DEFECTO 
CONSIDERAR LOS PADRONES DE LAS ORGANIZACIONES 
SINDICALES Y MÚSICOS INDEPENDIENTES Y BAJO PREVIA 
VERIFICACIÓN, REPARTIR LAS ALTERNATIVAS EN FORMA 
PROPORCIONAL A LOS PADRONES REFERIDOS.- ESPERANDO UN 
RESULTADO FAVORABLE Y APEGADO A DERECHO, ME DESPIDO 
AGRADECIENDO DE ANTEMANO SUS FINAS ATENCIONES.- SE ANEXA 
A ESTE ESCRITO ACUERDO DE CABILDO Y PADRÓN DE SOCIOS, 
ATENTAMENTE, LIC. JORGE JIMÉNEZ BRICEÑO, SECRETARIO 
GENERAL DEL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA MUSICA 
MODERNA DE NOGALES “GUSTAVO GONZALEZ LOPEZ”. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: BIEN, ME IMAGINO QUE SE TURNA A LA COMISION DE 
ESPECTÁCULOS PARA SU PRONTA SOLUCION, PORQUE TENEMOS 
LOS TIEMPOS ENCIMA YA LAS FIESTAS DE MAYO, BIEN, ESTAN 
TODOS DE ACUERDO EN TURNALO A LA COMISION DE 
ESPECTÁCULOS, BIEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: YO NOMAS QUISIERA HACER UNA PETICIÓN QUE ME 
COMPROMETO A MAS TARDAR UNO, O DOS DIAS ENTREGAR POR 
ESCRITO, VER SI A LA LEY PARA EL MANEJO DE LOS 
ESPECTACULARES Y PUBLICIDAD EN EL CENTRO DE LA CIUDAD, LO 
PODEMOS APLICAR A TODOS LOS MONUMENTOS DE NOGALES, 
PORQUE ES UNA TRISTEZA QUE TENEMOS POCOS Y ESTAN 
INVADIDOS DE PUBLICIDAD, ENTONCES VER LA POSIBLIDAD DE 
SANEARLOS, LEGISLAR, HACER ALGO PARA QUE LOS 
MONUMENTOS, POR EJEMPLO, EL CASO DEL MONUMENTO A JESÚS 
GARCIA LAS PAREDES DE ATRÁS HAY UN MONTON DE PUBLICIDAD, 
ENTONCES VER LA POSIBLIDAD DE QUE TODOS NUESTROS 
MUNUMENTOS SE PUDIERA HACER ALGO AL RESPECTO. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: YO INTERPRETO EL 
ACUERDO QUE TOMAMOS, APLICABLE PARA ESOS CASOS, PERO SI 
GUSTAN REVISARLO PARA ASEGURARNOS, YO SOLICITARIA 
ADICIONAL A ESTO SU APOYO PARA DETECTAR EL TIPO DE 
PUBLICIDAD, YO HE ESTADO PIDIÉNDOLE A LA DIRECCIÓN DE 
SEGURIDAD PUBLICA Y A LOS INSPECTORES QUE LO RETIREN Y LOS 
ENTREGUEN A SECRETARIA PARA EL PROCEDIMIENTO, LE PEDIMOS 
YA A SECRETARIA NOTIFIQUE A TODOS LOS CLIENTES DE LOS 
AUDITORIO QUE SON DE LOS PRINCIPALES COMO REGLAMENTO DEL 
PROTOCOLO QUE SE TIENE QUE FIRMAR, UN CONOCIMIENTO DE QUE 
ESTA PROHIBIDO PEGAR PUBLICIDAD EN LOS ESPACIOS PUBLICOS, 
PARA QUE NO  VAYA A DECIR ES IGNORIANCIA Y LE PEDI A 
COMUNICACIÓN  HAGA TAMBIEN UNA CAMPAÑA DE  COMUNICACIÓN 
EN LOS MEDIOS, ASI COMO A LOS FRENTES  DE MARCO PLAZA PARA 
QUE NO SE VEAN AFECTADOS POSTERIORMENTE, CREO PODER 
ASEGURAR EN ESTE MOMENTO QUE LAS CIUDADES DE SONORA 
QUE HE VISITADA ÚLTIMAMENTE LA DE NOGALES ES LA MAS LIMPIA 
EN ESE ASPECTO, PERO TODO LO QUE HAGAMOS  EN ESTA 
CUESTION, CUENTAN CON TODO MI APOYO. 
 
 
COMENTANDO EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO CERVANTES: 
CREO QUE EN EL PRIMER CUADRO DE LA CIUDAD NO SE IBA A 
PONER NINGUN TIPO DE PUBLICIDAD NO,  PORQUE YO HE VISTO 
PUBLICIDAD DE LA COCA-COLA, CREO QUE EN EL PRIMERO CUADRO 
DE LA CIUDAD NO IBA A HABER NINGUNO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: NO DEBE DE HABER 
NINGUNO, EL UNICO POR EL APLICAMOS ESTA TOLERANCIA FUE 
CON EL CONQUISTADOR, PORQUE FUE UNA INVERSIÓN GRANDE Y 
LO CONSIDERAMOS LA ULTIMA EXCEPCION PARA QUE NO SE 
CONFUNDIERA CON APORTACION POLÍTICA, PERO NO SE HA 
TOLERADO, NO SE HA ACEPTADO NINGUNO. 
 
 
EXPRESANDO EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO CERVANTES: 
PORQUE EN TODO LO QUE ES LA OBREGÓN HAY DE LA COCA-COLA. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: SI HAY NUEVOS Y SI HAY 
ES FALLA DE LOS DEPARTAMENTOS DE QUE NO LOS HAN RETIRADO 
OPORTUNAMENTE Y LES AGRADEZCO SU APOYO 
RECORDÁNDOSELOS EN DIA DE MAÑANA PARA QUE LO RETIREN.- 
COMENTANDO EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO: 
Y SI HAY POR EJEMPLO, SE LES ESTA COBRANDO EL IMPUESTO SE 
VA A RETIRAR?.- RESPONDE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: SI HAY 
PLENA AUTORIZACIÓN, PERO EL SECRETARIO NOS PODRA DAR LA 
RAZON. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPLICA: SI, LA 
AUTORIZACIÓN LA TIENE QUE SOLICITAR EN EL AREA DE 
DESARROLLO URBANO PARA QUE PUEDAN INSTALAR Y TIENEN QUE 
PAGAR LO QUE ESTA ESTIPULADO EN EL TABULADOR PARA EL 
COBRO DE ACUERDO AL TIPO DE ANUNCIO Y HOY INICIAMOS UNA 
CAMPAÑA AYER PERDON, AYER INICIAMOS UNA CAMPAÑA DE 
INSPECCION Y VIGILANCIA, INSPECCIONANDO PRECISAMENTE LOS 
ESPECTACULARES O ANUNCIOS, O LETREROS COLOCADOS EN EL 
CENTRO EN LA VIA PUBLICA, PARA NOTIFICARLES A LOS 
PROPIETARIOS QUE LO RETIREN DE LO CONTRARIO VAN HACER 
RETIRADOS POR EL AYUNTAMIENTO Y SE LES VAN APLICAR 
SANCIONES ADMINISTRATIVAS.- COMENTANDO EL C. REGIDOR LUIS 
RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO:  DE PREFERENCIA QUE ES QUE SE 
LES RETIRE A LOS DE LA COCA-COLA.- REPLICA EL C. REGIDOR 
HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: TODA LA CIUDAD ESTA LLENA DE 
PERROS.- EXPRESANDO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: 
GRACIAS, QUEDAN CERRADAS LAS PARTICIPACIONES, ENTONCES 
BAJO LA DEL INGENIERO. 
 
 
EL C. REGIDOR CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA FERNANDEZ 
EXPRESA: LO QUE  SE REFIERE EL COMPAÑERO AGUAYO ES LOS 
LETREROS QUE SE ENCUENTRAN ALREDEDOR DE LOS 
MONUMENTOS, SON DE NEGOCIOS ESTABLECIDOS NO SON DE 
PLANCARTAS QUE SE PEGAN EN LOS POSTES, SINO QUE SON 
NEGOCIOS QUE POR TENER UN NEGOCIO YA PUEDEN, SE SIENTEN 
CON EL DERECHO DE COLOCARLOS A TODO ALREDEDOR DE SU 
NEGOCIO Y SON CUATRO, CINCO ANUNCIOS QUE TIENEN EN CADA, 
EN SU NEGOCIO, SON DEMASIADOS. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: YO CREO QUE 
CUARENTA Y SEIS OJOS SON MUCHO MEJOR QUE DOS, ENTONCES 
LE AGRADECEMOS SU APOYO EN ESTA FUNCION DE INPECCION Y SI 
SE HA SENTIDO MENOS BASURA TAMBIEN EN EL PISO NO NOMAS. 
 
 
CONTINUA EL C. REGIDOR CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA 
FERNÁNDEZ: YO LO QUE PROPONGO ES QUE TOMEMOS 
FOTOGRAFIAS DE LOS NEGOCIOS QUE SIENTAMOS NOSOTROS QUE 
ESTAN EXAGERANDO SU PUBLICIDAD Y LOS PRESENTEMOS EN LA 
SIGUIENTE REUNION DE CABILDO PARA ANALIZARLO O EN LA 
COMISION DE ESPECTULOS Y COMERCIO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, 
DIRECTOR DE DESARROLLO ECONOMICO: CON EL PERMISO DE 
USTEDES, ME INVITARON PARA QUE LES PLATICARA SOBRE LA 
PRIMER CONSULTA CIUDADANA Y EL TEMA QUE SE ESCOGIO PARA 
ESTA CONSULTA ES EL PAGO POR RECOLECCION DE BASURA, PARA 
QUE SE PARTICIPE A LA CIUDADANIA A PONER TODAS LAS 
CONDICIONES PARA QUE SE MANIFIESTE LA CIUDADANIA SI ESTA DE 
ACUERDO O NO ESTA DE ACUERDO CON EL PAGO O RECOLECCION 
DE BASURA, AUN CUANDO YA ESTA APROBADO POR EL CONGRESO 
DEL ESTADO ESTE PAGO, SE INVIRTIERON ALGUNAS HORAS PARA 
ESTAR PLATICANDO EN RELACION SI SE APLICABA O NO SE 
APLICABA Y SE CONSIDERO QUE DE UNA BUENA PRACTICA PARA 
INVOLUCRAR A LOS CIUDADANOS HABITANTES DE NOGALES ERA A 
TRAVES DE UNA CONSULTA, SE ESTUVIERON PLATICANDO VARIAS 
ALTERNATIVAS DE CÓMO REALIZAR ESTA PRIMER CONSULTA 
CIUDADANA Y SE TOCARON VARIOS TEMAS, SE ENFOCO ESTO DE LA 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA QUE FUERA DE UNA MANERA 
TRANSPARENTE Y DE UNA MANERA DEMOCRATICA, Y SE PENSO EN 
INVITAR  A LA MISMA SOCIEDAD CIVIL A TRAVES DEL CONSEJO 
CIUDADANO DE TRANSPARENCIA, E INVITAR A LOS 
REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN PARA QUE 
SE CONFORMARAN EN UN ORGANO CIUDADANO CALIFICADOR Y 
QUE ELLOS FUERAN EL AVAL DE CÓMO SE LLEVARIA A CABO LA 
METODOLOGÍA Y LA LOGÍSTICA DE LAS ACTIVIDADES PARA LLEVAR 



 

86 

A CABO ESTA PRIMER CONSULTA CIUDADANA, SE HA LLEVADO 
CINCO REUNIONES CON ESE CONSEJO, CON ESE ORGANISMO 
CIUDADANO CALIFICADOR PARA QUE SE DETERMINARA Y SE 
LLEGARA A UN ACUERDO DE CÓMO SE IBA A LLEVAR ESTA 
CONSULTA CIUDADANA, SE VIERON VARIAS ALTERNATIVAS SE 
DISCUTIERON MUCHOS TEMAS Y LO QUE YO QUIERO COMPARTIR 
CON USTEDES AQUÍ SOBRE ESTA CONSULTA CIUDADANA, DONDE 
SE ESPERA LA PARTICIPACIÓN DIRECTA DE LOS HABITANTES DE 
NOGALES, LLEGAMOS AL ACUERDO POR PARTE DE ESE 
ORGANISMO CIUDADANO CALIFICADOR, DE QUE YA SE LLEVARA LA 
CONSULTA CIUDADANA A TRAVES DE LA JUSTIFICACIÓN DE URNAS, 
EN UN PRINCIPIO LA PROPUESTA FUE PARA ABRIR ESTA PRACTICA 
DE LA CONSULTA CIUDADANA QUE TOMARAMOS COMO 
REFERENCIA EL ESQUEMA DEL IFE, ES DECIR, LA INSTALACIÓN DE 
CASILLAS, LA CONFORMACIÓN DE UN ORGANISMO RECTOR DE UN 
CONSEJO QUE AVALARA ESTA SITUACIÓN, VIMOS QUE SE UTILIZARA 
LA CREDENCIAL PARA VOTAR, VIMOS QUE SE UTILIZARA EL PADRÓN 
DEL ORGANISMO OPERADOR DE AGUA POTABLE, SE DIERON LOS 
PRO, SE DIERON LOS CONTRA, SE DIERON MUCHAS 
CONSIDERACIONES DESPUÉS SE VIO QUE SE DIERA A TRAVES DEL 
PADRÓN DE COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD QUE ES MAS 
EXTENSO APROXIMADAMENTE DE CUARENTA Y CINCO MIL 
USUARIOS, PUES PARA LLEGAR A TODOS LOS GESTORES 
POBLACIONARES, DURANTE ESTE CONSENSO DE DIFERENTES 
REUNIONES DEBE DE VER PROS, CONTRAS, DIFERIENCIAS, 
CONVENIENCIAS ATERRIZAMOS EL LUNES CON EL ORGANISMO 
CIUDADANO CALIFICADOR DE ARRANCAR CON ESTA CONSULTA 
CIUDADANA, LOS ESQUEMAS QUE SE VIERON LOS QUIERO 
COMPARTIR CON USTEDES, LO VIMOS EN LA MAÑANA CON PARTE 
DE LA COMISION DE SERVICIOS PUBLICOS DE LA COMISION DE 
REGIDORES DE SERVICIOS PUBLICOS, Y ESTE FUE EL MATERIAL 
QUE ESTUVIMOS TRABAJANDO, ESTE FUE ME VOY A SENTAR CON 
EL PERMISO DE USTEDES, ESTE FUE LA PRIMER REUNION EN LA 
CUAL NOSOTROS INVITÁBAMOS COMO LO MENCIONABA AL 
CONSEJO CIUDADANO DE TRANSPARENCIA Y A LOS 
REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, EL 
MATERIAL QUE LES EXPUSIMOS ES ESTE, COMO LO MENCIONABA 
ES EL PAGO DE RECOLECCION DE BASURA, LES EXPLIBAMOS QUE 
EN ESTE ENTORNO DESPUÉS DE HABER INICIADO ESTA 
ADMINISTRACIÓN, TENIAMOS EL COMPROMISO DE SER CERCANO A 
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LA CIUDADANIA, CONSIDERANDO QUE ELLOS ELIGIERON UN 
GOBIERNO Y AHORA EL GOBIERNO JUNTO CON LOS HABITANTES SE 
QUIERE DECIDIR EN LAS COSAS IMPORTANTES QUE AFECTAN A 
NUESTRA CIUDAD, ENTONCES AHÍ ES DONDE LES DECIAMOS QUE 
REALIZAR ESTA PRIMER CONSULTA CIUDADANA, 
PROPORCIONANDO LOS MECANISMOS Y CONDICIONES PARA QUE 
LA CIUDADANIA EJERCIERA ESE DERECHO DE PARTICIPAR EN 
DECISIONES IMPORTANTES DENTRO DE LA CIUDAD, DECIAMOS QUE 
QUERIAMOS LA MAYOR PARTICIPACIÓN POSIBLE Y LLEVANDO A 
CABO TODOS, TOMANDO EN CUENTA TODOS LOS SECTORES DE LA 
CIUDAD, LO QUE LES COMENTABA VIMOS EL PADRÓN DEL 
ORGANISMO OPERADOR DE AGUA POTABLE, LOS RECIBOS DE CFE, 
URNAS MOVILES, PUERTA POR PUERTA,  ETC., Y LLEGAMOS A QUE 
PROPONIAMOS TOMAR COMO MODELO LO QUE UTILIZA EL IFE, PARA 
ESO PUES PEDIAMOS QUE SE CONSTITUYERA UN ORGANISMO 
CIUDADANO CALIFICADOR, QUE FUERA REPRESENTADO POR 
DIRECTIVOS Y REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN Y EL CONSEJO DE TRANSPARENCIA, ESTO SERIA LO 
QUE NOSOTROS LE PROPUSIMOS ESTO ERA APROBAR EL METODO 
DE LA MECANICA, COORDINAR LAS ACTIVIDADES DE LA CONSULTA, 
ESTABLECER LAS REGLAS EN LAS CUALES SE IBA A LLEVAR ESTA 
CONSULTA, RECOGER, CONTABILIZAR LOS RESULTADOS DE LA 
CONSULTA Y HACER PUBLICO EL RESULTADO, QUE LE DECIAMOS 
QUE NECESITÁBAMOS LA AYUDA PARA TRABAJAR JUNTOS POR 
NOGALES, DESPUÉS DE VARIAS REUNIONES QUE LLEVAMOS A 
CABO Y CON LA PARTICIPACIÓN DIRECTA DE ESTE ORGANO 
CIUDADANO CALIFICADOR QUE SE CONFORMO EN LA PRIMER 
REUNION LLEGAMOS A ESTE MATERIAL QUE FUE ACORDADO YA EL 
LUNES  ANTERIOR, YA CON LAS REGLAS ESTE DOCUMENTO ESTE 
QUE NOS VA A REGIR PARA HACER ESTA PRIMER CONSULTA 
CIUDADANA, QUE ES AVALADA POR ESTE ORGANO CIUDADANO 
CALIFICADOR, PRÁCTICAMENTE VIENE SIENDO EL MISMO MATERIAL 
CON CIERTAS SUGERENCIAS Y LOS CAMBIOS QUE ELLOS 
ACORDARON EL ORGANISMO CIUDADANO CALIFICADOR ACORDO Y 
DE UTILIZAR LA CREDENCIAL DEL IFE, SE DECIDIO UTILIZAR EL 
RECIBO DE COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD COMO LA 
HERRAMIENTA O DOCUMENTO VALIDO PARA TENER DERECHO A 
EJERCER ESE VOTO, LA CREDENCIAL NO, EL RECIBO DE CFE, SE 
ACORDO POR PARTE DEL ORGANO CIUDADANO CALIFICADOR QUE 
FUERA CUALQUIER RECIBO DEL AÑO 2007, QUE ESTE PAGADO O NO 
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ESTE PAGADO EL RECIBO, CUALQUIER PERSONA QUE PRESENTE UN 
RECIBO DE COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD, Y UNA 
IDENTIFICACIÓN CON FOTO QUE PUEDE SER LA MISMA CREDENCIAL 
DEL IFE, LICENCIA DE MANEJO, CREDENCIAL DEL TRABAJO, DE 
ALGUNA ACTIVIDAD DEPORTIVA ETC., NADA MAS QUE REUNA LOS 
DOS REQUISITOS AUN CUANDO EL CONTRATO DEL RECIBO NO SEA 
EL MISMO NOMBRE DE LA PERSONA QUE VAYA A VOTAR, 
CONSIDERANDO TAMBIEN DE QUE EL COBRO POR LA BASURA ES 
POR DOMICILIO, ENTONCES POR DOMICILIO SE EJERCERA EL VOTO. 
 
 
EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO PREGUNTA: 
COMO SE VA  A SABER SINO VA A IR A VOTAR LA MISMA PERSONA?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: CONSIDERAMOS ESO Y DIJIMOS SI LA 
PERSONA QUIERE VOTAR DOS VECES PARA CUALQUERA QUE SEA 
SU DECISIÓN, PUES ESO ES LO QUE BUSCAMOS LA PARTICIPACIÓN 
DE LA CIUDADANIA Y PODRIA VOTARSE ASI. 
 
 
EXPRESANDO LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ 
ALATORRE: YO PUEDO VOTAR DOS VECES ENTONCES?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPLICA: AJA, MIRA VAMOS A TENER EL PADRÓN DE 
COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD Y AHÍ LA VAMOS A 
PALOMIAR, BAJO EL PADRÓN, BAJO EL LISTADO QUE TIENE 
COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD Y EN LA CASILLA QUE SE 
PONGAN EN EL SECTOR DE LA POBLACIÓN Y QUE SE DECIDAN QUE 
YA SE TIENE EL ESQUEMA, SE ESTA TRABAJANDO EN ESO, VAMOS A 
PONER UN EJEMPLO A LA ENTRADA DE LA BUENOS AIRES ESTARA 
UNA CASILLA, SE VA A SELECCIONAR EL PADRÓN DE LA COMISION 
FEDERAL DE ELECTRICIDAD DE TODO ESE SECTOR DE LA BUENOS 
AIRES, AHÍ LOS VAMOS A DILIMITAR, HASTA LA HEROES POR 
DECIRLO ASI, ES EL EJEMPLO AHÍ VAMOS A TENER ESE PADRÓN Y 
LA PERSONA QUE SE PRESENTE CON ESE RECIBO EN EL PADRÓN 
LO VAMOS A PALOMIAR, SE PUEDE DAR EL CASO Y LO 
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CONSIDERAMOS DE QUE COMO DIJIMOS QUE ES UN RECIBO DEL 
2007, QUE ESTE UNA CASILLA AQUÍ EN EL WALMARK , Y ESA 
PERSONA QUIERA VENIR A VOTAR AL WALMARK QUIERE 
EXPRESARSE SE PUEDE VENIR A VOTAR Y SE LE VA A REGISTRAR 
AHÍ, PORQUE NO VA A ESTAR EN EL PADRÓN DE ACA CON ESTE 
RECIBO DE LA BUENOS AIRES Y SE LE VA  A REGISTRAR EN UNA 
HOJA APARTE COMO SE HACE EN LA ELECCIONES, UNA PERSONA 
QUE NO ES DE LA CIUDAD Y ESTA AQUÍ EN NOGALES EN UNA 
CASILLA EN ESPECIAL VA A VOTAR Y SE LE VA A REGISTRAR, DE 
ESA MANERA VA A SER AQUÍ LO VAMOS HACER. 
 
 
EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO COMENTA: QUE 
SI VOTO POR EJEMPLO EN BUENOS AIRES, Y LUEGO VIENE Y OTRA 
VEZ VUELVE A VOTAR?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPLICA: LO ESTAMOS FORMALIZANDO Y 
PROTOCOLIZANDO, VAMOS A SELLAR EL RECIBO, NO, Y LO 
PENSAMOS DE ESTA FORMA, LO PENSO EL ORGANO CIUDADANO 
CALIFICADOR Y LO DISCUTIMOS, NOSOTROS COMO AYUNTAMIENTO 
PROPORCIONANDO TODAS LAS  CONDICIONES PARA QUE SE 
LLEVARA A CABO ESTO, QUE BUENO QUE PARTICIPA LA 
CIUDADANIA, PUES ESO ES LO QUE QUEREMOS Y SI HAY DOS 
PERSONAS DE UN MISMO DOMICILIO QUE QUIEREN VOTAR, SEA 
PARA CUALQUIERA DE LOS LADOS O SEA BALANCIADO. 
 
 
PREGUNTANDO EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTAR CASTELO: 
PERO EL RECIBO VA A ESTAR SELLADO?.- EL C. ING. JUAN TORRES 
PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO RESPONDE: EL 
RECIBO VA A ESTAR SELLADO. 
 
 
LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL EXPRESA: PORQUE 
SE VAN A SELLAR LOS RECIBOS  QUE IBA A VOTAR AQUÍ, O ALLA 
HAY GENTE QUE SE VAN A SELLAR LOS RECIBOS, POR QUE ESTAS 
PICANDO LA CRESTA?. 
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EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPLICA: NO ESTOY PICANDO LA CRESTA, ESTOY 
EXPLICANDO, TE ESTOY DICIENDO UN EJEMPLO DE LO QUE PUDIERA 
PASAR Y ESTA CONTEMPLADO QUE SUCEDIERA ASI, NO SE SI HAY 
ALGUNA DUDA?.- REPLICA LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS 
SANDOVAL: NO ESTA CLARO.- CONTINUA EL C. ING. JUAN TORRES 
PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO: HABER CUAL ES 
LO QUE NO ESTA ENTENDIDO, LO QUE NO ME EXPLICO?. 
 
 
LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL EXPRESA: SI SE VAN 
A SELLAR LOS RECIBOS, ESTAMOS CONTANDO CON LA SEGURIDAD 
QUE CAN A SALIR DOS VOTOS.  
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO MANIFIESTA: SI, AHÍ TE VA PERMITEME, PUEDE LLEVAR 
EL RECIBO DE ENERO POR EJEMPLO, EN EL CASO DE QUE LLEGUE 
MENSUAL EL RECIBO DE COMISION Y PUEDE AGARRAR EL DE 
FEBRERO, NO SE SI ESO.- CONTINUA LA C. REGIDORA ALMA DELIA 
RIVAS SANDOVAL: ENTONCES SI TENEMOS UNA CAPACIDAD DE DIEZ 
VOTANTES.- CONTINUA EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN 
DE DESARROLLO ECONOMICO: EL PADRÓN ESTA COMO EN 
CUARENTA Y CINCO MIL, Y PUDIÉRAMOS SI QUISIÉRAMOS, SI LA 
GENTE QUISIERA VOTAR DOS VECES Y TIENE DOS RECIBOS, PUES 
RECIBIRÍAMOS NOVENTA MIL VOTOS. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
SE EL DIA DE LA VOTACIÓN LA  PERSONA NO ES VIABLE.  
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPLICA: LE VOY A DECIR LO QUE EL ORGNISMO 
CONSIDERO: EN UN PRINCIPIO CUANDO LO VEIAMOS VENIR SE DIJO 
AHÍ EL ORGANISMO, LOS REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN Y EL CONSEJO DE TRANSPARENCIA, EN LAS 
ELECCIONES DIFÍCILMENTE ALCANZARON EL TREINTA O TREINTA Y 
DOS PORCIENTO DEL PADRÓN DE ELECTORES SE PRESENTA A 
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VOTAR, AQUÍ ESTAMOS PROMOVIENDO LA PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA, Y SE ESTIMA QUE NO VAN A VOTAR TAMPOCO TODOS Y 
LOS QUE PUDIERAN UTILIZAR PUES QUE BUENO, LO VEMOS NO SE SI 
ME EXPLICO, QUE BUENO QUE SE EXPRESEN DOS VECES, QUE 
BUENO QUE HAY DESDE UN DOMICILIO SE EXPRESE DOS VECES EN 
EL CASO QUE ASI FUERA. 
 
 
LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS PREGUNTA: QUIENES SON LAS 
PERSONAS QUE VAN A ESTAR EN LAS CASILLAS?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: DENTRO DE UN PLAN DE ACTIVIDADES QUE 
ESTA AHÍ ES LO QUE TAMBIEN ESTAMOS COMPARTIENDO SE VAN A 
CONVOCAR A PERSONAS VOLUNTARIAS O DE LOS CONSEJOS 
CIUDADANOS QUE TENEMOS COMO CATORCE PARA INVITARLOS A 
QUE PARTICIPEN ESTANDO EN UNA CASILLA Y DE OBSERVADORES, 
ESTAMOS CONTEMPLANDO UN OBSERVADOR POR CADA CASILLA, 
PUES LES ESTABA DANDO LOS DETALLES, PERMITAME DECIRLE 
QUE LE HEMOS INVERTIDO VARIAS DOCENAS DE HORAS A ESTO, 
HEMOS VISTO TODOS LOS ESCENARIOS POR ESO DOY LAS 
RESPUESTAS QUE YA SE DIERON, Y SI LE VEMOS PODEMOS ESTAR 
AQUÍ, ERA PARTICIPARLES QUE VAMOS ARRANCAR YA ESTA 
APROBADO. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE 
PREGUNTA: SE TIENE ESTIMADO UN COSTO?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESOPONDE: SE TIENE ESTIMADO UN COSTO DE ESOS. 
 

EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR PREGUNTA: SI, YO 
QUERIA PREGUNTARTE ALGO, EN UN PRINCIPIO DIJISTE QUE SE 
HICIERON CINCO REUNIONES.- EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, 
DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO EXPRESA: SI.- CONTINUA 
EL C. REGIDOR: EN DONDE ACORDARON USTEDES ESTO.- REPLICA 
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EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO: NO, NOSOTROS EL ORGANISMO.- CONTINUA EL C. 
REGIDOR: EL ORGANISMO, OKEY PERO PARTICIPASTE.- RESPONDE 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO: COMO MODELADOR SI SE PUEDE DECIR ASI.- 
EXPRESANDO EL C. REGIDOR: OKEY, EL MOTIVO DE ESTA 
EXPOSICIÓN ES NADA MAS PARA DARNOS POR ENTERADOS.- 
MANIFESTANDO EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE 
DESARROLLO ECONOMICO: ASI ES.- CONTINUA EL C. REGIDOR: NO 
SE VA A SOMETER A VOTACIÓN?.- RESPONDE EL C. ING. JUAN 
TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO: NO 
SEÑOR. 
 
 
EXPRESANDO EL C. REGIDOR: OKEY.- EXPLICANDO EL C. ING. JUAN 
TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO: ESTO ES 
PARA  PARTICIPARLES QUE ESTO ARRANCA EL JUEVES A TRAVES 
UNA AGENDA MEDIATICA YA PLENAMENTE ESTABLECIDA, 
ACORDADA EN ESTAS REUNIONES DEL ORGANISMO CIUDADANO 
CALIFICADOR. 
 
 
EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR COMENTA: PORQUE 
SE LE HUBIERA DADO MAS CLARIDAD Y TRANSPARENCIA SI 
HUBIERAMOS PARTICIPADO DOS REGIDORES UNO DE CADA 
FRACCION PARA  DAR FE DE QUE EFECTIVAMENTE DE LO QUE AHÍ 
SE ESTA PLASMANDO ES LO QUE SE ACORDO. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO MANIFIESTA: DESDE UN INICIO SE CONVOCO 
PRECISMENTE A QUE NO FUERA EL AYUNTAMIENTO EL QUE ESTA 
REALIZANDO ESO, SE PUSO A TRAVES DE LA SOCIEDAD CIVIL, 
UTILIZANDO EL CONSEJO DE TRANSPARENCIA Y LOS 
RESPESENTANTES DE LOS MEDIOS. 
 
 
LA C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL PREGUNTA: 
CUANTOS DIAS SE VA A LLEVAR, VA A DURAR ESTE PROCESO?. 
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EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPLICA: ESTA UN PLAN DE ACTIVIDADES, AHORITA 
QUE ME PREGUNTABAN CUANDO ARRANCA, ARRANCA EL JUEVES 
EL DIA DE LA VOTACIÓN SERA EL DOMINGO PRIMERO DE ABRIL, CON 
UN HORARIO DE NUEVE DE LA MAÑANA A TRES DE LA TARDE.- 
PREGUNTANDO EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ: QUE 
JUEVES?.- RESPONDE EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN 
DE DESARROLLO ECONOMICO: MAÑANA TENEMOS CONTEMPLADO, 
SINO HAY UN CAMBIO DE ULTIMA HORA ANTES DE QUE YO ENTRARA 
AQUÍ A ESTA REUNION CON USTEDES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ACUÉRDENSE QUE SE 
LE ESTA CONGELANDO LA MANO AHÍ. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO CONTINUA. SI, EL PRESUPUESTO ME DECIAS.- 
EXPRESANDO LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ 
ALATORRE: EL COSTO DE ESTA CONSULTA CIUDADANA, CUANTO ES 
PORQUE AHORITA EN EL INICIO DEL APRESENTACION QUE ESTAS 
HACIENDO, DICE PAGO DE LA BASURA POR DOCE MESES, 
ENTONCES YA ESTAMOS A MARZO, SE VA A HACER LA CONSULTA 
ES PARA EL PROXIMA AÑO?.- COMENTANDO LA C. REGIDORA 
CARMEN CONSUELO MARTINEZ: DE MARZO A MARZO SERIA?.- 
RESPONDE EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE 
DESARROLLO ECONOMICO: SI, VAMOS A, SI SE LLEGARA A DAR EL 
CASO DE QUE SI, TERMINADOS Y EMPEZAMOS A COBRAR EN MAYO 
Y SERIA DE MAYO A ABRIL DEL AÑO QUE ENTRE, POR ESO DIJIMOS 
DOCE MESES. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMÍNGUEZ EXPRESA: 
LO QUE PASA ES QUE NO PUEDE COBRAR, PORQUE LA LEY DE 
INGRESOS ES PARA EL EJERCICIO FISCAL, LA LEY DE INGRESO 
TIENE LA DURACIÓN DE UN AÑO NOMAS. 
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EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: PUES SI EN DICIEMBRE PUES DETERMINAN 
QUE HASTA AHÍ, PUES HASTA AHÍ YO CREO NO.- COMENTANDO EL C. 
REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: LO VAN A MAYORITEAR.- 
CONTINUA EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE 
DESARROLLO ECONOMICO: AHÍ DECIMOS POR DOCE MESES.- 
REPLICA EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: Y AHÍ 
ACORDAMOS QUE NOS VAMOS A IR AL CONSENSO.- CONTINUANDO 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO: Y HAY UN PRESUPUESTO SUJETIVO POR EL 
ORGANISMO CIUDADANO CALIFICADOR, DE NO PAGAR CIENTO 
CINCUENTA MIL PESOS, DE ACUERDO A LOS RUBROS QUE ELLOS 
EVALUARON, CONSIDERANDO LÁPICES, MARCADORES, EL 
IMPUESTO DE LA INVERSIÓN, PORQUE ESTA COMPLADO QUE SE DE 
INFORMACIÓN UNA CONSCIENTIZACION A LA CIUDADANIA CON LOS 
PRO Y LOS CONTRA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: CUANTOS CAJONES VA 
A VER, APRUEBO O NO APRUEBO?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: SON DOS NADA MAS.- REPLICA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: NO CABE UN TERCERO.- RESPONDE EL C. 
ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO: NO LO HEMOS CONTEMPLADO Y  YA DISCUTIMOS EL 
DISEÑO DE LA BOLETA Y SI ME PERMITE, TODO ESTO ES LA 
MECANICA DE CÓMO SE VA A LLEVAR, SI ME PERMITEN LES PUEDO 
ENSEÑAR TAMBIEN LA BOLETA HASTA AHORITA QUE NO LA HEMOS 
IMPRESO, LA PLATICO EL ORGANISMO CIUDADANO CALIFICADOR Y 
CON ESAS OBSERVACIONES QUE ELLOS HICIERON SE LAS VAMOS A 
DAR PARA ELLOS LA APRUEBEN, SI ME PERMITEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR BERNARDO 
MARTINEZ: SEÑOR, PORQUE ES EL PRIMER PUNTO EN ESTA CIUDAD. 
 
 



 

95 

EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPRESA: NO TENEMOS UN NUMERO DETERMINADO, 
AHORITA EL OBJETIVO DE ESTO BAJO LA PREMISA QUE SE ESTO YA 
NO ES INFLUYENTE Y SE QUIERE PONER LAS CONDICIONES PARA 
QUE LA CIUDADANIA PARTICIPE EN LAS DECISIONES IMPORTANTES 
DE LA CIUDAD, SE TIENE CONTEMPLADO HACER VARIAS 
CONSULTAS CIUDADANAS POR ESO ES LA PRIMER CONSULTA 
CIUDADANA, VENDRA OTRO TEMA QUE SEA DE INTERES PARA LA 
CIUDAD Y SE USARA ESTE MECANISMO PARA QUE LA CIUDADANIA 
TENGA EL DERECHO DE INFLUIR EN LAS DECISIONES IMPORTANTES 
DE LA CIUDAD, ALGUIEN QUE ME AYUDE HABER QUE ES PRIMERO Y 
QUE ES DESPUÉS. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE UNO DE LOS CIUDADANOS 
ASISTENTES: NO SE SI ME SEA PERMITIDO DAR UNA OPINIÓN?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: QUE MANEJA LA JUNTA, YO SOY INVITADO, 
QUIEN ES EL QUE MANEJA LA REUNION?. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MANEJA LA 
PRESENTACIÓN.- EXPRESANDO EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, 
DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONOMICO: OKEY. 
 
 
INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: NOMAS QUE 
COMO ES SESION DE CABILDO, TIENE QUE APROBAR LOS 
REGIDORES QUE DESEN PARTICIPAR. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, UNA POR UNA O 
EN PAQUETE?. 
 
 
RESPONDE EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: NO SE SI 
ESTEN DE ACUERDO QUE LAS PERSONAS QUE SEAN AJENAS. 
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MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: QUE EXISTA UNA 
PARTICIPA ABIERTA EN ESTA ETAPA, SE PROPONE A LOS 
HONORABLES REGIDORES, LA APROBACIÓN SI LO CONSIDERAN 
PERTINENTE DE LA PARTICIPACIÓN ABIERTA CON PREGUNTAS, 
SUGERENCIAS, DURANTE ESTA ETAPA DE LOS ASISTENTES DE LOS 
ASISTENTES, QUIENES ESTEN DE ACUERDO, FAVOR DE LEVANTAR 
LA MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTISIETE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LA PARTICIPACION  ABIERTA 
DE LOS ASISTENTES, CON PREGUNTAS, SUGERENCIAS,  DURANTE 
ESTA ETAPA DE LA REUNION.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO HACE USO DE LA VOZ UNA DE LAS 
PERSONAS ASISTENTES: NADA MAS SI SE VA A PERMITIR VOTAR EN 
DIFERENTES CASILLAS LA MISMA PERSONA?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: NO ESTAMOS DICIENDO QUE LO ESTAMOS 
PERMITIENDO, ESTAMOS DICIENDO QUE SE PUEDE DAR EL CASO, A 
LO QUE EL MISMO CIUDADANO, LE REPLICA: PORQUE PUEDE 
SUCEDER LO QUE PASA ES LAS ENCUESTAS DURANTE LAS 
ELECCIONES, UN PARTIDO QUE TIENE POCAS VOTACIONES, Y AHÍ 
VAMOS TODO UN GRUPO A ESA CASILLA. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: ESTA CONSIDERADO QUE ESTE EJERCICIO 
TIENE UN GRAN VALOR DE SABER COMO VA A PARTICIPAR LA 
CIUDADANIA Y ESO LO HACE IMPORTANTE, ESTA APOSTANDO LA 
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TRANSPARENCIA, A LA  HONESTIDAD A LA DEMOCRACIA, SE LE 
ESTA PONIENDO LAS CONDICIONES A LA CIUDADANIA QUE PARA 
QUE EN ESOS TERMINOS PARTICIPE, YA SI ALGUIEN QUIERE HACERL 
ESE TIPO DE ACCIONES PUES QUE MALO NO, EL RESULTADO NOS 
LO VAN A DAR Y DECIR OYE PUES NO CONVIENE, PORQUE AL FINAL 
DE CUENTAS HACEMOS LAS COSAS CHUECAS, VERDAD.- 
EXPRESANDO   EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE 
DESARROLLO ECONOMICO: YO CREO QUE EN LA DEMOCRACIA HAY 
MUCHOS RIESGOS Y ESE SERIA UNO DE ELLOS, PERO ES ESTA 
PONIENDO LAS CONDICIONES PARA ESO. 
 
 
LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ COMENTA: YO NADA 
MAS QUISIERA COMENTAR QUE A PARTE NO ES POR PERSONA 
CONSIDERANDO EL VOTO ES POR RECIBO, POR CADA PERSONA. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: LO HABIAMOS  CONSIDERADO POR 
DOMICILIO. 
 
 
MANIFIESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: YO PIENSO QUE SI, 
PERDON NORAH LILY. 
 
 
COMENTANDO LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: NO 
NADA MAS PARA DECIR QUE ESTAS PRESENTANDO LOS RECIBOS 
DE ENERO, FEBRERO Y MARZO, PORQUE SI TIENEN LOS RECIBOS A 
LA MANO PUES PODRÍAN HACER ESO, IBA A COMENTAR SI NO HABIA 
LA MANERA DE SE SELLARAN LOS RECIBOS,  ENTONCES SI ESTA EL 
MISMO DOMICILIO, VA A SER UNA VEZ, PORQUE AHÍ SE ESTA 
APUNTANDO TRES VECES. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPRESA: DIJIMOS SE VA A SELLAR EL RECIBO. 
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LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ CONTINUA: EN EL 
CONTEO PODEMOS ESTAR NOSOTROS AHÍ?. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO RESPONDE: POR SUPUESTO QUE SI, ESO ES LO QUE 
PIDIENDO, AQUÍ AGARAMOS LA LISTA DE QUIENES QUIEREN ESTAR. 
 
 
MANIFIESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: YO CREO QUE SI, 
NOMAS QUISIÉRAMOS DESVIAR INTERPRETANDO LA VOLUNTAD Y 
LAS MIRADAS DE MIS COMPAÑEROS, UNA RECOMENDACION DE QUE 
SE ESTABLEZCAN LOS CONDADOS, PORQUE EN LAS ELECCIONES 
CON TODOS LOS MECANISMOS DE PROTECCIÓN, EL QUE PIERDE 
SIEMPRE DESCALIFICA EL RESULTADO, ENTONCES AQUÍ POR MAS 
APERTURA, POR MAS AUTORMATICO QUE SE DE, PERDIMOS POR 
QUE?, NO LO PUEDO CREER, EN HARAS DE LA CREDIBILIDAD DE LOS 
CONSENSOS Y DE LA ARMONIA QUE ESTAMOS BUSCANDO, 
RECOMENDARIA NADA MAS QUE SE ANALICE UN POQUITO MAS LOS 
CANDADOS, TENEMOS EL TIEMPO PARA REVISARLO. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO COMENTA: PARA SUGERIRLE AL ORGANISMO 
CIUDADANO CALIFICADOR, LLEVARLES ESTA INQUIETUD PARA QUE 
TOMEN ELLOS LA PRIORIDAD. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: HAY UNA 
PARTICIPACIÓN. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPRESA: SI ME PERMITE TANTITO A LO QUE DECIA 
AURORA, TODOS SON BIENVENIDOS AQUÍ, EN EL CENTRO DE 
ACOPIO ESTA   CONTEMPLADO TENER UNA PROYECCIÓN A TRAVES 
DE UN CAÑON, PARA IR SACANDO LOS RESULTADOS DE CADA 
CASILLA Y LOS QUE PARTICIPAR DE OBSERVADORES QUE QUIERAN 
ESTAR AHÍ, YO CREO QUE ESTE EJERCICIO DE ESO, ESO LLEVA 
ESTE EJERCICIO LA PARTICIPACIÓN, YO CREO QUE COMO LO DIJE 
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AL PRINCIPIO YA ESTA APROBADO LO DEL COBRO, YO CREO QUE 
ESTE EJERCICIO DE PARTICIPACIONES INCLUIR A LOS HABITANTES 
DE NOGALES, EN LAS DECISIONES IMPORTANTES, YO CREO QUE 
CON ESTO QUE ESTA AQUÍ YO CREO QUE EL OBJETIVO SE VA A 
CUMPLIR, POR FAVOR. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE UNA DE LAS PERSONAS 
ASISTENTES: EL VOTO VA A SER POR DOMICILIO, POR CASA, SERIA 
BUENO QUE FUERA UN SOLO VOTO POR DOMICILIO,  A LO QUE EL C. 
ING. TORRES PICOS, LE REPLICA: EL ESQUEMA AHORITA, LO QUE 
COMENTABAMOS ES QUE PUEDA DARSE EL CASO DE QUE SE 
DUPLIQUE, SI HACEMOS LA CUENTA A LA HORA DE VER EL PADRON, 
VAMOS A VER QUE ESTAN DUPLICADOS, NO ESTAMOS 
PROMOVIENDO EL DOBLE VOTO, ESTAMOS PROMOVIENDO UN VOTO 
POR DOMICILIO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. ALFREDO LARRETA: GRACIAS 
POR PERMITIRME PARTICIPAR EN UNA REUNION DE CABILDO, LA 
VERDAD, QUE PERSONAS VAN A PARTICIPAR COMO 
ESCRUTADORES, PORQUE AQUÍ DICES QUE PUEDE PARTICIPAR EL 
IFE, A LO QUE EL C. ING. TORRES PICOS, LE REPLICA: NO, FUE COMO 
REFERENCIA, SE ESTAN CONSIDERANDO QUIZAS CUARENTA 
CINCUENTA CASILLAS, PREGUNTANDO EL C. ALFREDO LARRETA: VA 
HABER POR EJEMPLO UN CANDADO, O NO SE QUIEN PUEDE 
PARTICIPAR EN LA MESA RECEPTORA, SI NADA MAS VAN A SER 
CIUDADANOS, A LO QUE EL C. ING. TORRES PICOS, LE MANIFIESTA: 
SE VA A CONVOCAR A PERSONAS VOLUNTARIAS Y SE VA A INVITAR 
A MIEMBROS DE LOS CONCEJOS CIUDADANOS QUE QUIERA 
PARTICIPAR PARA QUE ESTEN AHÍ, NO ES POR DEDAZO NI NADA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. LORENZO RAMIREZ: YO 
QUIERO PREGUNTAR: VAMOS A SUPONER QUE SEA POR DOMICILIO, 
QUE VOTE LA PERSONA POR IGNORANCIA O POR LO QUE SEA, YO 
QUIERO SABER SI SE VA A COBRAR LO MISMO POR UN BOTE DE 
BASURA, COMO  A LOS QUE TIENEN NEGOCIOS,   
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. LORENZO RAMIREZ: YO 
QUIERO PREGUNTAR: VAMOS A SUPONER QUE SEA POR DOMICILIO, 
QUE VOTE LA PERSONA POR IGNORANCIA O POR LO QUE SEA, YO 
QUIERO SABER SI SE VA A COBRAR LO MISMO POR UN BOTE DE 
BASURA, COMO  A LOS QUE TIENEN NEGOCIOS,  O SEA VAN ANDAR 
CON EL CARRO CON BALANZAS O NO SE. 
 
 
EL C. ING. JUAN TORRES PICOS, DIRECCIÓN DE DESARROLLO 
ECONOMICO EXPRESA: LA RESPUESTA LA VA A DAR EL CIUDADANO 
PRESIDENTE. 
 
 
 EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: LO QUE SE ESTA 
PONIENDO A VOTACIÓN REALMENTE HASTA DONDE YO ENTIENDO, 
ES LA CUOTA DOMESTICA DOMICILIARIA, LA CUOTA COMERCIAL NO 
SE ESTA PONIENDO A CONSIDERACIÓN, NO SE HA CUESTIONADO 
POR PARTE DE LA COMUNIDAD LA CUOTA COMERCIAL, QUE NO SE 
COBRARA, LA CUOTA COMERCIAL SON MUY POCAS LAS QUE HAN 
COBRADO, ENTONCES LA CUOTA COMERCIAL ESTA FUERA DE 
DISCUSIÓN, CUANDO MENOS HASTA QUE ALGUIEN LO SOLICITA, 
RAFAEL PACHECO. 
 
 
EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES COMENTA: YO NADA MAS 
QUIERO RESALTAR AHORITA HACE UN MOMENTO ME PREGUNTABA 
QUE SI PORQUE LA BOLETA DE LA PRIMER CONSULTA CIUDADANA, 
YO LES TENGO QUE ARGUMENTAR QUE PUES OJALA SEA LA 
PRIMERO DE MUCHAS QUE SE TENGAN QUE HACER A LA 
COMUNIDAD DE NOGALES, EL SEGUNDO ES QUE OJALA QUE 
NOSOTROS NOS DIÉRAMOS CUENTA QUE ES EL PRIMER GOBIERNO 
QUE REALIZA UNA CONSULTA CIUDADANA, EN ESOS DOS SENTIDOS 
QUE SEA LA PRIMERA DE MUCHAS Y SI ESTOY, PORQUE NINGUN 
GOBIERNO HABIA PERMITIDO ESTE ACCESO A LA CIUDADANIA DE 
PODER EMITIR UNA OPINION DE LO QUE QUIEREN O NO QUIEREN NO, 
QUE TENGA LA OPINION DE DECIDIR, NADA MAS. 
 
 
INTERVIENE EN ESTE MOMENTO UNA DE LAS PERSONAS QUE ESTAN 
PRESENTES Y PREGUNTA: LAS PERSONAS QUE PARTICIPEN COMO 
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VOLUNTARIOS, TAMBIEN VAN A PODER VOTAR?, A LO QUE EL C. ING. 
TORRES PICOS, LE REPLICA: SI. 
 
EN ESTE MOMENTIO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO: SI 
UNA PERSONA TIENE VARIAS PROPIEDADES, OBVIAMENTE, TIENE 
VARIOS RECIBOS A SU NOMBRE, Y OBVIAMENTE, LE VAN A COBRAR 
POR CADA UNA DE SUS PROPIEDADES, TIENE DERECHO A VOTAR?, 
A LO QUE EL C. ING. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO, LE 
REPLICA: TAMBIEN SE CONTEMPLO ESO, PUEDE DARSE EL CASO, 
MANIFESTANDO LA MISMA PERSONA: SI TIENE CINCO PROPIEDADES 
LAS CINCO VECES VA A VOTAR?, MANIFESTANDO EL C. LIC. MARCO 
ANTONIO MARTINEZ: TODOS TENEMOS UN SOLO DOMICILIO, YO 
SUGERIRIA QUE LOS DOMICILIOS COMERCIALES NO CALIFIQUEN, A 
LO QUE EL C. ING. TORRES PICOS, MANIFIESTA: NO SE CONTEMPLO 
ESO, EXPRESANDO EN ESTE MOMENTO LA C. REGIDORA ELSA 
MORALES: NOSOTROS COMO AYUNTAMIENTO PODEMOS MANEJAR 
LA SITUACION DE LLEVAR MUCHOS VOTOS, APONER UN SI, PERO 
TAMBIEN EXISTE LA OTRA POSIBILIDAD, A LO QUE EL C. ING. 
TORRES PICOS, LE REPLICA: PUES SI SE DA, ES UNA MANERA DE 
MANIFESTARSE.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO 
AGUAYO: EL MOTIVO DE NUESTRA OPOSICION FUE MAS QUE NADA 
PARA NO GOLPEAR EL BOLSILLO DE LO QUE ES EL AREA 
DOMESTICA, ENTONCES A NOSOTROS NOS GUSTARIA QUE EN SU 
MOMENTO SE CONSENSARA LO DE DOMICILIO, AUNQUE SI SE 
INSTITUYERA QUE SE COBRARA LOS CINCUENTA PESOS AL 
COMERCIO, AHÍ NO LE PEGAMOS A LA ECONOMIA FAMILIAR Y SI 
FUNCIONA EL PRIMER AÑO, EN DADO CASO QUE LA RESPUESTA NO 
SEA NO, YA SE LLEVARIA A OTRO TERMINO AL AÑO SIGUIENTE NO, A 
LO QUE EL C. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, LE 
REPLICA: ASI LO PERCIBIMOS, ASI LO INTERPRETAMOS, QUE EL 
COMERCIO NO SEA EXCLUIDO EN CASO QUE NO, A LO QUE EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL, LE MANIFIESTA: LO QUE ESTA EN ANALISIS 
ES UNICAMENTE EL DOMESTICO, EL DOMICILIARIO, MANIFESTANDO 
EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO: PERO NO SE HA ACLARADO, 
BUENA OBSERVACION PARA ACLARARLO CON SUFICIENCIA 
DURANTE ESTE PROCESO. 
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EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. ING. JUAN TORRES PICOS: 
ESTO ESTA ABIERTO, LOS QUE GUSTEN PARTICIPAR SON 
BIENVENIDOS Y ES VOLUNTARIO TAMBIEN, LOS QUE QUIERE ESTAR 
AQUÍ PARA DESARROLLAR CUALQUIERA DE LAS ACTIVIDADES QUE 
ESTAN PROGRAMADAS SON BIENVENIDOS, O EN CUALQUIER 
ACCION, O EN CUALQUIER PARTE DEL PROCESO DE ESTE EJERCICIO 
QUE VAMOS HACER, SON BIENVENIDOS, YA HAY UN FLUJO DE 
PERSONAS QUE HAN SIDO SELECCIONADAS, NO TENEMOS LA 
APROBACION POR PARTE DE ELLAS SI QUIEREN O NO PARTICIPAR.- 
RUBEN AHÍ PARA LOS REPRESENTANTES DE LAS FRACCIONES, 
PLATIQUEN, SON BIENVENIDOS CUALQUEIRA QUE QUIERA 
PARTICIPAR AQUÍ. 
 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LE PREGUNTA: 
JUAN, QUE ACCIONES DE PROMOCION SE TIENE CONTEMPLADO, 
AQUÍ HAY UN PUNTO QUE VALE LA PENA CONSIDERAR, EXISTE UNA 
PRERSENCIA A FAVOR DE ESTE PROYECTO Y OTRA QUE LO 
CUESTIONA O SE OPONE, CREO QUE ESTA PLENAMENTE 
IDENTIFICADO QUE EN TERMINOS MAS O MENOS GENERALES QUE 
LA GENTE DEL PARTIDO ACCION NACIONAL, LA FRACCION DE 
CABILDO DEKL PARTIDO ACCION NACIONAL, ES LA QUE  HACE Y 
APRUEBA LA PROPUESTA, SUMENSE ENTONCES CON ELLA Y LA 
FRACCION DEL PARTIDO INSTITUCIONAL, QUE ES LA QUE SE 
OPONE.- CREEMOS QUE ES IMPORTANTE QUE SE SIENTA UNA 
COMBINACION, QUE ALGUIEN ASUMA, NOSOTROS ESTAMOS 
ASUMIENDO LA PROMOCION DE SI, OBVIAMENTE, CREEMOS QUE 
PODRIA SER RECOMENDABLE QUE ALGUIEN ASUMA LA PROMOCION 
DE NO PARA QUE NO HAYA DESIQUILIBRIO, PORQUE AL MOMENTO 
DADO EL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA, TOMA A SU 
CARGO LA PARTICIPACION DE ESTA SITUACION, LOS NOGALENSES 
VOTARON, NOSOTROS SOMOS PARTICIPATIVOS Y HAY QUE DARLE 
PRIORIDAD, QUE NO HAYA GENTE DE ESA DE LAS DOS CORRIENTES 
DE PREFERENCIA, PORQUE EN LA CASILLA HAY DOS VOTOS NADA 
MAS, QUE USTEDES SE DIERAN A LA TAREA DE CONVOCAR A LAS 
COMISIONES, EN ESTE CASO ALFONSO NO, PARA QUE HAYA UNA 
COORDIANCION, POR QUE, PORQUE SE VAN A VENIR FOROS, 
ENTIENDO, A LO QUE EL C. ING. TORRES PICOS, LE REPLICA: AHÍ 
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ESTAN, YA TENEMOS LA CALENDARIZACION DE LO QUE QUEREMOS 
HACER, PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: QUIEN VA 
HABLAR EN EL FORO, QUIEN ES EL TITULAR, ESTO ES LO QUE SE 
CONTEMPLA, NO TRAIGO LASER AHÍ, ESTA UNA RUEDA DE PRENSA, 
UN EVENTO CON ORGANIZACIONES CIVILES, CON LAS ESCUELAS, 
VISITAS A LA RADIO, REUNION CON LA ASOCIACION DE VECINOS, 
QUEREMOS HACER UN CONCURSO, UN DEBATE EN EL 
TECNOLOGICO O EN LA UNISON, VAMOS ANUNCIARLO EN LAS 
ESCUELAS, POR AHÍ HABIA UN CONCURSO DE DIBUJO, UNO DE 
PRIMARIA SOBRE CONSULTA PUBLICA, ESTAMOS HACIENDO UNA 
DIFUSION Y TOMANDO EN CUENTA PROS Y CONTRAS, COMO SE 
MENCIONO AHORITA, PUES, EN EL DEBATE SE QUIEREN LELVAR 
PARTICIPANTES PARA QUE DIGAN POR QUE NO SE DEBE DE VOTAR 
A FAVOR, SON BIENVENIDOS AQUÍ SE TRATA DE DAR LA 
PARTICIPACION EN TODOS LOS ENTIDOS, SI O NO, ES LA 
PARTICIPACION ABIERTA, PREGUNTANDO LA C. REGIDOR 
CONSUELO MARTINEZ ALATORRE: LOS MEDIOS ESTAN 
CONTEMPLADOS TODOS, NUEVO DIA, DIARIO, XENY, A LO QUE EL C. 
ING. TORRES PICOS, LE MANIFIESTA: TODOS, MANIFESTANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: FUERON INVITADOS TODOS Y YA HAN 
PARTICIPADO TODOS. 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. ARQ. DAVID CUAHTEMOC 
GALINDO DELGADO: ANTES DE CONCLUIR LA SESION, OMITI QUE 
HABIA PEDIDO LA PALABRA EL REGIDOR BERNARDO MARTINEZ. 
 
 
EL C. REGIDOR  BERNARDO MARTINEZ, MANIFIESTA: MI PROPUESTA 
ES QUE AL EMPEZAR LA REUNION, POR QUE NO APAGAMOS 
NUESTROS CELULARES EL TIEMPO QUE DURE LA SESION, POR 
ORDEN POR RESPETO, POR UN DEBIDO ORDEN AQUÍ, LOS 
REGIDORES, LOS FUNCIONARIOS QUE NOS ACOMPAÑAN, LOS 
CIUDADANOS COMUNES QUE NOS VISITAN, QUE HUBIERA UN 
ESPACIO ALGUN CARTON QUE DIJERA, APAGAR SU TELEFONO POR 
FAVOR, NO SE, YO VEO QUE NO TENEMOS EL CRITERIO SUFICIENTE 
HAY VECES QUE HASTA DOS O TRES PERSONAS AL MISMO TIEMPO 
ESTAN HABLANDO POR TELEFONO, CREO QUE SERIA UNA MANERA 
DE PONER UN ORDEN, POR RESPETO A NOSTROS MISMOS. 
 
 



 

104 

EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ: HAY 
ALGUNA PARTICIPACION MAS EN EL SENTIDO DE LA PROPEUSTA 
QUE HACE EL REGIDOR MARTINEZ, NINGUNA OTRA PROPUESTA, 
PONEMOS A VOTACION QUE DURANTE EL PROCESO DE LA 
VOTACION, ALGUNA PREGUNTA NADA MAS, INCLUYE TELEFONOS Y 
MENSAJES, DECIRLES APAGAR EL TELEFONO, BIEN HAY ALGUNA 
MOCION EN CONTRA, NINGUNA, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO, 
MANIFESTANDO EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES: YO SI 
ESTOY EN CONTRA, YO SOY DE LA IDEA QUE SE PONGA EN SILENCIO 
Y QUE LAS LLAMADAS INTERESANTES SE CONTESTEN, 
EXPRESANDO LA MISMA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT 
VARERLA: YO ESTOY EN CONTRA TAMBIEN DE QUE SE APAGUE, 
PORQUE A MI ME ACABAN DE LLAMAR AHORITA QUE MI NIÑA TENIA 
UNA EMERGENCIA.- EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANFIEISTA: 
HABER SI LA PODEMOS MEJORAR PARA NO DISCREPAR, QUE SE 
PONGAN EN SILENCIOSO Y QUE PARA CONTESTAR QUE PIDA UNA 
INTERRUPCION DE LA REUNION DE PAZ, POR RESPETO, SI PIDO LA 
PALABRA Y SOLICITO UN RECESO, PRESUMIENDO QUE HAY UNA 
EMERGENCIA, MANIFESTANDO EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO: 
VAMOS A TENER MUCHAS INTERRUPCIONES, MANIFESTANDO EL C. 
REGIDOR BERNARDO MARTINEZ: PERO VAMOS A ESTAR 
CONSCIENTES DE QUE ES UNA EMERGENCIA, POR ESO SE VA A 
PEDIR LA INTERRUPCION, EXPRESANDO LA C. REGIDORA AURORA 
BUSTAMANTE HERNANDEZ: YO CONSIDERO QUE SI LO TENEMOS EN 
VIBRADOR Y SI ES UNA EMERGENCIA NOS PODEMOS RETIRAR DEL 
LUGAR DE LA SESION, NO SALIRNOS DEL LUGAR, PERO SI 
RETIRARNOS, CONTESTAR LO MAS PRONTO POSIBLE Y REGRESAR, 
PORQUE SI SUENA, CALLENSE PORQUE VOY A CONTESTAR EL 
TELEFONO, MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: 
PODRIAMOS FUNCIONAR TODAS DE DISTINTA FORMA, DESDE EL 
SILENCIO TOTAL MUERTO, HASTA EL VIBRADOR, TODOS FUNCIONAN 
DEPENDEN DE LAS PREFERENCIAS DE ESTE PLENO.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO 
AGUAYO: ES OTRA PETICION ADICIONAL A ESA,  SI SE VAN A SEGUIR 
HACIENDO AQUÍ LAS SESIONES, Y TENEMOS EL ESPACIO 
SUFICIENTE, POR QUE TENEMOS QUE ESTAR HECHOS BOLAS TODOS 
APRETADOS, AHORA ME TOCO A MIGDELINA Y A MI ESTAR ASI, EN 
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LAS ESQUINAS, YO CREO QUE HAY SUFICIENTE ESPACIO NO 
DEBEMOS DE ESTAR ASI. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANIFIESTA: TERMINAREMOS ESTO: 
TODOS SE SIENTEN TRANQUILOS POR EL VIBRADOR, Y RETIRARSE A 
CONTESTAR RETIRADA DE LA MESA, TODOS SE SIENTE COMODOS 
CON ESTA PROPUESTA, SILENCIOSO Y RETIRARNOS, LEVANTAMOS 
LA MANO EN SEÑAL DE APROBACION, EL SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTIOCHO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA, QUE DURANTE LAS SESIONES DE CABILDO NO SE 
UTILICEN TELEFONOS CELULARES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANIFIESTA: EL REGIDOR AGUAYO 
SUGIERE ADICIONAR MESAS PARA MENOS AGLOMERACIONES, YO 
CREO QUE NO TIENE MAYOR DISCUSION.- SI NO HAY OTRO PUNTO, 
RATIFICAR EL RECINTO OFICIAL DE CABILDO PARA LA PROXIMA 
REUNION EXTRAORDINARIA U ORDINARIA, EL C. SECRETARIO 
PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA, APROBADO 
POR UNANIMIDAD, 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE 
 
 
ACUERDO NUMERO VEINTINUEVE.- ES DE DECLARARSE COMO SE 
DECLARA RECINTO OFICIAL, LA SALA DE JUNTAS DEL ORGANISMO 
OPERADOR MUNICIPAL DE AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO Y 
SANEAMIENTO DE NOGALES, SONORA, OOMAPAS, PARA CELEBRAR 
LA PROXIMA REUNION DE CABILDO.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
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NO HABIENDO MAS ASUNTOS QUE TRATAR, ME PERMITO 
CLAUSURAR ESTA SESION, SIENDO LAS DIEZ  Y NUEVE CUARENTA Y 
CINCO HORAS DEL DIA SIETE DE MARZO DEL DOS MIL SIETE, QUE 
TENGAN MUY BUENAS NOCHES.- LEVANTÁNDOSE PARA 
CONSTANCIA LA PRESENTE ACTA QUE FIRMAN LOS QUE EN ELLA 
INTERVINIERON ANTE EL SUSCRITO SECRETARIO QUE AUTORIZA Y 
DA FE.- DOY FE. 
 
 
 
C. MARCO A. MARTINEZ DABDOUB.   C. AGUSTIN VARELA OROZCO 
        PRESIDENTE MUNICIPAL.                 SINDICO PROCURADOR. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
C. JOSE RUBEN GRIJALVA.    C. NORAH LILY GALINDO L. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 
C. CLAUDIO A. PLASCENCIA F.            C. BLANCA ISIS MORALES D.  
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 
C. MIGUEL A. HERRERA S.                    C. ELSA MORALES CARRILLO 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO QUINCE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE 
MARZO DE DOS MIL SIETE. 
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C. JUAN PABLO GUTIERREZ C.            C. MIGDELINA RUBIO LOPEZ. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 
 
C. EDUARDO ALCANTARA C.      C. ORALIA M. VARELA BARRERA. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 
 
C. RAFAEL PACHECO REYES.         C. JOSE ENRIQUE COTA CRUZ. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 

 
C. LUIS RAMIRO RODRIGUEZ C.    C. MARIA TERESA DELGADO D.  

  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

  
 
 
 
 
 
C. HUMBERTO AGUAYO S.     C. CARMEN CONSUELO MARTINEZ A. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

  
 

 
 
FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO QUINCE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE 
MARZO DE DOS MIL SIETE. 
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C. BERNARDO MARTINEZ M.   C. ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL.  

  (FIRMADO)      (FIRMADO) 

 
 
 
 
 
 
 
 
C. ALBERTO GALLEGO C. C. AURORA BUSTAMANTE H.  

  (FIRMADO)       

 

 
 
 

 
 
C. ARQ. DAVID CUAUHTEMOC GALINDO DELGADO. 
SECRETARIO.  
  (FIRMADO)       

      (FIRMADO)     
  
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        
 
 
 
 

 

 

 
FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO QUINCE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE 
MARZO DE DOS MIL SIETE. 
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